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Maclas, en el último momento, ha 
dicho que tiene la conciencia tranquila 
y que considera a todos ''como sus hijos"

(Crónica de nuestro enviado 
especiai, en página 15)

■ Según "El 
Imparcial"

H*ekDS REYES
QUISIERON
VIAJAR EL
DOMINGO
ASAN 
SEBASTIAN

Pero Suárez 
lo impidió

MADRID, 28. (Lo- 
gos). — Los Reyes de 
España quisieron via
jar el pasado domingo 
a San Sebastián para 
mostrar que se sen
tían unidos con el do
lor de unos hombres 
y mujeres que lo esta
ban ciando todo por 
España, según escribe 
alegóricamente en el 
"El Imparcial", don 
Luis Jaúdenes.

El señor Jaúdenes, 
añade que una per
sona que desempeña 
funciones importan
tes lo impidió, frus
trando la ilusión de 
millones de españo
les: Adolfo Suárez.

Esta mañana en San Sebastián

nmio
UN CONUJAl I
m UAH

• Era un represaliado del partido por su 
postura en el tema de los MundialesSVOBODA

SVOBODA

CUALQUIERA que æan los móviles, éste cri
men es una afrenta que se hace al pueblo 
donostiarra, al atacar de manera tan despiadada a 

uno de sus representantes elegidos democrática
mente", dijo esta mañana el alcalde de San Sebas
tián, Jesús María Alkain, a los medios informativos.

"Una vez más —añadió Alkain— pido el cese de 
la violencia, que compromete el futuro de nuestro 
pueblo y el de Euskadi. Que los responsables de 
estas situaciones atiendan el llamamiento que les 
hace el alcalde porque es ya hora de decir basta".

El alcalde donostiarra, que dijo estar "desolado 
y enormemente preocupado", informó que se ha
bía enterado del atentado a las cuatro de la madru
gada, cuando los concejales socialistas Jaúregui y 
García Canibano fueron a su casa para darle la 
noticia.

Precisó que en la residencia sanitaria "Nuestra 
Señora de Aránzazu" habían estado hablando con 
el médico y viendo el cadáver y después dijo: "Son 
cinco heridas de arma de fuego y, por la trayecto
ria que presentan, para mí, que no entiendo mucho 
de balística, ha sido una ráfaga de metralleta, aún 
cuando se ha barajado la opinión de que las heridas 
podían estar producidas por postas".

La capilla ardiente se instaló esta mañana en 
el salón de plenos del Ayuntamiento donostiarra 
y el cadáver de Tomás Alba será velado por los cor
porativos y recibirá honores de la Policía Munici
pal.

El funeral se celebrará mañana a las doce del 
mediodía en la iglesia de San Vicente.

(Amplia información en página 7)

Comenzó el Congreso PSOE

EL PRESIDENTE
Millares de ciudadanos de Checoslovaquia se han dado cita, durante horas enteras, ante el Castillo de Praga, para 

rendir allí mismo su último homenaje al que fuera jefe del Estado checo durante los difíciles días de la "primavera 
de Praga" y de la ocupación militar por tropas del Pacto de Varsovie.

Ludvík Svóboda falleció el pasado día 20, en Praga, víctima de una larga enfermedad.
Svóboda fue el único político superviviente de aquellas difíciles fechas. Desde su asiento presidencial tuvo que 

ver la caída fulminante de su hombre de confianza, Aleksánder Dubcek, y tuvo que padecer purgas y represiones 
sin cuento.

Su nombre es todo un símbolo. Svóboda, en idioma checo, quiere decir "libertad". Y "Svóboda" era el grito 
que se escuchaba portas calles de Praga durante aquella primavera de 1968, cuando los tanques soviéticos acabaron 
con su libertad... (Foto Efe-Upi).

MUEBLES DE COCINA
equipamiento integral muebles y ELECTRODOMESTICOS

DE MESA, 
FELIPISTA

---------------------——--- ----- —
fCrónica de nuestro enviado I 
especia/, en página 2)
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—í El presidente
de Mesa, «felipista»
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Manolo
PRADOS

MADRID, 28 (ARAGON/exprès).— Pa-

ENVIADO ESPECIAL

sadas las once y media de la mañana, con 
cerca de tres cuartos de hora de retraso, ha 
comenzado el congreso extraordinario del 
PSOE con el canto de la Internacional por 
los delegados puestos en pies, al tiempo 
que entraba en la gran sala del hotel Meliá 
Castilla el líder socialista Felipe González.

El congreso se ha iniciado con gran 
asistencia de delegados e invitados - que 
abarrotaban los pasillos. Efusivos saludos

del presidente de la comi-

pero escasa espectación entre los asistentes 
a la llegada de los líderes. Entre los que más se han movido por los pasillos se encuentran 
los hermanos valencianos Garcés, los catalanes Raventós y Martín Toval. También han 
deambulado por los pasillos los señores Múgica y Solana entre grandes abrazos.

De Zaragoza han venido, 
además de los cinco dele
gados, Zorraquino, Iranzo,

“FORJANDO
EL SOCIALISMO y la elección de la Mesa, 

además de un breve discurso

sión gestora, José Federico 
de Carvajal que ha hecho 
un apretado resumen del 
período que ha regido al 
prtido. La Mesa ha quedado 
cornpuesta por el presidente 
José Martínez Cobo, del 
sector felipista, que ya fue 
presidente de la Mesa en el 
Congreso de Suresnes en 
1974; el vicepresidente es 
Francesc Ramos; y el resto 
de los miembros; María 
Izquiedo, Matías Cuellares, 
Juhán Crespo y Quintanar.

En el momento de trans
mitir esta información se va 

pasar a la decisión de la 
línea política.

La organización, comple
ja y deficiente, con un rigu
roso servicio de orden que 
ha impedido la entrada de 
numerosos simpatizantes. 
En los alrededores hay dis
creta v^ilancia policial, y 
en el interior se observa 
también alguna vigilancia.

ESCASA REPRESENTA
CION DEL SECTOR 
CRITICO

Hemos podido saludar a 
algunos líderes que se mues
tran optimistas pero sin 
aventurarse a dar pronósti
cos por el momento. No

obstante, se rumorea que el 
sector crítico apenas está 
representado por el veinte 
por ciento de los delegados.

Al congreso extraordina
rio del PSOE asisten delega
ciones dé trece países y de 
algunas organizaciones ex
tranjeras, además de las 67 
delegaciones españolas re
presentadas por 431 delega
dos que tienen 101.000 
mandatos de la base.

La nube de periodistas 
que cubre la información 
del congreso se ve impedida 
en su labor porque disponen 
de un solo teléfono y nin
gún otro medio de comuni
cación.

Palacios, Tejedor y Carasol, 
los invitados García Nieto, 
Godia Cebrián, Cuartero y 
Campos, además de algunos 
diputados.

El congreso, que se ha 
iniciado bajo el lema “for
jando el socialismo”, se ha 
abierto con el dictamen de 
la comisión de credenciales

SOARES:
"ESTE CONGRESO TIENE 
UN EXTRAORDINARIO 
INTERES"

MADRID, 28 (Efe).— El congreso que va a rtalizar- 
el PSOE, y el debate que en él se va a originar, tiene un 
extraordinario interés para el partido, ha declarado a 
“Efe” a su llegada al aeropuerto de Madrid-Barajas, el 
líder del Partido Socialista Portugués, Mario Soares.

Venqo a Madrid, dijo, para asistir al congreso 
del PSOE, invitado por nuestros camaradas socialistas 
españoles. El debate que se va a realizar en este congreso 
tiene un extraordinario interés para el PSOE, para los 
partidos socialistas europeos, y de una manera muy clara 
para los socialistas portugueses, por eso tengo aquí para 
o ir, para observar, y para mostrar nuestra total 
solidaridad con el PSOE.

Respecto a las relaciones entre ambos partidos, Mario 
Soares manifestó que siempre han sido envidiables. 
Nunca ha habido ningún problema y siempre nos hemos 
entendido bien, a la vez quehemos mantenido muchos 
contactos bilaterales, especialmente en relación con los 
problemas de América Latina.

Federico Carvajal, en su discurso de apertura

“NO HABRA VICTORIAS NI DERROTAS”
Madrid", 28 (ARAGON/ex- 

pres).— En su intervención José 
Federico de Carvajal se centró 
en los siguientes aspectos:

—Nuestra capacidad de res
puesta ha sido la misma, tanto 
a nivel orgánico como politico. 
Nuestra presencia en las insti
tuciones ha sido, si cabe, acen
tuada. Cuando la gravedad de 
los acontecimientos lo ha exigi
do, la Comisión Gestora ha es
tado en contacto con el presi
dents del Gobierno y ha dado 
su opinión sobre là forma de 
buscar solución a los proble
mas. El grupo parlárñéntario 
también ha actuado con la mis
ma intensidad que antes. Con 
el y los parlamentarios de las 
distintas nacionalidades, la Co
misión Gestora ha mantenido 
estrecha relación durante la dis
cusión de los estatutos vasco y 
catatán, y posteriormente con 
el gallego. Se han conseguido 
notables mejoras en el Senado 
en la ley sobre el Tribunal Cons

titucional, y se ha tomado pos
tura ma's firme en el debate so
bre ratificación de tos tratados 
con la san ta sede.

—Hemos tomado firme pos
tura sobre el programa econó
mico del Gobierno, y encarga
do a los expertos del partido la 
eláboración de nuestra alterna
tiva, que está a punto de salir a 
la luz. Con independencia de las 
posturas ideológicas del partido, 
nuestra filosofía ha sido dar so- 
Juciones concretas e irjmediatas 
a tos problemas que hoy tiene 
planteados el país.

REPASO A LAS 
FEDERACIONES

—A nivel orgánico se ha he
cho un gran esfuerzo. Hemos 
asistido a más de veinte congre
sos, reuniones y actos en dife
rentes provincias, y tratado por 
todos los medios de mantener 
informadas a las federaciones, 
enviándoles unas 60 circulares y

10 informaciones reservadas, 
aunque en algunos casos —y lo 
señalo para que no vuelva a su
ceder— dijo José Federico de 
Carvajal, las ejecutivas regionales 
o provinciales no han actuado 
con la diligencia debida y mu
chas de estas informaciones no 
han llegado a las bases.

—En el aspecto económico, 
hemos procurado ajustarnos a 
las disponibilidades del partido 
y reducir los gastos en lo posi
ble. Por. esa este, congreso se de- 
sarrotta en ta austeridad y ríó tie
ne la brillantez y espectaculari- 
dad que hubiéramos deseado. 
Respecto a las cuentas, enten
demos que no hemos de ser no
sotros los que hemos de dar el 
visto bueno a las mismas, y las 
someteremos al criterio del pró
ximo comité federal.

FUNCION MAS DURA: 
LA DE CONFLICTOS

nes que se nos ha encomendado 
—añadió Carvajal— ha sido la de 
la comisión federal de conflictos 
pues siempre es duro enjuiciar. 
Nuestro criterio ha sido hacer 
frente a nuestras responsabili
dad, por difícil que fuera la cues
tión planteada, y hemos debido 
examinar 45 expedientes, dic
tando las correspondientes re
soluciones. Nuestra filosofía ha 
sido actuar con benefolencia, 
den tro de la justicia, aunque en 
cpsos ex trernos. hemos teriido 
que áfincar la maXírña Sa/ipjáK, 
porque en los ataques al partido 
hemos tenido que ser in transi
gen ÍBS.

—Debemos seguir la batalla 
en la realización del socialismo 
pero sin olvidar la democracia 
interna del partido, que es hoy 
uno de los pilares de las liber
tades democráticas en España.

—Creo que todo subrayamos 
las palabras de Julián Besteiro 
cuando decía que para que el 
Partido Socialista llegase a esta
blecer la dictadura tendríamos

—La más dura de las funcio

que organizar nuestro partido de 
modo autocrático, lo cual afir
maba Besteiro que el no acepta
ba. * Pero no debemos olvidar 
tampoco las palabras de Pablo 
Iglesias cuando decía que para 
que termine la explotación del 
hombre por el hombre es pre
ciso que los medios de produc
ción pertenezcan a todos.
MAS PUJANTES

—Solamente en el socialismo 
esta la emancipación de los 
hombres que trabajan. El hom
bre sin libertad no es nada. Amo 
tanto la libertad que no podría 
deciros si sería capaz de an tepo- 
ner a ella el socialismo. Quizá 
una y otro son inseparables. Por 
eso fue posible el XXVIII con
greso. La democracia nunca es 
mala. El que un militante pue
da expresarse contra los hom
bres más preclaros del partido 
es lo que hace que seamos un 
partido maduro.
FELIPE, EL PRIMERO EN 
APLAUDIR________________

El discurso del señor Carvajal 
fue acogido con aplausos de los 
delegados que —el primero en 
hacerlo fue Felipe González— se 
pusieron en pie. Carvajal dio vi
vas al PSOE y a la democracia 
española que fueron contestados 
por los presen tes.

Fue guardado un minuto de 
silencio, puño en alto, en memo
ria del diputado socialista, don 
Bald omero L ozan o, recien te- 
mente fallecido.
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MILANS DEL 
BOSCH 
REGRESO
A VALENCIA

VALENCIA, 28«(Efe) 
-El capitán general de la 
Tercera Región Militar, 
Jaime Milans del Bosch, 
regresó la pasada noche 
a Valencia, en vuelo regu
lar de "Iberia".

El general Milans del 
Bosch viajó anteayer a 
Madrid —suspendiendo 
su presencia en unas ma
niobras que se celebraban 
en Albacete— para entre
vistarse con el ministro 
de Defensa, Agustín Ro
driguez Sahagún.

El capitán general se 
reincorporó esta mañana 
a su despacho oficial.

CABILDO INSULAR 
UCD Y PSOE EN 
CONTRA DE OUE LA 
LEGION SALGA DE 
FUERTEVENTURA

LAS PALMAS DE 
GRAN CANARIA, 28 
(Efe).— Ha sido rechaza
da, en el pleno del Cabil
do Insular de Gran Cana
ria, la nx)ción de Unión 
del Pueblo Canario solici
tando la marcha de la Le
gión de Fuerteventura y 
la posterior disolución de 
la misma.

También rechazaron 
-esta moción, además de 
los consejeros de UCD, 
los socialistas del PSOE 
y la Asamblea de Veci
nos.

Estas fuerzas políticas 
coincidieron en la 
inoportunidad de la soli
citud y en que tal medi
da corresponde al Go
bierno y a los altos orga
nismos militares.

• It ÍHPIOTD 
UNI HDMI» EN
lis MANOS

BILBAO, 28 (Agencias).-- Antonio Rúa Basteide ha 
resultado con heridas de consideración y fractura de una 
mano, al hacer explosión un paquete en el barrio bilbaíno 
de Zamacola, a última hora de la tarde de ayer.

Antonio Rúa. natural de 
Almería y residente en 
Hannover (Alemania Fede
ral) circulaba por el barrio 
en compañía ■ de un amigo 
cuando observaron un pa
quete que les suscitó la cu
riosidad. Al recogerlo, An
tonio Rúa, el paquete hizo 
explosión, hiriéndole en la 
mano. Fue trasladado a la 
residencia sanitaria de Cru
ces, donde fue atendido. Su 
estado es “menos grave”.

ACCIDENTADA 
PERSECUCION POLICIAL 
DESDE BILBAO 
A VITORIA

Tres ocupantes de un 
“Ford Fiesta” fueron per
seguidos desde Bilbao hasta 
la capital alavesa, después 
de saltarse un control esta
blecido en la solución Sur 
de Bilbao y ser tiroteados 
por miembros de la Policía 
Nacional.

Un coche radio patrulla 
observó que el vehículo 
“Ford Fiesta” . matrícula 
M'-4283-CF, en la avenida 
José Antonio de esta capital 
iniciaba una maniobra pro
hibida para tomar dirección 
a San Sebastián, por lo que 
inició su persecución a tra
vés de la autopista a Vitoria. 
Los ocupantes hicieron caso 
omiso a las señales de alto 
dadas por los funcionarios 
policiales, quienes a su vez

DON JUAN CARLOS, 
EN ALMERIA

ALMERIA, 28 (Efe).— El Rey ha llegado esta ma
ñana a Almería, donde presidirá el acto de inaugura
ción del observatorio astronómico hispano - alemán 
de Calar Alto.

Don Juan Carlos había salido a primeras horas de 
hoy con destino a esta provincia andaluza y tiene pre
visto regresar a Madrid esta tarde.

alertaron a otros coches pa
trullas de la capital vizcaína.

Se lanzaron varias señales 
con destellos al vehículo y 
miembros de la Policía Na
cional efectuaron varios dis
paros contra las ruedas del 
vehículo perseguido, aler
taron a la Comisaría de 
Policía de Vitoria, y se 
colocaron varios vehículos 
policiales en los puntos de 
entrada a dicha capital.

Con todo ello se con 
siguió detener el vehículo 
y sus ocupantes, que resul
taron ser Luis Sarralugui 
Navarro, Diego Luis Loza
no Romeral y José Ignacio 
Rojo Izquierdo, naturales 
de Madrid.

El primero de los dete
nidos, conductor del vehí
culo, manifestó que pese a 
las señales externas de los 
coches policiales, no obede
ció a las órdenes de alto 
por creer que pudiera tra
tarse de otras personas.

El vehículo presentaba 
dos impactos de bala, uno a 
la altura de la aleta trasera 
y otro en la matrícula tra
sera.

CANCELADA
UNA MANIFESTACION 
EN FAVOR DEL 
ESTATUTO VASCO

No se podrá celebrar el 
próximo 16 de octubre, la 
manifestación en favor del 
estatuto y la paz en el País 
Vasco porque lo prohibe la 
Ley de Elecciones Genera
les.

Los partidos convocantes 
de la manifestación, PNV‘ 
PCE, PSOE-PSE, EKA y 
ESEI, van a estudiar la po- 
sibihdad de celebrar una 
nueva reunión a fin de con; 
cretar ima acción alterna
tiva.

El consejero del Inte
rior del Consejo General

Vasco, Epalza, ha informa
do que la ley electoral pro
hibe la celebración de todo 
tipo de actos fuera de re
cintos cerrados y que por 
esta circunstancia, la mani
festación, convocada tras 
los recientes atentados con
tra militares, no podrá ce
lebrarse.

El Consejo General Vas
co, ante el referéndum, lle
vará a cabo una campaña 
“institucional” donde no 
se pedirá el voto en ningún 
sentido, limitándose a divul
gar el texto del estatuto y 
los puntos más importantes 
de éste.

En memoria de Franco

DENEGADO UN
PERMISO A
FUERZA NUEVA
PARA UNA
CONCENTRACION
LA CORUÑA, 28 (Logos).- 

E1 Gobierno Civú ha denudo 
el permiso solicitado por “Fuer
za Nueva” para celebrar, el pró
ximo domingo, día 30, la con
centración ante el monumento 
al Generalísimo Franco, en el 
Ferrol, con motivo del aniver
sario de su exaltación, el pri
mero de octubre, a la Jefatura 
del Estado. Estaba previsto^ que 
durante dicha concentración se 
colocara en el monumento una 
corona de laurel y cinco rosas, 
así como pronunciar unas palar 
bras en su recuerdo.

Se mantiene, sin embargo, la 
convocatoria de un acto, en un 
teatro de aquella ciudad, en el 
que, tras unas palabras del jefe 
provincial de “Fuerza Nueva”, 
señor Marino Cea, y de algún 
otro orador, se proyectará la pe
lícula “Sin novedad en el Al
cázar”.

Semin una nota de la secre
taría de prensa y propaganda de 
“Fuerza Nueva”, el motivo de 
realizar estos actos es el de que 
es la ciudad natal de Francisco 
Franco. En la misma nota “Fuer
za Nueva” se alegra de que no 
haya sido cambiado de nombre 
El Ferrol del Caudillo.

SINDICALISTAS EN EL I. N. I.
MADRID. - Una representación de UCT, encabezada por su secretario general, Nicolás Redondo se ha entrevis
tado con el presidente del Instituto Nacional de Industria, señor De la Rica, en la sede de este organismo. (Foto Efe)

■■

1«

Pórez-Vorela

LA CRISIS
IKMKIlHiW
MADRID, 28. SS

Hay que desdramatizar, querido amigo. Ahora ■■ 
me dicen a mí que Suárez va a hacer crisis, ** 
pero que no será una crisis política, sino una a a 

crisis funcional. Esto es, eliminar peso en el globo del ■■ 
Gobierno, para que el globo no se caiga. Pero eso es ■■ 
viejo. Suárez tenía pensado hacer la crisis funcional ■■ 
en este otoño, inmediatamente después de que se 
celebrara el congreso del PSOE y, por supuesto, ■■ 
mucho antes de que se encabritara ETA. ¿Está Suárez •• 
en condiciones de hacer la crisis funcional que pen- a a 
saba hace más de un mes o, por el contrario," tendrá 
que hacer uña más amplia remodelación? Todo ka 
parece indicar que será lo último. Es decir, que ño le 2a 
va a bastar al Presidente con arrojar peso muerto (ver- a a 
bigracia, Gutiárrez Mellado y Abril Martorell), sino que 2 a 
tendrá que aterrizar con el globo y subir a él, por lo ■* 
menos, a tres o cuatro personalidades de la derecha 
de UCD o de ios independientes de UCD. Todo esto si aa 
no le acaban de pinchar el globo en el que Adolfo ¡2 
Suárez y su Gobierno viajan actualmente. En una aa 
palabra: la crisis se producirá después del congreso ¡2 
del PSOE, que comienza hoy a modo de balón de óxi- a a 
geno. Ya saben ustedes para quién. ¿2
MERRY GORDON ¡S

Pero hay que desdramatizar. Por eso, si mis aa 
fuentes no fallan, tendré que decirles a ustedes que 22 
las entrevistas del ministro de Defensa con los aa 
tenientes generales Del Yerro y Milans del Bosch 22 
fueron reuniones do guante blanco. Ni una palabra aa 
más alta que la otra. Ni un incidente. Se cuidó muy 22 
mucho el señor ministro de Defensa. Allí, digo yo, no aa 
hubo ni una sola reprimenda privada. Fueron reu- 22 
niones para dar imagen pública de que el Gobierno «a 
controla la situación. O, por lo menos, para decir que 22 
puede controlarla, porque dicen por ahi que Merry aa 
Gordon no «pudo» desplazarse a Madrid, a pesar de 22 
que había sido llamado. No voy a contar, aquí y ahora, a a 
otros entresijos de esta complicada operación, ni 22 
siquiera el recuento de Capitanías a favor, por favor o as 
en contra. Eso queda para la historia del día 23 de 22 
septiembre, domingo y festividad, para los católicos, as
de Santa Tecla, virgen y mártir.

LOS «PARACAS» Y VASCONGADAS
Digo que hay que desdramatizar porque usted 

debe saber que la brigada de paracaidistas está pre
parando, desde hace tiempo, un importante ejercicio 
táctico. Digo que lo está preparando desde hace 
tiempo para que nadiejírea que ha sido consecu^cia 
de las muertes que se han producido ahora. Efectiva-

Vf

pa 
mente, los paracaidistas se preparan para tomar unas g • 
cuantas cotas y los civiles —que a lo mejor no saben a a 
mucho de oso- dicen que las cotas se parecen mucho 
a las cotas estratégicas que hay por Vizcaya, Gui- as

¡5 púzcoa y Alava. Es decir, en mi opinión, los «paracas» 
■ se están adelantando a la historia. Por orden de la 
! superioridad, claro.

! MINISTRO DE DEFENSA
■
■ ' Así que si quiere adelantarse a la historia apunte en 
¡ su agenda que el próximo ministro de Defensa será un 
■ teniente general prestigioso o uno de estos dos 
2 civiles: Torcuata Fernóndez-Miranda o Hernández Gil. 
a No es que lo esté haciendo mal el señor Rodríguez

ma

22 Sahagún. No, no lo hace mal el pariente lejano del 2a 
as Presidente, porque además está dando la cara y es el as 
22 único que pone la mejilla. Lo que ocurre —y lo digo sin 22 
as ninguna reticencia para Rodríguez Sahagún— es que a a 
*2' ña tenido que recibir a personas con demasiadas *2 
aa i medallas militares individuales, con más de cuarenta aa 
k* años de servicios al Estado y otras muchas cosas, J* 
2S entre ellas heridas de guerra. Rodríguez Sahagún, ahí a a 
sa queda, lo está haciendo bien. Se lo puso a huevo 22 
22 Gutiérrez Mellado. Y me lo han dicho a mí los mili- 
a a tares, por lo menos los militares con quienes he sa 
22 hablado; pero Rodríguez Sahagún, buen empresario gg 
a a hasta hace poco, no tiene —según dicen— la solera BB 
22 ñue dan los años de servicio al Estado. Y, claro, la 2* 
a s máquina de hacer rumores se ha puesto a funcionar. B8

El rumor ha llegado muy arriba, y yo me inclinaría por ,2» 
2b uno de estos dos nombres: Femández-Miranda o Her- aa 
■■ nández Gil. El teniente general, para más adelante. 2b 
22 Para la crisis atención al ministro de Defensa. a a
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¿Renunciamos a la CEE?

PUES miren si habrá crisis por doquier que hasta 
han entrado en crisis nuestras relaciones con la 
Comunidad Económica Europea. Al menos eso 

cuenta el prestigioso y sesudo “Financial Times”, y la 
verdad es que después de tantos años —ya desde los 
tecnócratas, ¡Señor! — escuchando las excelencias de 
la CEE y la inminencia de nuestro ingreso en ella, 
tiene maldita gracia que ahora nos digan que nones y 
que a guardar las distancias.

Pero sus razones tienen; que son, a saber: la 
sensación de inestabilidad política que ofrece 
España con apariencias de perpetuarse; la 
intención francesa de forzar un ritmo 
extremadamente lento en las negociaciones al 
objeto de atar bien sus intereses; y la 
incoherencia en la política exterior de España, 
que, según las fuentes consultadas por el 
"Financial Times", "arriesga olvidar dónde 
están sus verdaderos intereses económicos y 
políticos".

Todas estas circunstancias, al parecer, están 
determinando un endurecimiento en la actitud 
negociadora de "los nueve" hasta tal punto que 
-siempre según el "Financial"— Madrid podría 
llegar a retirar su demanda de adhesión a la 
Comunidad, asumiendo para España un papel 
de intermediaria entre América Latina y el 
mundo árabe.

No hará falta añadir que todo este relato ha 
sido enérgicamente desmentido por el 
Ministerio de Asuntos Exteriores español. El 

l tiempo lo dirá.

PLENO DEL CONGRESO

Puerta abierta
a la TV aivada

MADRID, 28 (Logos).- El ministro de Cultura, señor 
Clavero Arévalo, al valorar en el pleno del Congreso el pro
yecto de ley de Estatuto de Radiotelevisión Española, re
cordó unas palabras del presidente Suárez a el diario “El 
Pa¿" en octubre de 1978 en las que decía que no quería 
cerrar las puertas a la televisión privada de cara al futuro. 
Y yo suscribo esas palabras -dijo el ministro.

El señor Clavero Arévalo 
puntualizó que con este es
tatuto se da un protagonis
mo a las comuniílades autó
nomas a gestión y organiza
ción regional de la Radio 
Televisión Española Dijo 
que se darían centros emi
sores a las comunidades au
tónomas sobre todo a partir 
de la instalación del tercer 
canal de televisión. Pero re
cordó que este tercer canal 
no podrá introducirse con 
cargo a los presupuestos del 
Estado hasta tanto que el 
segundo canal o UHF no cu
bra todo el territorio nacio
nal.

En relación con la 
ambigüedad que algunos 
grupos habían visto en el

estatuto respecto de si po
día haber o no televisión 
privada, precisó el minis-

estatuto -concluyó el mi
nistro— se consiguen tres 
objetivos; el regimen demo
crático con control parla
mentario sobre la radio y te
levisión privada, la organiza
ción diversificada del medio 
centro del organismo autó
nomo en la radiotelevisión, 
asi como la introducción de 
los principios constituciona-
les sobre la libertad de

bó ayer tarde el proyecto 
de ley que desprivatiza el 
metro madrileño y estable
ce el régimen futuro de 
prestación del servicio.

Un gran debate se regis
tró en tomo al tema de que 
la expropiación debiera ha
cerse con carácter de urgen
cia como establece el pro
yecto, o sin él, como sugería 
una enmienda del señor Se-

Se opuso a la convocatoria de los referéndums vasco y catalán

«Espantada^^ Fraga
MADRID, 28 (Agencias).- En un 

momento del Pleno, el portavoz de Coalición 
Democrática, señor Fraga Iribarne, se opuso a 
la convalidación de los reales decretos-leyes 
de convocatoria para el 25 de octubre 
próximo del referéndum sobre los estatutos 
de autonomía para el País Vasco y para 
Cataluña. Los argumentos básicos del señor

Catalana), Solé Turá (comunista), Martín 
Toval (Socialistas de Cataluña), Peces-Barba 
(socialistas). Moreta (centrista), Bandrés 
(Euskadiko Esquerra) y Aguirre (nacionalista 
vasco).

En la foto, la diputado socialista Elana V&equex, sentada en la escalera, mientras la diputado comunista 
Pilar Brabo vuelve a su esc^o después de su intervención. (Foto Efe).

Fraga fueron: no son urgentes, 
inconstitucionales y no son oportunos, 
situación de miedo y desorden en el 
Vasco -dijo- no aconseja acelerar

son 
"La 
País 
una

consulta popular, sino que ésta se celebre con 
las necesarias garantías".

Dicho esto, el señor Fraga Iribarne se 
ausentó del salón de sesiones. Ocuparon la 
tribuna de oradores para oponerse a la tesis de 
no convalidación, argumentando que no 
había anticonstitucionalidad, que eran 
oportunos y urgentes, los señores Quimón 
(centrista vasco). Roca Junyent (Minoría

El grupo parlamentario de Coalición 
Democrática, al ver cómo su portavoz señor 
Fraga abandonaba después de intervenir el 
salón de sesiones, y ante las sucesivas 
intervenciones que se estaban produciendo en 
contra, optaron por abandonar el salón de 
sesiones, ya que, como el señor Osorio 
declaró fuera del salón, él y suponía que los 
demás miembros de su grupo, creían que los 
decretos-leyes eran oportunos por lo que 
estaban en desacuerdo con el señor Fraga.

A la hora de votar los dos reales 
decretos-leyes fueron aprobados, en segunda 
votación por 208 votos, es decir, por 
unanimidad.

tro que el Gobierno entien
de que el estatuto, nó regu
la la televisión privada, pe
ro tampoco un monopolio 
de la radiotelevisión en ma
nos del Estado. La Constitu
ción ni prohibe ni ordena 
que se haga monopolio algu
no. El artículo primero del 
estatuto, tampoco. En Es
paña hay servicios públi
cos esenciales que siendo 
servicios públicos no son 
monopolios, como ocurre 
en. el caso de la educación y 
(de la Sanidad El monopolio 
nó es esencial a la idea del 
servicio pûbUco. Con este

expresión sujetos a la veraci
dad, pluralidad e imparciali
dad, así como la planifica
ción en la gestión económi
ca yfinanciera y la clarifica
ción de las competencias de 
las comunidades autonómas 
y el Estado,, incrementándo- 
s® con_todo ello las posibili
dades culturales del medio.

APROBADO EN EL
CONGRESO:
EXPROPIACION DEL 
METRO MADRILEÑO

MADRID, 28 (Logos).- 
El pleno del Congreso apro-

nillosa, de Coalición Demo
crática. Al final esa enmien
da fue derrotada por enten
der Unión de Centro Demo
crático que cuanto más se 
tarde en expropiar el metro 
más nos cuesta a todos los 
españoles que, en definitiva, 
somos los que pagamos los 
déficits que cubre el Estado.

FINCAS
FINCAS Olave. Uncela, 
97. Pisos todos los secto
res. Locales comerciales. 
Hipotecas.

IB
SANTORAL: San Wenceslao 

y San Marcial, mártires y San 
Silvino, obispo.

EL SOL sale a las 6,08 y se 
pone a las 18,04 (hora solar).

LA LUNA sale a las 12,40 y 
se pone a las 22,48 (hora solar).

* Dime lo que lees, y te 
diré quién eres.

* Dinero que el naipe ha 
traído, hoy venido y ma
ñana ido.

* Dios me dé marido rico, 
siquiera sea borrico.

409.- Fecha probable de la 
entrada de los bárbaros en España.

1238.- Valencia musulmana 
capitula ante el rey de Aragón, 
Jaime I que por éste y otros 
triunfos análogos alcanzó el 
sobrenombre de ‘‘El 
Conquistador”.

1542.- Naves españolas al 
mando de Juan Rodríguez Cabrillo, 
navegante portugués al servicio de 
España, penetran en el puerto de 
San Diego (California).

1645.- Por razones al parecer 
no muy claras es condenado a 
muerte y ejecutado el autor del 
“Maneken-Pis” de Bruselas, el 
escultor Jerónimo Duquesnay.

1748.- Hija de un matrimonio 
criollo nace en el Perú la 
“Perricholi” que enamoró al virrey 
Manuel Amat.

1820.- Hijo de un industrial 
nace en Bremen (Alemania) el 
filósofo Federico Engels que 
escribió junto con Carlos Marx: “El 
manifiesto del Partido Comunista”.

1825.- Muere Luis Pasteur, 
químico y bacteriólogo francés, 
fundador de la bacteriología y de la 
sueroterapia moderna e ideó la 
vacunación antirrábica.

1837.- Samuel Morse obtiene 
patente de invención para el 
telégrafo eléctrico.

1845. - Se crea en la Universidad 
de Madrid la Facultad de Filosofía.

1852.- Nace en París Fernando 
Moissan, descubridor del fluor y del 
horno eléctrico. Premio Nobel en 
1906.

1871.- La ley brasileña llamada 
de “libertad de vientre” precursora 
de la abolición de la esclavitud y en 
virtud de la cual los hijos nacidos de 
esclavas eran declarados libres.

1882.- Nace en Barcelona 
Eugenio D’Ors, escritor, crítico de 
arte, filósofo original y brillante.

1892.- Fallece en Madrid el 
polígrafo español Felipe Picatoste.

1903.- Fallece el violinista, 
compositor y director de orquesta 
Jesús de Monasterio en Casar de 
Periedo (Santander).

1912.- “Joselito” toma la 
alternativa en Sevilla.

1978.- “Jornada de reñexión” 
entre los representantes del 
Gobierno, patronal y centrales 
sindicales, para estudiar la situación 
actual de la economía española con 
vistas al “pacto social” que 
sustituya al de La Moncloa.

MW
TEMPERATURAS
ESTABLES Y 
CIELOS CASI 
DESPEJADOS

MADRID, 28 (Efe).- 
Mañana habrá nubosidad va
riable en Canarias, con algu
na precipitación débil y ais
lada,. según el Instituto Na
cional de Meteorología.

En las demás regiones de 
España el cielo estará despe
jado o poco nuboso, con al
gunas nieblas en el Cantábri
co y Alto Ebro.

Las temperaturas segui
rán sin cambios notables.
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Por la situación pol ítica actual

LOS OBISPOS, 
PREOCOPAOOS

[coaaM

MADRID, 28. (Logos). - La comisión permanente de 
los obispos españoles ha manifestado su preocupación ante 
la situación española actual. El presidente de la Comisión de 
Medios de Comunicación al dar cuenta del final de las 
reuniones celebradas en Madrid desde el pasado día 25. 
En la nota informativa final se señala que “los obispos 
quieren acentuar el espíritu de esperanza y el ánimo 
de paz en nuestra sociedad, sin desfallecer ante las muchas 
dificultades que asedian nuestra convivencia”.

■ "La Iglesia será coherente con 
sus doctrinas antes, en y 
después de la ley del divorcio"

D
e la mano del ballet clásico español, 
el duque consorte de Alba va a pro
mover hoy en Zaragoza la presenta
ción de otra conserva musical, ésta 
más rancia que la enlatada para el es
pectáculo de ballet español que ha di
rigido Antonio Gades, sobre todo por
que las obras que van a ser presentadas hoy aquí, 
en el teatro Principal, pertenecen al repertorio clá

sico, y ya se sabe.

DOCUMENTO SOBRE
DIVORCIO

Uno de los puntos más 
estudiados durante la 
presente comisión 
permanente fue el de la 
postura de la Iglesia ante 
una posible ley del divorcio. 
“La Iglesia, ha dicho 
monseñor Montero, será 
coherente con sus doctrinas 
antes, en y después de la ley 
del divorcio”.

El presidente de la 
Comisión Episcopal para la 
Doctrina de la Fe, monseñor 
Roca Cabanellas, arzobispo 
de Valencia, ha dado cuenta 
del estado en que se 
encuentra la preparación del 
documento encargado por la 
asamblea plenaria de julio y 
que será presentado a la de 
noviembre.

El proyecto y el enfoque

han sido respaldados por la 
comisión permanente, cuyos 
miembros han aportado 
sugerencias sobre estos 
puntos:

-Esclarecer a la 
conciencia cristiana la 
doctrina católica sobre la 
indisolubilidad y estabilidad 
del matrimonio.

- A n a 1 i z aï las 
responsabilidades éticas del 
legislador y del ciudadano, 
ante los posibles proyectos 
de una ley de divorcio.

— Estudiar las 
impücaciones pastorales que 
puede plantear a la 
comunidad cristiana una 
situación divorcista.

MOVIMIENTOS 
SEGLARES DE 
ACCION CATOLICA

La comisión permanente

ha tomado conciencia del 
momento esperanzador que 
registran los movimientos 
apostólicos, sobre cuya 
marcha presentó uninforme 
el obispo de Avila, 
monseñor Felipe Fernández. 
Después de una década de 
dificultades y crisis, 
aumenta el número de 
militantes y se acentúa la 
búsqueda de la identidad 
cristiana y eclesial, aún no 
plenamente conseguida en 
algunos casos.

El tema de la enseñanza, 
sobre todo el de la religión, 
no ha aparecido en el aula, 
por ausencia de monseñor 
Yanes, arzobispo de 
Zaragoza y presidente de la 
Comisión de Enseñanza, que 
tuvo que viajar a su diócesis 
por los problemas allí 
registrados.

En cuanto a las 
universidades eclesiásticas.

DESCONVOCADA LA 
HUELGA DE CAMPSA

el Episcopado español 
considera prioritario 
sostener, alentar y orientar 
la labor de lasuniversidades 
y altos centros de ciencias 
eclesiásticas en línea con las 
directrices de la reciente 
constitución pontificia 
“Sapientia Christiana” los 
prelados han ijado como 
líneas de acción: respaldara 
la subcomisión de 
universidades en todo lo que 
concierne al fomento de la 
investigación teológica y 
formación de profesores; 
potenciar, los programas de 
la comisión para la doctrina 
de la fé sobre encuentros de 
trabajo obispos-teólogos; 
compartir orientación y 
tutela con las cancilleres de 
las universidades; prestar a 
la pontificia de Salamanca el 
apoyo y la atención que se 
derivan de los compromisos 
estatutarios adquiridos; y 
acoger la propuesta de una 
mayor vinculación a dicha 
conferencia por parte del 
Centro de Estudios 
Universitarios (CEU) 
dependiente del Centro de 
la Asociación Católica de 
Propagandistas. Según 
monseñor Montero se entra 
en todas las preocupaciones 
que afectan al CEU en este 
momento.

REVISION DEL 
FUNCIONAMIENTO DE 
LA CONFERENCIA 
EPISCOPAL

La Dirección General de la Música de Jesús 
Aguirre, esa entidad tan contestada, sigue franca
mente reñida con los músicos españoles de una ma
nera completa. Aquí tampoco va a haber suerte, 
como no la hubo en la presentación del ballet de 
Gades en Barcelona. El espectáculo que hoy brin
dará en Zaragoza el Ballet Clásico Nacional va a es
tar acompañado también por el "play - back". El 
Ministerio y la Dirección General de Jesús Aguirre 
no tienen presupuesto para músicos, y allá que van 
unos montajes verdaderamente epopéyicos en 
cuanto a coreografía y conjuntación artística, sin 
ese complemento indispensable, sustituyéndolo 
por música de altavoz. El deslucimiento está garan
tizado de antemano, aparte de los ímprobos 
esfuerzos que los bailarines lleven a cabo en el es
cenario del Principal.

Hay especialistas que se han puesto a investi
gar profundamente el tema. A averiguar por qué 
diablos a Jesús Aguirre no le gusta la música en vi
vo. Los primeros pasos de la investigación se han 
orientado -como era de esperar-a su ilustre y fa
mosa cónyi^e, a ver si por ahí.... Pero no parece: 
Lo de la música le viene de casta al propio direc
tor general de lo mismo, y no es una adquisición 
consorte. Dichas investigaciones han puesto de ma
nifiesto que en el Palacio de Liria, en Madrid, la 
"hi - fi" jamás discute con la calidad de la música 
en directo. Cada cosa en su sitio.

MADRID, 28 (Agencias).- El comité de 
huelga de la flota de CAMPSA ha 
aconsejado a todos los barcos en huelga que 
a partir de las 14 horas de hoy, día 28 se 
vayan reincorporando al trabajo a medida 
que vayan completando sus tripulaciones. 
Esta decisión se ha tomado, según han 
manifestado. a Logos portavoces del 
mencionado comité a la vista de los 
resultados de la consulta efectuada durante 
el día de ayer entre los tripulantes de los 24 
barcos que, de acuerdo con las informaciones 
de los representantes de los trabajadores, 
continúan en paro. Aunque hasta las 19 
horas de ayer tarde no se había logrado, 
conectar más que con 21 de los 24 barcos, 
doce de los cuales se han mostrado 
partidarios de abandonar la huelga y nueve 
de seguir manteniéndola, el comite ha 
lanzado ya el llamamiento a la normalidad 
cuyas razones explicará más extensamente 
hoy, en un comunicado informativo.

BARCELONA: JORNADA DE LUCHA 
POR LA ENSEÑANZA 

Con una incidencia irregular, más 
acentuada fuera de Barcelona que en el

centro de la ciudad, se desarrolló ayer la 
jornada de lucha por la enseñanza 
convocada por las centrales sindicales y 
varios partidos políticos. Asimismo la 
incidencia era menor entre centros de 
enseñanza privada.

MANIFESTACION

Hora y media se prolongó la 
concentración unitaria para protestar por los 
problemas creados en el sector de la 
enseñanza en Cataluña y que había sido 
convocada por varios partidos políticos y 
centrales sindicales. La manifestación tuvo 
efecto por la tarde, en el recinto ferial de 
Montjuich, calculándose que asistieron nos 
veinte mil manifestantes, de los que unos 
cinco mil eran niños y niñas en edad escolar.

En su mayoría, los manifestantes 
procedían de localidades del cinturón de 
Barcelona, por lo que en los alrededores 
también se vieron numerosos autocares que 
les habían conducido hasta Barcelona. Gran 
número de pancartas y banderas 
acompañaron a los manifestantes, en 
particular con inscripciones o pegatinas de 
Comisiones Obreras.

Barcelona: UN NUEVO CASO

Se han preparado los 
puntos de reflexión 
colectiva, de cara a la 
próxima asamblea plenaria, 
sobre las actitudes del 
Episcopado español ante los 
grandes problemas de 
Nuestra Iglesia y de nuestra 
sociedad; mejora de los 
métodos y procedimiento 
de la conferencia, para 
ncrementar la calidad de su 
trabajo colectivo.

Los obispos han barajado 
las opiniones que circulan 
sobre la propia' conferencia, 
su imágen pública, por 
decirlo así, las voces que 
lamentan fallos de omisión 
—en doctrina o disciplina— 
y las que consideran sus 
documentos como 
intromisiones en el orden 
emporal. Las quejas sobre su 
línea pastoral o sobre su 
ritmo operativo, con miras a 
una constante renovación de 
su ministerio pastural. Los 
obispos estudiarán las 
demandas de la sociedad y 
de la comunidad cristiana 
ante la ya inminente década 
de los ochenta.

Con música o sin música, esta presentación 
de ballet clásico en el Teatro Principal de Zarago
za va a constituir sin duda un espléndido aperiti
vo pilarista para las fiestas que se nos avecinan. 
Dentro de muy pocos días se va a poner en marcha 
aquí todo el tinglado de la antigua fiesta popular, 
aunque esta vez con auténticos ribetes de alegría 
callejera y gratuita, que es de lo que se trata en es
tos casos.

La contestación habida en torno a este progra
ma de fiestas que viene no parece estar suficiente
mente justificada. Es claro que, por primera vez en 
muchos años, Zaragoza va a tener unas fiestas autén
ticamente populares. Las diatribas proferidas aquí 
contra ellas se han pretendido mezclar con el des
graciado "affaire" de la elaboración del pregón 
pilarista, cuando en el fondo no tienen los dos te
mas más que una mera relación temporal.

Igual que el espectáculo de hoy del Ballet Clási
co Nacional. La música enlatada y las evoluciones 
de los bailarines van a ir al mismo compás, pero en 
principio no tiene relación intrínseca una cosa con 
la otra. A no ser que algún malintencionado se la 
quiera dar.

DE COLERA
BARCELONA, 28 

(Efe).— Un nuevo caso de 
cólera se ha registrado en 
Barcelona, según se 
desprende del parte 
facilitado por la delegación 
del Ministerio de Sanidad.

En dicho parte se señala 
due a causa de esta

enfermedad anoche había 
internados catorce personas, 
mientras que en el parte del 
día anterior eran trece las 
personas afectadas.

En el hospital de Nuestra 
Señora del Mar hay 6 
internados, 3 en la 
residencia del Valle de

Hebrón, 3 en el hospital de 
San Pablo, 1 en el Hospital 
Clínico y 1 en la residencia 
de Bellvitge.

El parte indica que la 
evolución clínica es 
“favorable” en todos los 
casos.

En cuanto al mejor 
funcionamiento de los 
órganos colegiados del 
Episcopado español, se pone 
el acento en la mayor 
incorporación de expertos al 
trabajo de las comisiones y 
de las asambleas y en 
suscitar el interés de todo el 
pueblo de Dios por las 
actividades de la conferencia 
episcopal.

Demos al ballet lo que es suyo, y a la cabezona
da musical de Jesús Aguirre lo otro. Demos al pre
gón y a su forma de elaborarlo el más absoluto 
"no", y al programa festivo de este año la justicia 
que realmente le corresponde. Y a los que lo quie
ran mezclar todo en el mismo saco, démosles ios 
buenos días, por lo menos.

J. L. Costa \/elasco
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Treinta años de cárcel para el soldado 
que mató a un capitán___________  

"ME OBLIGO
E.T.A."

EL FERROL, 28 (Efe).— Un Consejo de Guerra 
sumarísimo celebrado ayer condenó a la pena de 30 años 
de reclusión al cabo segundo de Marinería Antonio 
Cabanillas Cabrera, que el pasado día 2 mató al capitán 
de Infantería de Marina Carlos Seijas Fernández.

La sentencia, aún no ratificada por el capitán general, 
le considera culpable de un delito de insulto a superior 
con resultado de muerte. Hoy se conocerá la versión 
oficial del Consejo de Guerra, que tuvo lugar a puerta 
cerrada.

Informa "El Ideal Gallego" que el cabo dijo ante 
varias personas que había tomado la decisión de matar al 
capitán al recibir tres escritos firmados por ETA en los 
que se decía: “O matas a un jefe, capitán o comandante, 
o tus padres o uno de tus hermanos serán muertos 
inmediatamente".

DETENIDOS DOS DE LOS SOLDADOS FUGADOS

GUADALAJARA, 28 ^Logos).— Dos de los cinco re- 
. clusos evadidos de la Prisión Militar de Alcalá de Henares 
han sido detenidos en la inmediaciones de Horche, pue
blo situado a 24 kilómetro de esta capital, en la carretera 
Guadalajara - Cuenca. Se trata de José González Domin
guez de 19 años, paracaidista de Alcalá y Miguel Arana 
Gonzalez de 22, soldado de la Academia de Ingenieros 
del Regimiento de Instrucción, de Hoy de Manzanares.

Su detención se efectuó por una pareja de la Guardia 
Civil del puesto de Horche, a las doce y media de la ma
ñana y a la altura del kilómetro 0,100 de la carretera co
marcal. Portaban una pistola de 6,35 y un cargador con 
siete balas. Pedida su identificación, pues desde el primer 
momento infundieron sospechas a la pareja que les detu
vo, se comprobó que no eran portadores de documenta
ción alguna, siendo invitados a dirigirse al puesto de 
Horche, lo que hicieron sin ofrecer resistencia alguna.

Los dos fugados han sido trasladados posteriormente 
a la Comandancia de la Guardia Civil de Guadalajara, en 
la que se encuentran en estos momentos, en los que se 
instruyen las correspondientes diligencias.

La Guardia Civil sigue manteniendo el especial servi
cio establecido por toda la zona.

■■■ ■ ■ TXIKI BENEGASKiwslra cniz es
Tetosfnre Monzilii*

■ El independentista vasco puede ir a la cárcel
MALAGA, 28 (Logos).— “Hacía mucha falta venir a An

dalucía, pueblo que conocemos indirectamente, y con el 
que guardamos una estrecha relación por los trabajadores 
que se encuentran allí. Muchos de ellos militan en nuestra 
organización y quiero expresar nuestra solidaridad ante la 
gravedad de la situación a causa de la escalada terrorista de 
ETA que supone un peligro para la democracia. Nuestro 
objetivo es que se celebre el referéndum y que por estos he
chos no auméntenlas tesiones, “ha declarado al diario “Sur” 
el secretario general del PSOE en el País Vasco, Txiki Sene
gas, quien se lamentó de los hechos de ETA fuera del País 
Vasco y recordó las acciones de esta organización terrorista 
contra el turismo de la Costa del Sol.

FRENTE DEMOCRATICO 
CONTRA LA VIOLENCIA

“Todo ello —añadió— va 
produciendo antivasquismo. 
Pero se hace necesario recor
dar que ETA no es el pue
blo vasco, sino una parte de 
el. Rechazamos a ETA y a 
sus métodos. Pretendemos 
hacer frente al terrorismo

y a su escalada.
Por todo ello, —conti

nuó— proponemos crear un 
frente democrático contra la 
violencia, que estaría forma
do por los partidos mayori- 
tarios, centrales sindicales, 
ayuntamientos y diputacio
nes. Hace falta un bloque 
democrático que sepa llevar 
al pueblo vasco a la conse

cución de su objetivo de 
paz. Las actuaciones de 
ETA han traído gravísimas 
consecuencias en todos los 
órdenes y especialmente en 
el económico. El País Vasco 
ya no es aquel poderío in
dustrial y económico.

Sobre las recientes decla
raciones de Telesforo Mon
zón. dijo el señor Benegas: 
Cada pueblo tiene su cruz 
y la nuestra es Telesforo 
Monzón. Y lo peor es que 
sus declaraciones tienen una 
an^ia repercusión a través (te 
los medios de comunicación 
más que las opiniones de 
otras personas responsables.

El señor Benegas añadió 
que late en los ambientes, 
y no es la primera vez que 
ocurre, el temor de que exis
ta una intervención militar. 
‘Tero hay que mantener la 
calma. Tomar medidas de

este tipo o de otra índole, es 
caer en los objetivos que es
ta organización está buscan
do. Pero hay que tener en 
cuenta que ello no tiene so
lución a corto plazo. Se ne
cesita tiempo, calma y pa
ciencia. Los empresarios 
son conscientes.

Por último, dijo el señor 
Benegas refíriéndose a una 
posible visita del Rey:

Hizo patente el deseo del 
PNV de que esta visita se 
realizase ya que el pueblo 
vasco es muy amante de las 
tradiciones. Recordó como 
los reyes de Castilla juraron 
los Fueros vascos. “Pero no 
se puede hacer una visita a 
riesgo de que salga mal. De 
todas formas, puntualizó, 
no se resolvería el proble
ma”.
HAY MATERIA 
DELICTIVA SUFICIENTE

Localizada /a ba/a 
que mató a/ taxista

SAN SEBASTIAN, 28 (Logos).-- 
Ha sido encontrada la bala que cau
só la muerte al taxista de Rentería, 
Sixto Holgado Martín.

La policía ha encontrado el pro
yectil incrustrado en el suelo y en 
el lugar donde fue hallado el cadá
ver del taxista, lo que hace suponer 
que los autores del hecho conmina
ron a tumbarse boca abajo al taxista 
y dispararon sobre él un solo pro
yectil que entró por las proximida
des de la oreja izquierda

BILBAO: LA POLICIA DISPARA 
CONTRA UN COCHE QUE 
INTENTABA HUIR

La Policía Nacional efectuó va
rios disparos de pistola contra el au
tomóvil Morris M.G. de Bilbao 
1025 - I, ocupado por dos personas 
que mtentaron fugarse cuando la 
policía procedió a identificarlos al 
hallarse el coche parado, en la carre
tera de Santo Domingo de Archan- 
da (Bilbao).

La policía procedió a identifi
carles cuando el conductor puso en 
marcha el (X>che huyendo a gran ve
locidad. Llevó arrastrando durante 
varios metros a un policía nacional 
que se había asido a la puerta del 
conductor, cayendo finalmente al 
suelo sin ocasionarse lesiones y sí la 
rotura del pantalón del uniforme.

La policía les dio repetidamente 
el alto y las luces, por lo que inicia
da la persecución efectuó varios dis
paros. Al escuchar los primeros dis
paros se apeó en marcha del auto
móvil con los brazos en alto el 
jóven de 22 años, Alfredo da Silva 
Losada, Ocharcoaga. El conductor 
prosiguió la huida hasta que fue 
dado alcance en la curva de La 
Herradura de la carrera de bajada 
de Santo Domingo, donde fue de
tenido. Se trata de Daniel lleanda 
Alvarez, de 51 años, propietario del 
coche, domiciliado en la alameda 
de San Marnés, número 20, prime
ro.

DOS ATRACOS EN BILBAO

Anoche fueron perpetrados en 
Bilbao dos atracos a mano armada:

■ Le dispararon un solo proyectil después 
de obligarle a tumbarse boca abajo

En la foto, cadáver del taxista asesinado, en el depósito 
de cadáveres del cementerio en Rentería. (Telefoto Efe)

trescientas mil pesetas en un alma
cén de huevos y 58.000 pesetas en 
la taquilla de la estación de Axpe 
Udondo del ferrocarril suburbano 
de Bilbao a Plencia.

Alredeor de las doce y media 
de la noche cuando se enœntraba 
solo en el almacén de "Huevos 
Hierro", en la calle Artesamina, nú
mero 4 de esta capital su propieta
rio don Valentín Hierro Artigues, 
dos jóvenes que vestían blusas azu
les le sorprendieron e intimidaron 
con sendas pistolas. Le obligaron 
a abrir la caja fuerte y se apodera
ron de trescientas mil pesetas. Los 
atracadores se cubrían con pasa- 
montañas rojos.

NAVARRA YA TIENE ESCUDO 
SIN LAUREADA

La comisión de régimen foral del 
Parlamento Foral de Navarra ha 
acordado adoptar como escudo de 
Navarra el de las antiguas Cortes del

Reino, en el que figura la Corona, 
pero no la cruz laureada de San Fer
nando. El acuerdo incluye dar co
nocimiento del mismo al pleno para 
que sea tratadc) y aprobado en él.

En la votación de la comisión se 
manifestaron a favor de dicho 
acuerdo ocho parlamentarios (los 
representantes del PSOE, Herri Ba
tasuna, Amayor, PNV y Grupo 
Mixto), mientras que los otros sie
te miembros (UCD y UPN) votaban 
en contra.

Dentro del debate, el señor Zu- 
fía, del Partido Carlista e integrado 
en el Grupo Mixto, indico como 
precisamente el grupo político a 
que él pertenece, había sido prota
gonista de la guerra de 1936 (y él 
mismo fue requeté voluntario) por 
cuya actuación Franco concedió la 
Cruz Laureada a Navarra pero, 
atendiendo al espíritu de reconci
liación, entendía que era mejor que 
no figurase en el escudo si h<»hía 
navarros que por ese motivo po

dían sentirse discriminados ya que, 
terminó, "el escudo de Navarra 
debe unir y no separar a los nava
rros".

PAMPLONA. EL ALCALDE 
ORDENO RETIRAR UNA 
PANCARTA PIDIENDO 
AMNISTIA

El alcalde de Pamplona, el so
cialista Julián Balduz, ha ordena
do retirar una pancarta con la le
yenda de "aministía total" que 
colgaba del balcón del tercer piso 
de la Casa Consistorial, en la que 
hay cuatro personas encerradas 
en huelga de hambre desde hace 
23 días. El alcalde ha explicado 
sus órdenes "porque no se puede 
pedir la amnistía cuando se está ma
tando impunemente a diversas per
sonas, con independencia de su 
condición social, política o econó
mica".

BILBAO: LAS CENTRALES 
SINDICALES NO SE PONEN DE 
ACUERDO PARA CONDENAR 
ELTERORISMO

No llegaron a ningún acuerdo las 
centrales sindicales de Bilbao 
CC.OO., UGT y ELA - STV en la 
reunión que sostuvieron ayer, 
con distintos partidos que conde
naron las acciones terroristas.

Por diferencias de tipo sindical 
surgidas entre ELA, STV y UGT, 
las tres centrales acordaron pospo
ner el comunicado de condena al 
terrorismo.

La reunión tuvo lugar en la sede 
de CC.OO. en esta capital.

EL COMANDO "TXIKI” 
REIVINDICA EL ATENTADO DE 
VALLADOLID

Un autodenominado (xsmando 
"Txiki" se ha hecho responsable 
mediante llamada telefónica a un 
periódico de Valladolid del atenta
do contra el círculo de Recreo. El 
comunicante señaló que el motivo 
de este hecho radica en que ayer 
era el cuarto aniversario del fusila 
miento de tres miembros del 
FRAP y dos de ETA.

Fuentes competentes han 
informado a Logos que el 
Gobierno todavía no ha re
mitido, a la Fiscalía General 
del Estado, las pruebas nece
saria para poner en marcha 
la séptima querella contra el 
diputado de Herri Batasuna, 
Telesforo Monzón,-por las 
manifestaciones hechas él 
pasado martes, a los corres
ponsales extranjeros acredi
tados en España.

La físcalía general del Es
tado se encuentra a la espe
ra de recibir el texto íntegro 
de las declaraciones del se
ñor Monzón, aunque a la 
vista de los extractos publi
cados en la prensa española 
parece deducirse que hay 
materia delictiva suficiente 
para incoar esta nueva que
rella.

En efecto, las últimas 
manifestaciones del señor 
Monzón, según expertos ju
ristas, incurren, claramente 
en lo que tipifican los artí
culos 123 y 126 del Código 
Penal dentro del capítulo 
primero del título primero 
que regulan los delitos con
tra la seguridad exterior del 
Estado, y más concretamen
te los delitos de traición^Di- 
ce el artículo 123 del Códi
go Penal vigente (jue ‘los 
ultrajes y la nación españo
la o al sentimiento de su 
unidad, así como a sus sím
bolos o emblemas, se casti
garán con la pena de prisión 
menor; y si tuviere lugar con 
publicidad, con la de prisión 
mayor”.

De acuerdo con el recá
menlo vigente del Congreso, 
al haber hecho el señor 
Monzón dichas manifesta
ciones en un acto no parla
mentario, no gozan de la in
violabilidad sobre el derecho 
de libre expresión que tie
nen los parlamentarios. Por 
tanto, estas declaraciones 
son perseguibles, según juris
tas consultados por Logos.

Es posible, según fuentes 
judiciales, que todas las que
rellas pendientes contra el 
señor Monzón sean acumu
ladas y se instruya un único 
procedimiento, si el Congre
so decide otorgar el suplica
torio, o bien no responde 
antes del día 9, en cuyo ca
so se entendería tácitamente 
otorgado.
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Andoain Miembro del Ayuntamiento de San Sebastián
TIROTEADO 
UN COCHE 
DE LA 
GUARDIA 
CIVIL

SAN SEBASTIAN, 28 
(Europa Press).- Un 
vehículo de la Guardia Civil 
ha sido tiroteado esta 
mañana, hacia las diez menos 
cuarto, en la localidad 
guipuzcoana de Andoain.

Según se informa a 
Europa Press en fuentes 
policiales, los disparos contra 
el coche de la Guardia Civil 
fueron realizados desde lejos, 
y los ocupantes del vehículo 
han resultado ilesos, excepto 
un guardia que ha sido 
herido de escasa 
consideración.

SANTANDER

DESTRUIDO 
UN CINE 
POR UN 
INCENDIO 
PROVOCADO

SANTANDER, 28. (Efe). 
El cine “Roxy" de la 
capital santanderina ha 
quedado prácticamente 
destruido esta mañana por 
un incendio provocado por 
tres encapuchados que 
penetraron en el local tras 
amenazar a la empleada de 
la limpieza.

Cuando la empleada de la 
limpieza acudía a las ocho 
de la mañana a realizar su 
labor en esta sala 
cinematográfica, situada en 
la calle Guevara, fue 
abordada por tres 
encapuchados, uno de ellos 
armado, que la amenazaron 
y entraron seguidamente en 
la cabina de proyección para 
destruir los objetivos del 
proyector que eran de gran 
valor.

A continuación 
fuego a la 

a la que
prend ieron 
pantalla,
previamente rociaron con 
un líquido combustible, y se 
dieron a la fuga.

La empleada, tras la 
huida de los encapuchados, 
avisó a los bomberos, que 
han tardado dos horas 
apagar el fuego, que 
afectado en gran parte 
local, cuyo techo se 
desplomado, por lo que

en 
ha 
al 

ha
la

sala ha quedado destruida.

■ BOMBA EN LA CASA-

CUARTEL DE LA

GUARDIA CIVIL
VALENCIA, 28 (Efe).- No hay que 

lamentar desgracias personales de ningún 
tipo en la explosión de que ha sido objeto 
esta medianoche un cuartel de la Guardia 
Civil de la zona portuaria de Valencia.

Fuentes oficiales consultadas por “Efe" 
han informado que fuerzas de la 
Benemérita realizaron algunos disparos al 
eire, ya que un auto que circulaba por la 
zona no respetó, en un primer momento, la 
orden de alto que se le dió.

El coche iba ocupado por una pareja, 
totalmente ajena a la explosión, como se 
comprobó posteriormente.

Según estas mismas fuentes, el artefacto 
que explosionó tuvo que ser dejado en el 
lugar, una ventana del cuartel, momentos 
antes de estallar.

Se da la circunstancia de que el cuartel 
afectado es una "Casa-cuartel", donde 
viven algunas familias, cuyos miembros se 
encuentran muy afectados por el suceso.

Un eoae^al He Hbití
Batasuna, maerta a tiros

SAN SEBASTIAN, 28 (Efe).— Tomás Alba, concejal del 
Ayuntamiento donostiarra por Herri Batasuna, resultó 
muerto en atentado ocurrido esta madrugada sobre las 02.40 
horas, en Astigarraga.

Tomás Alba, recibió entre seis y ocho impactos de pos
tas, a consecuencia de los cuales falleció.

Según fuentes policiales, 
sobre las 02.30 de la madru
gada se recibió en Comisa
ría la llamada de un chico 
en la que se anunciaba que 
junto a una sidrería del ba
rrio de Astigarraga se en
contraba un hombre caido 
en la calle y herido por im
pacto de bala.

La policía preguntó si 
aún estaba vivo, a lo que el 
chico respondió que parecía 
que sí, por lo que le aconse
jaron que lo trasladara inme
diatamente en un vehículo 
a la residencia sanitaria, 
mientras llegaban al lugar de 
los hechos efectivos policia
les. Así lo hizo el chico, pe
ro Tomás Alba ingresó ca
dáver en la residenda de 
Nuestra Señora de Aránza- 
zu.

En el lugar del atentado, 
la policía encontró dos car
tuchos de escopeta del cali
bre 12. Parece ser que To
más Alba salía de la sidre
ría y se dirigía a su coche, 
ya que a unos metros de és
te y en el lugar donde cayó 
mortalmente herido se en
contraron las llaves del ve
hículo, que estaba cerrado.

Tomas Alba tenía 42 
años y estaba casado, aun
que separado de su mujer.

CESADO POR HB

El concejal del Ayunta
miento de San Sebastián por 
la coalición Herri Batasuna 
fue elegido en los comicios 
del pasado 3 de abril y ha
bía sido presentado por el 
barrio de Astigarraga.

A finales del pasado mes 
de julio, con ocasión de un 
pleno, Tomás Alba, junto 
con Jon Alcorta, dio su vo
to favorable a la construcción 
del campo de fútbol de Zu

VALENCIA

bieta con vistas a la desig
nación de San Sebastián co
mo subsede de los próximos 
campeonatos mundiales de 
fútbol. Los otros cuatro 
concejales de Herri Batasuna 
votaron en contra, siguiendo 
las directrices de la coali
ción.

Tomás Alba y Jon Alkor- 
ta fueron dimitidos de sus 
cargos por la comisión de 
control de Herri Batasuna, 
al no mostrarse dispuestos 
a acatar la disciplina de la 
coalición. Sin embargo, am
bos concejales siguieron 
ocupando sus puestos, adu
ciendo que sólo podían ser 
dimitidos por los comités de 
apoyo que les eligieron.

El señor Alba era miem
bro de las comisiones de cul
tura, deportes, turismo, 
identidad vasca, régimen in
terior, transportes públicos 
y policía municipal.

VERSION DE TESTIGOS 
PRESENCIALES

Según testigos prepucia
les, Tomás Alba, ^ió de la 
sidrería “Caco” situada en 
la avenida del Generalísimo 
de la localidad de Astigarra
ga, pocos minutos antes de 
las dos y media. Momentos 
después escucharon dos dis
paros. En dicha sidrería ce
naba habitualmente.

Los mismos testigos pre
senciales han señalado que 
el señor Alba llegó solo a 
la sidrería y la abandonó 
también en solitario.

LA VERSION DE 
UN CONCEJAL

Una ráfaga de metralle
ta y no disparos de postas, 
como se dijo en un prin-

• El atentado se produjo cuando 
abandonaba una sidrería en Astigarraga

cipio, acabó con la vida del 
concejal donostiarra por 
Herri Batasuna, Tomás Al
ba, según informó a “Efe” 
un concejal de este ayunta
miento.

El cuerpo de Tomás Alba 
según la misma fuente, fue 
alcanzado por seis impactos, 
tres en el pecho, que se que
daron alojados en el cuerpo, 
y otros tres en un hombro 
y una axila.

Ayer, jornada de lucha en recuerdo de 
/os fusilamientos de 1975

ESCASO ECO
■ En el cementerio de Vigo se produjeron 

diversos incidentes
PAMPLONA, 28 

(Agencias).— Pasadas las 
ocho de la tarde de ayer se 
originó una manifestación 
frente al ayuntamiento, 
convocada por las gestoras 
pro-amnistía, Herri 
Batasuna y RAS, en 
recuerdo de los fusilados 
hace cuatro años, tres 
miembros del FRAPP y dos 
de ETA. Un grapo de 
personas desplegó varias 
ikurriñas y una pancarta en 
la que aparecían los retratos 
de los fusilados y 
posteriormente el grupo de 
manifestantes se dirigió 
hacia la plaza del Castillo. 
Al llegar a este punto hizo 
su aparición la Policía 
Nacional, lo que provocó 
que los manifestantes se 
retiraran a diversas calles del 
Casco Viejo, aunque 
posteriormente hubo algún 
nuevo intento de 
manifestación que fue 
anulado por la Policía 
Nacional, lácticamente no 
hubo mayores incidentes 
que algún coche cruzado en 
la vía pública»

Por otra parte, en cuanto 
a la convocatoria de huelga 
general convocada por 
Euskadi como apoyo a los 
refugiados, prácticamente 
no tuvo el menor eco en 
Navarra. S e'g ú n 
informaciones de última 
hora sólo se registró paro 
por este motivo en la 
factoría de Sarrió, en Leiza.

Sin embargo, en 
Echarri-Aranaz, se produjo 
una situación de paro, 
prácticamente general, 
incluyendo a los bares a 
partir de media mañana, 
respondiendo a la 
convocatoria que hizo un 
grupo de personas reunidas

El atentado ocurrió entre 
las dos menos cuarto y dos 
de la madrujgada cuando la 
víctima salía del caserío 
“Mina”, de Astigarraga, y se 
disponía a tomar su vehícu
lo.

En ese momento unos 
individuos, cuyo número 
no se ha podido determinar, 
ametrallaron al concejal, 
que sería trasladado más tar
de, ya sin vida, a la residen
cia sanitaria “Nuestra Seño- 

en él Ayimtamiento, para 
pedir que salieran de la 
Comandancia de la Guardia 
Civil de Pamplona, los ocho 
detenidos como presuntos 
miembros de ETA a raíz del 
ametrallamiento de la 
casa-cuartel de Lecumberri, 
ya que son naturales de 
Echarri-Aranaz. Por este 
motivo también se produjo 
paro en algunas empresas de 
localidades cercanas.

SAN SEBASTIAN

En San Sebastián, la 
convocatoria de huelga 
general a cargo de la 
coalición Herri Batasuna, 
PSE-(M-l), LKI y 
organizaciones populares en 
apoyo de los refugiados 
políticos tuvo escaso eco. 
Sin embargo, en la zona de 
Rentería y Oyarzun se 
registraron paros en algunas 
empresas y talleres como en 
Industrias Tajo, talleres Beta 
y los hipermercados 
“Mamut” y “Carrefour”. 
También se produjeron 
paros en la factoría Alfa de 
Eibar y Gorostidi de Tolosa.

Se colocaron algunas 
barricadas en la carretera 
nacional de Madrid a Irún a 
su paso por Rentería y en 
Eibar, en la nacional 643, de 
San Sebastián a Bilbao.

BILBAO

Tuvo escaso eco en 
Bilbao la convocatoria a 
huelga general convocada 
para ayer por los partidos, 
centrales sindicales y 
organizaciones HASI, KAS, 
HB, EMK, LAIA, PTE, PCE 
(M), LAB, SU, CSUT, 
RAIA, ASK, y gestoras 
pro-amnistía.

ra de Aranzazu”.
Inmediatamente fue avi

sado el alcalde de la ciudad, 
Jesús María Alkain, quien 
llegó a la residencia en com
pañía de otros concejales 
para interesarse por los he
chos.

En estos momentos—diez 
y media de la mañana— la 
corporación municipal do
nostiarra esta reunida en 
sesión extraordinaria con ca
rácter de urgencia.

Contra dicha 
convocatoria, llevada a cabo 
con motivo del cuarto 
aniversario de las 
ejecuciones de Txiki, 
Otaegui, Baena, Sánchez 
Bravo y García Sanz, se 
pronunciaron los partidos 
políticos mayoritarios PNV, 
PSOE y PCE y las centrales 
sindicales, CC.OO., UGT y 
ELA-STV.

INCIDENTES EN 
VIGO

Diversos incidentes se 
produjeron ayer tarde^ en el 
cementerio vigues de 
Pereiro de Vigo durante el 
acto de recuerdo a los 
fusilados el 27 de 
septiembre de 1975.

Militantes del PGP 
abandonaron el acto de 
homenaje a Humberto 
Baena, miembro del FRAP 
fusilado hace cuatro años, 
en compañía de miembros 
de la asamblea para liberar a 
los presos políticos gallegos, 
como protesta por la 
presencia de militantes del 
PCE (marxista leninista) que 
había convocado el acto.

Miembros del PCE (M-L) 
fueron interrumpidos por 
los del PGP, que les 
acusaron de solicitar 
permiso para el acto ante el 
Gobierno Civil, y de 
abandonar la lucha armada.

Los miembros del PCE 
(ML) acusaron a los del PGP 
de boicotear el recuerdo de 
los fusilados, y de contribuir 
a la división de la izquierda.

Al final del acto se cantó 
el himno gallego y “La 
Internacionan”. Participó en 
la celebración un hermano 
de Sánchez Bravo, fusilado 
junto a Baena.
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Felipe González y la magia

¡¡róblenla ilE [uskaili
Se intenta celebrar un referéndum en Navarra 
coincidiendo con el País Vasco

PAMPLONA. (Especial para 
ARAGON/expres).- Que los 
navarros sean muy dados a la fiesta 
lo muestra el calendario de los 
meses de verano,.jalonado de fiestas 
populares en toda la geografía 
navarra. Ya colea el mes de 
septiembre y hay fiestas en Corella 
y las ha habido en Pamplona por 
San Fermín Chiquito. Como 
prólogo del 25 de septiembre, 
martirio de San Fermín, Pamplona 
ha celebrado sus “sanfermines en 
miniatura” los días 22, 23 y 24, 
con la procesión de San Fermín de 
Aldapa, con ^gantes y cabezudos, 
alcalde infantil y banda municipal, 
charangas y fanfarrias por el barrio 
de la Navarrería, alarde de 
txistularis y festival de danzas en el 
pórtico de la catedral, verbenas en 
la plaza de Santa Cecilia. 
“Minisanfermines” para los de casa, 
que finalizaron el día 25 a la noche 
con el “pobre de mí” amenizado 
con las charangas infantiles de 
“Navarrería Txiki”.

Compás de relax entre sesión y 
sesión del Parlamento Forai, 
termómetro de la vida política de la’ 
ciudad.

REFERENDUM POR EL 
ESTATUTO DE GUERNICA

Unas posibles mociones del PTE 
y de Euskadiko Eskerra han venido 
a remover más las aguas, ya poco 
tranquilas de la vida parlamentaria 
navarra. Casajús, del PTE integrado 
en el Grupo Mixto, presentará a la 
mesa interina del Parlamento Forai 
una moción sobre la incorporación 
de Navarra a Euskadi, con el fin de 
que los partidos se pronuncien 
sobre el tema y manifiesten 
claramente sus propósitos. Propone

IMPORTANTE 
PROYECTO

un calendario de fechas concretas 
para que se compagine el proceso 
constituyente navarro con el 
proceso de integración en Euskadi.

Por su parte Euskadiko Eskerra, 
a través de su portavoz Sorauren, 
integrado en el grupo parlamentario 
“Amayur”, pretendía presentar una 
moción referente a la adhesión de 
Navarra al ente autonómico vasco, 
con la particularidad de que se 
celebre un referéndum en Navarra 
coincidente con el de Alava, 
Guipúzcoa y Vizcaya sobre el 
Estatuto de Guernica. Como el 
grupo parlamentario “Amayur”, al 
que pertenece E.E. ha decidido no 
asumir la iniciativa de Sorauren, no 
le quedaría otra solución a E.E. si 
quiere que su moción llegue a la 
mesa interina, que pasarse de la 
agrupación “Amayur” al Grupo 
Mixto. De esta manera serían dos 
las mociones que llegarían a la mesa 
interina, a quien corresponde 
aceptarlas o rechazarlas, según el 
artículo 2 del reglamento 
provisional y el acuerdo que 
tomaron por mayoría los miembros 
de la mesa el pasado sábado día 22. 

La mesa dirá que no a las mociones, 
dada la proporción de votos de sus 
componentes. A no ser que el Pleno 
del Parlamento tenga competencia 
para anular el acuerdo de la mesa 
interina. Que de hecho lo anule es 
muy problemático. UCD y UPN 
votarán que no a las mociones y 
quedarán en mayoría si el PSOE se 
abstiene. El PSOE ha anunciado ya 
que se abstendrá de votar cualquier 
moción que fuerce un referéndum 
de la incorporación de Navarra a 
Euskadi Porque dicho referéndum, 
que se podría perder, es hoy una 
temeridad, dado que existe una 
división importante en el seno del 
pueblo navarro.

CARRILLO:

JEFE DEL GABINETE DE 
PRENSA DEL PARLAMENTO 
FORAL

Todavía sigue el dedo 
funcionando en la Diputación Forai 
y en su recien nacido Parlamento. 
Un dedo relativo, recortado, pero 
dedo al fin para los nombramientos. 
De muestra un botón: el 
nombramiento del jefe del gabinete 
de prensa del Parlamento Forai. La 
mesa del Parlamento discutió si 
debía haber oposiciones o no para 
dicho nombramiento. La tesis de 
que debía nombrarse a votación 
triunfó por cinco votos contra los 
dos de UCD, que defendía la tesis 
del nombramiento por concurso. 
Realizada la votación, salió elegido, 
en la segunda vuelta, Fernando 
Moreno por cuatro votos (UCD, 
UPN, PSOE) contra los tres que 
sacó (PNV, hB, Grupo Mixto) 
Martínez de Zúñiga.

Femando Moreno es natural de 
Cáceres, tiene 24 años de edad, de 
los que ha pasado 10 en Navarra. 
Era jefe de sección de “El 
Pensamiento Navarro” y hacía la 
crónica parlamentaria en dicho 
medio. El nombramiento es por 
contrato para un año, salvo si se 
disuelve la mesa interina. La 
prebenda parece buena. Se especula 
sobre su sueldo, que la calle evalúa 
en dos millones de pesetas al año. 
De ser así, el desengaño empieza a 
cundir en el pueblo, que ve como 
sigue la Diputación de Navarra la 
misma política del enchufe.

Otro síntoma preocupante es la 
sospecha de que en las tensiones y 
tejemanejes de los partidos están 
entrando en juego muchos intereses 
ajenos al interés de Navarra, de 
quien todos se declaran servidores.

Valentín Arteta LUZURIAGA

Hoy ha empezado uno de los acontecimientos claves 
del proceso reformista español. Me estoy refiriendo, natu
ralmente, al congreso extraordinario del PSOE. El XXIX 
congreso del partido que fundara Pablo Iglesias hace cien 
años. El más viejo partido del espectro político español. Y 
hago ese trazo histórico porque en Madrid se va a producir 
una sesión de "magia", convirtiendo esta fuerza con tan 
antigua solera en el más bisoño de los alevines de nuestra 
democracia. Felipe González quiere un PSOE diferente al 
que fundara Pablo Iglesias y lo va a tener.

No es mi intención hoy juzgar sobre la "bondad" o 
"maldad" de esta operación. En política no hay buenos 
ni malos; hay intereses, y cada cual defiende los qjue cree 
suyos.

Felipe González cree que los intereses del socialismo 
español hoy ya no son los mismos que a finales del siglo 
pasado y se sacará un partido nuevo de la convención que 
hoy ha empezado en la capital de España.

Desencanto y democracia

Aún están coleando los dimes y diretes, las idas y veni
das de estos días con todo el tema de los militares. Ahora 
que la ola ya va hacia abajo, los comentaristas y columnis
tas "oficiales" empiezan a hablar de que el asunto no era 
para tanto, de que el pueblo llano, los ciudadanos dv a 
pie no se han arremolinado en los quioscos para leer los 
titulares de los periódicos -porque en este país lo único 
que se lee son los titulares-, en una palabra, que aquí no 
ha pasado nada.

Discutir si ha pasado o no ha pasado algo me parece 
una estupidez cuando las calles vascas están manchadas 
de sangre.

Lo que es harina de otro costal es saber las repercusio
nes que ios acontecimientos tendrán. Yo no me creo que 
vayamos a salir tan de rositas.

Pero en lo que sí estoy de acuerdo es que a la gente de 
la calle le ha importado un pimiento o, por lo menos, eso 
ha demostrado. Y no porque desconociera la gravedad de 
la situación, sino porque el famoso desencanto que algu
nos periodistas hemos señalado machaconamente no es 
ninguna tontería y tiene sus riesgos. Entre otros éste: que 
a la gente le importa un carajo lo que hacen con su demo
cracia. ¿0 será que ésta no es la democracia por la que el 
ciudadano español votó y soñó tras el 20-N?

MILITAR
MADRID, 28 (Logos).- 

El ministro de Defensa, Agus
tín Rodriguez Sahagún, ha 
recibido de la Junta de Jefes 
de Estado Mayor el proyec
to del objetivo de fiierza 
conjunta, que estará en vigor 
durante la próxima década.

Er. la actualidad dicho 
proyecto está en estudio por 
parte del titular de la Cartera 
de Defensa y, se espera que, 
a fines de la próxima sema
na, el ministro de Defensa y 
los miembros de la Junta de 
Jefes de Estado Mayor in
formarán del contenido del 
mismo a S.M. el Rey, al pre
sidente del Gobierno y al vi
cepresidente primero del Ga- 
binete, con posterioridad el 
proyecto del objetivo de 
fuerza conjunta se elevará a 
la aprobación de la Junta de 
Defensa Nacional y del Con
sejo de Ministros.

En el proyecto de obje
tivo de fuerza conjunto se 
definen k)S medios necesa
rios para que a lo largo de la 
década de los años 80 las 
Fuerzas Armadas puedan 
cumplir las misiones que tie
nen asignadas, de acuerdo 
con el plan estratégico con
junto.

“GALICIA PIDE POCO 
EN EL ESTATUTO”

Anticomunismo manoseado

■ LOS GRUPOS NACIONALISTAS -DIJO- SON 
FRUTO DE LA DESESPERACION REGIONAL

LUGO, 28 (Logos).— "Sorprende lo que 
para Galicia pide la Xunta con su estatuto, 
ya que lo que se pide es minúsculo de acuer
do con el techo que permite la Constitución” 
dijo el secretario general del Partido Comu
nista de España. Santiago Carrillo, en el 
curso de una rueda de prensa celebrada en 
esta capital. Se refirió al caciquismo y ai 
subdesarrolio de Galicia como justificante 
de la no existencia de parlamentarios co
munistas gallegos. Añadió que ios partidos 
nacionalistas eran fruto de la desesperación 
y la frustración de sectores gallegos por la 
dilación que aprecian en resolver ios pro
blemas que afectan a su tierra. "Es absurdo 
que trate de monopolizar el galleguismo, ya 
que galleguistas hay de todas las tenden
cias". Al referirse a los sindicatos naciona
listas, aseguró que no estaban justificados, 
porque su existencia priva de fuerza a los

trabajadores para defender sus derechos y 
reivindicaciones.

Dijo también el líder comunista que no 
estaba consolidada todavía la democracia 
en España. "Conviene aclarar, dijo, que 
ningún régimen del mundo está definitiva
mente consolidado".

Criticó el plan económico del Gobierno, 
el que, según Santiago Carrillo, se mejoró 
notablemente con la aprobación de tres 
enmiendas comunistas en el pleno de ayer, 
aunque falta mucho para defirnirlo como 
un auténtico plan económico.

Alabó Carrillo la política de consenso y 
aseguró que el Ejército estaba dentro del 
campo que la Constitución le asignó.

Santiago Carrillo presidió un mitin elec
toral en el palacio de los Deportes y pos
teriormente se trasladó a Santiago de Com
postela.

Para desintoxicar un poco, vamos a cerrar con tema de 
internacional. Algo muy corto.

Un servidor no es que tenga especial mama a unos y 
un cariño loco a otros, pero lo de los americanos es que ya 
se pasa de castaño negro. ¿Cómo se atreven unos señores 
que tienen una base militar fija y casi eterna en Cuba, país 
no muy querido-en Washington, a decir a los rusos y cuba
nos, amigos entre ellos, las fuerzas militares que puede te
ner y no tener en la perla del Caribe?

Carter necesita ganar prestigio a marchas forzadas para 
que el último, por el momento, de los Kennedy no lo 
desaloje de la Casa Blanca y para ello se dedica a hacer 
anticomunismo de la más vieja y manoseada estofa, i Va
mos, que se le ve el plumero oportunista a la legua!

Si no quiere a los rusos en Cuba, retire antes a los 
"marines" de Guantánamo y entonces tendrá autoridad 
moral para hablar de estas cosas.

KARLA
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NUEVO MINIMO
EN EL INDICE

(90,09)

BOLSA de

BANCOS

(Información bursátil 
facilitada por el Banco de 
Vizcaya en exclusiva para 
A RA GON/expres).

I MADRIDl

Finaliza la semana con una 
sesión sin variaciones en la que 
sigue el goteo vendedor de 
forma suave, predominando las 
repeticiones y minusvalías de 
poca importancia, pero 
originando a la vez un nuevo 
mínimo en el índice general. 
Los bancos comerciales se 
limitan a repetir y el Popular 
mejora 2 puntos. En bancos 
industriales generalidad de 
repeticiones. Ligeras pérdidas en 
el sector eléctrico que no llegan 
a 1 punto y únicamente destaca 
la posición de dinero de Viesgo 
en -avance de un entero. En

alimentación mejoran 1 punto 
Ebro y Aguila y en seguros 
Fénix pone papel -3. Pequeños 
desgastes en inmobiliarias y 
también en el grupo de 
inversión. En monopolios 
Telefónica deja 1 entero. Salvo 
FASA que mejora 2 puntos, 
mala situación del grupo del 
automóvil perdiendo Motor 2,5 
y SEAT otros 2 nuevos puntosg 
para cerrar al 31 por cien. Sin 
interés en siderúrgicas y en las 
químicas destacando las bajas de 
4 en Qxígeno, 2 en Petromed y 
1 en Hidronitro. El cierre sin 
variaciones. Indice: 90,09 
-0,20.

I Barcelona]

equilibrada. La oferta ha cedido 
en su presión con una demanda 
también débil, pero quizá algo 
más activa. De todos los grupos 
el sector eléctrico es el que se 
muestra con mayor firmeza 
aunque las diferencias de 
cambio son de corta entidad y 
solo destaca el avance de 1 
entero en Hidrola. Repeticiones 
en Químicas, junto a bajas de 1 
punto en Cros e Hidronitro y 
mejora de 1 en Cepsa. Otras 
bajas más importantes son las 
pérdidas de 3 enteros con 
repeticiones y recortes de 1 
entero en Occidental y 2 en 
Urquijo y en los comerciales 
situación parecida con retroceso 
de 4 en Santander, 2 en Banesto 
y 1 en Central. Cierre 
equilibrado.

El comportamiento del 
mercado ha estado señalado por 
un,a nueva sesión muy BILBAO

EL CONSEJO DE MINISTROS 
APROBARA HOY LOS 
PRESUPUESTOS PARA 1980

MADRID, 28 (Efe).- 
El Consejo de Ministros que 
ha comenzado a las diez y 
media de esta mañana en La 
Moncloa, aprobará remitir 
a las Cortes los presupuestos 
generales del Estado para 
1980, según ha sabido ‘‘Efe’’.

- Interior: Informe so
bre seguridad ciudadana.

— Economía: Ante
proyecto de ley de orde
nación del mercado hi
potecario.

La sesión que cierra la tanda 
semanal predominan los 
síntomas de debilidad y 
esporádicos repuntes de escaso 
importe. Resistencia a la baja en 
Hidrola, Penosa y Reunidas, 
declinando 1 Iberduero y

Unión, con 2 Hidrocantábrico, 
tomando un entero Fecsa 
Mayor flojedad en las 
metalúrgicas, (Je las que repiten 
auxiliar, finanzauto y Manera, 
declinando 2 Cerrajera, 1 
Echevarría y Nueva Montaña, 
0,5 hornos, subiendo 0,5 aceros ‘ 
en Llodio. Muy equilibrados los 
bancos, oscilando positivamente 
Popular con 2 y Central 1, en 
sentido opuesto y con 2 puntos 
Quesada y Occidental. Las 
químicas flexionan, a excepción 
de Papelera que se iguala, 3 

Firestone, 1,5 Explosivos y 0,75 
Petróleos. De los monopolios 
Tabacalera gana 1 y sin 
variación Telefónica. En 
construcción y Cpmento Vacesa 
y Lemona se fortalecen con 1 
punto, importe que descuenta 
Dragados e invariable Zabalburu 
y Eguaras. Del resto de valores 
Bodegas Bilbaína rebaja 12 
quedándose en 270, para Finsa 
un día más proseguir su marcha 
ascendente, lo mismo que 
Seguros Bilbao. Cierre sin 
posici nes claras por la escasa 
fuerza de la contrapartida. El 
índice decae 7 décimas más 
delimporte que recuperó en la 
sesión de ayer, quedando a 
92,52.

.Banco Zaragozano ......................
Banco Exterior............................. 

' Banco CentÑil ..............................
Banco Español de Crédito . . . . 
Banco Hispano Americano . . . . 
Banco de Santander ..................  
Banco Popular Español .............  
-Banco de Bilbao...........................  
Banco de Vizcaya........................ 
Banco Industrial de Cataluña . . 
Banco Occidental........................  
BancoAtlántico........................... 
Santo Urquijo.............................  
Banco Industrial del Sur.............

ELECTRICAS

Hidro Española . . 
Sevillana................  
Cantábrico ...........  
Eléctrica Viesgo . . 
Hidro Cataluña . . . 
Iberduero .............  
E. Reunidas........... 
Unión E. Madrileña 
Penosa...................  
Fecsa Í.OOO...........

MINERAS

Ponferrada . 
Duro Felguera

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

ALIMENTACION

Azucarera 
Ebro . . . 
Aguilas . .

Esta reunión, prevista pa
ra la noche del pasado mar
tes, se trasladó al viernes, 
dia habitual de los Conse
jos de Ministros, a la vista 
del aplazamiento del viaje 
a América del presidente 
Su fez.

Además de los presu
puestos del Estado (que 
por mandato constitucio
nal tienen que estar en las 
Cortes tres meses antes 
de finalizar el ejercicio en 
curso, 1979), la reunion 
del Gabinete abordará tam
bién el proyecto de Ley Or
gánica de la Administra
ción Central del Estado y 
los que fueron estudiados 
el pasado miércoles por la 
Comisión General de Sub
secretarios, entre otros:

— Agricultura: 
ción del organismo 
tónomo de seguros 
rios y el Consejo 
quero Canario.

— Comercio 
mo: Inversión

y

Crea- 
I au- 

agra- 
Taba-

turis-
extranje-

ra en España por un im
porte total de 1221 millones 
de pesetas y autorización 
al Banco Español de Crédi
to para invertir 79 millo
nes en Uruguay.

— Transportes y Comu
nicaciones: Creación del or
ganismo autónomo Escuela 
Nacional de Aeronáutica.

- Cultura: Reculación de 
salas de exhibición cinema
tográfica.

— Hacienda: Participa
ción española en la sexta 
reposición de fondos de la 
Asociación Internacional de 
Fomento.

ACTO
FALANGISTA

en
ALCANIZ

Domingo, día 30, a las 12 horas,
en el Salón de Actos de

la Casa Sindical (A.I.S.S.)

LOS RUSOS 
OEBEN DINERO 
A GUINEA

LAS PALMAS DE GRAN CANARIA, 28 (Efe).- 
Una misión del Gobierno de Guinea Ecuatorial se 
encuentra actualmente en Las Palmas para intentar 
cobrar 342.000 dólares que le adeuda el Ministerio de 
Pesca de la Unión Soviética.

Hasta el momento, según han señalado a Efe 
fuentes cercanas a la misión, únicamente han podido 
cobrar 111.000 dólares.

El origen de esta deuda se remonta a noviembre de 
1978. Por estas fechas, las únicas instalaciones 
frigoríficas existentes en la isla de Bioko (antigua 
Femando Poo) se encontraban estropeadas, debido a 
que no habían sido reparadas desde la independencia.

Por el tratado pesquero que firmó el expresidente 
Francisco Macías con la Unión Soviética, los barcos 
pesqueros de este país podían faenar en aguas 
ecuatoguineanas a cambio de que todos los años una 
partida de pescado fuese entregada al Gobierno para 
su reparto entre la población.

Al estar en mal estado las instalaciones frigoríficas 
en la citada fecha, se llegó al acuerdo de que la 
partida de pescado, que no podía almacenarse en 
Malabo, fuese vendida a través de Sovhispan (empresa 
hispano-soviética de pesca) en Canarias y que el 
dinero se entregase al Gobierno de Guinea. El pescado 
fue vendido en 342.000 dólares, que no fueron 
entregados por los soviéticos.

Al ponerse en contacto la misión guineana con los 
representantes de la Unión Soviética en Canarias, les 
dijeron que con parte de ese dinero habían comprado 
las piezas necesarias para reparar las instalaciones 
frigoríficas y que estas piezas se encontraban en Santa 
Cruz de Tenerife desde el pasado mes de marzo.

Según las fuentes consultadas por Efe, el Gobierno 
guineano en ningún momento autorizó la compra del 
citado material. Además, las facturas presentadas por 
los soviéticos parecen muy elevadas, ya que, por 
ejemplo, hay una pieza que dicen les ha costado seis 
millones de pesetas, cuando su valor actual en el 
mercado es de tres.

La misión tiene mucha urgencia en terminar sus 
gestiones, pues se han vuelto a estropear las 
instalaciones frigoríficas de Malabo, que sirven a unas 
cincuenta mil personas.

QUIMICAS

Petróleos . 
Explosivos 
Energías .

CONSTRUCCION

Dragados................  
Urbis...................... 
Inmobiliarias Metro 
Vallehermoso ....

VARIOS

Telefónica........... 
Galerías Preciados 
Campsa................  
Tabacalera...........  
Unión Fénix . . . 
Seat...................... 
Renta inmobiliaria

K
Preced.
n

HOY

217 217
251 251
272 272
240 240
240 240
247 247
217 219
244 244
252 252
149 149
140 __
210 __
205 205
194 —

62,5 62,75
60,5 60, 25
€6,25 67
61 —
48 48
57 56,50
40 40
63 62,75
53 53
56,25 55,75

46,5 46

12,25 —
29

57Æ 60
249 250

48 49

■ ■ - -

127,5 127,25
41,25 41,50
29 29,25

119 118
43,5 43
84 83
SI 80

62 61
48 48,50

221,5 221,75
125 125
305 —
33 31
56,25 54

Cambios de la sesión de
hoy facilitados por

DE ZflRfKiOZfl. flWKOn Y RIQ)fl

ARAGON/expres
Un periódico distinto 

Un estilo nuevo. 
Unas colaboraciones 
seleccionadas.

banco do huesea... un banco de^interes» capital
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IIIZGAIIO 
de

GIIAINIIA
De ventana 
a ventana

Ayer, en el 
Ayuntamiento UN pleui

que ya está bien, señora Eulogia. ¿Quie- 
usté hacer el favor de bajar el radiador?

—Le advierto, Encarna, que aunque ya hace bas
tante frescacho, aún no hemos encendido la calefac
ción.

—Me refería, y usté bien se lo huele, a que baje la 
radio, porque son las doce de la noche y no hay quien 
pegue un ojo en toda la casa.

—Pues si que tiene fina la oreja, con lo bajo que lo 
tengo el tocadiscos...

—¿Y cree usté que estas son horas de poner a toda 
leche los pasodobles del Escobar?

—Es que canta como los ángeles. No me lo negará.
—Que no son horas de música, rediéz.
—La que no deja dormir al vecindario es usté, dan

do esas vocesT Amás que si no quiere oir "Madrecita 
María del Carmen", "Dónde estará mi carro? y "El 
porompompero", cierre la ventana y ya está.

—A cal y canto las tengo todas cerradas y no hay 
manera de dormir.

—Pues si que tiene flojacho el sueño. ¿No será que 
se lo quita otra cosa que yo me sé muy bien y que, 
como soy muy prudente y muy callada, me callo para 
que no se entere toda la vecindad?

—No te joroba lo que hay que oir. Pues no vivo yo 
tranquila y regalada como pa que me quite el sueño 
ninguna preocupación. No tengo hijos tontos, como 
los suyos. A mi casa, y de ello me precio en decirlo 
bien alto por la ventana, no llama ningún cobrador 
dos veces y el sueldo de mi marido me da pa ir a la 
peluquería dos veces a la semana. A sí que ya me dirá 
usté, señora Eulogia, qué es lo que me pueda quitar el 
sueño.

—No, si una iba hablando a otra cosa más delicada 
y grave.

—Como no chamulle más nítidamente...
—Me estaba refiriendo a la Pilar.
—¿A qué Pilar?
—¿Quiere que se lo diga claro?
—Naturalmente.
—Al mentarle a la Pilar me refería a la amigota del 

golfo de su marido.
—¿Que mi marido es un golfo y tiene querida?
—Eso parece.
—Pues como no se entienda con usté y tal mal gus

to no tiene...
— ¡Ay, qué risa! Pues no me ha venido pocas veces 

detrás con regalos en la mano.
—¿Que mi Paco ha ido detrás de una perra salida 

como usté? No me haga reir. Eulogia, que se me parte 
el labio.

—Será de tanto hablar tontadas a voz en grito y 
por la ventana para que todo el mundo, por si no lo 
saben, se enteren de quién es.

-Será lo que sea, pero tengo el labio partido de 
tanta risión con eso de que mi Paco tiene querida.

—Si se quiere convencer baje a mi piso y lo verá 
acostado con la Pilar.

—¿Es que se dedica usté a alquilar camas a las pare
jas?

—Sólo le digo que si quiere ver a su Paco, echao 
con otra, yo se lo enseño y así, después de verlo fun
cionar, se quedará tranquila y podrá dormir mientras 
Manolo Escobar le pega ai pasodoble canción.

—Pues ahora mismo bajo a su casa y como no sea 
verdad la echo por el hueco del ascensor, aunque se 
ensucie.

-Si se quiere ahorrar el viaje le puedo enseñar algo 
suyo por la ventana.

— ¡Mentirosa, trapacera! Lo único que podría en
señarme, pero de día, porque ahora no se ve, es la ro
ña que lleva en el cuello.

—Espere un poco que le enseño los calzoncillos de 
su marido, mujer de poca fe.

—Todos los calzoncillos son iguales y no pico en 
esa trampa.

—Entonces ya sabe qué tiene que hacer. Bajar para 
ver y creer.

-De acuerdo. Abrame la puerta que ahora bajo con 
un cuchillo.

La otra noche, en una casa de vecindad vendida 
por pisos. Encarna, de 41 años, casada, se enzarzó 
con su vecina de abajo. Eulogia, también casada y de 
48 años, por haber sostenido una conversación de 
ventana a ventana. Y de nada sirvió que la de abajo le 
dijera a la de arriba que en su casa no estaba el marido 
de la otra, por lo que la Encarna la agredió en el rella
no de la escalera causándole diversas lesiones. Desde 
el centro sanitario en que fue asistida se cursó el co
rrespondiente parte a la Comisaría. Y ahora a esperar 
el Juicio de Faltas que se celebre.

___  BRUNET

ZARAGOZA, 28 (ARAGON/exprès). Algunas pro^
puestas con carácter de urgencia de la Alcaldía y la ratifi
cación del programa de festejos fueron los temas más dis
cutidos en el pleno extraordinario que celebró ayer tarde la 

duró unas tres horas: lascorporación zaragozana y que 
horas del almuerzo.

LOS SOCIALISTAS 
¿RÉVOLUCIONA-

El orden del día ya se 
inició con cierta beligeran
cia. La primera propuesta 
de la Alcaldía se refería al 
tráfico y recogida de vehí
culos. Tras la lectura del 
dictamen, el concejal dele
gado señor Gascón se exten
dió en consideraciones sin. 
aportar nada nuevo al dicta
men, que fundamentalmen
te proponía adquirir siete 
grúas, elevar la tasa de 
recogida de vehículos a dos 
mil quinientas pesetas, y 
mil doscientas cincuenta 
pesetas el enganche, aunque 
no haya arrastre, modificar 
la ordenanza y que las san
ciones sean recogidas en or
denador. Tras la explicación 
del señor Gascón el señor 
Merino dijo que no hacía 
falta que se contara el cuen
to de Blancanieves y se refi
rió a una frase del señor 
Gascón en la que se men
cionaba la palabra “revolu
cionario”, mofándose del 
término.

El portavoz comunista, 
José Luis Martínez, lamen 
tó la forma de exposición 
y señaló que los aspectos 
programáticos son una 
cosa, y las propuestas otra. 
El portavoz socialista. Gar
cía Nieto se refirió a las 
palabras de Miguel Merino 
que, dijo, debería conocer 
muy bien el cuento de 
Blancanieves. El portavoz 
del PAR^ Isabelo Forcén, 
se mostro de acuerdo con 
el portavoz comunista, y se 
pidió que se iniciaran los 
expedientes, pero no se 
acordara comprar las grúas. 
No obstante, se aprobó la 
propuesta.

LA IZQUIERDA, 
DIVIDIDA

Lo más sorprendente, sin 
embargo, fue la segunda de 
las propuestas, referida a la 
reestructuración de la vigi
lancia por parte de la Poli
cía Municipal. Por primera 
vez se rompió en el Ayun
tamiento la ya tradicional 
forma de bloques y el Par
tido Comunista y el Partido 
de los Trabajadores votaron 
en contra, haciéndolo a fa
vor los grupos municipales 
de UCD, PAR y PSOE. Esta 
extraña votación tuvo lugar 
después de que el señor Ga- 
viña, delegado de Policía 
Municipal, explicara que 
se trataba de distribuir pare
jas de policías por los ba
rrios, para convertir al poli
cía en amigo y protector del 
ciudadano. El concejal señor 
Polo se mostró contrario de 
aplicar esta medida hasta 
que la ciudad no quede di
vidida en distritos, argumen 
tando que si se trataba de 
una reestructuración interna 
no tenía que aprobarse en el 
pleno. El portavoz comunis
ta pidió que se explicara si 
la propuesta consistía en 
aprobar la reestructuración 
o bien si se iniciaba expe
diente. Después de un par 
de explicaciones se sometió 
a votación con el resultado 
ya conocido.

Una propuesta ratifican
do un acuerdo de la Perma
nente sobre contratación de 
letrados asesores pasó sin 
problemas, como el expe
diente para otorgar a Pilar 
Lorengar la medalla de oro 
de la ciudad que necesitaba 

la aprobación de los dos ter
cios de la corporación me
diante una rocambolesca y 

UCD y PAR votaron contra el programa de fiestas 
c

El alcalde denuncia intentos de enfrentar a la
Iglesia con la izquierda
División en la izquierda en torno a una propuesta 
sobre Policía Municipal

curiosa votación de bolas 
negras y blancas. Segura
mente por confusión de 
algún concejal, apareció una 
bola negra y no se consiguió 
la unanimidad. Dos expe
dientes de la Comisión de 
Urbanismo referidos a 
actuaciones urbanísticas 
promovidas por la Industrial 
Química, fueron aprobados 
por unanimidad tras la inter
vención de los concejales 
Rafales y Monserrat.

EL PROGRAMA 
DE FIESTAS

Lo que más tiempo ocu
pó a los municipes fue la 
ratificación de un acuerdo 
de la Comisión Permanente 
por el que se aprobó el pro
grama y presupuesto de las 
fiestas en honor de Nuestra 

Señora del Pilar, como de
finitivamente se denominan. 
Hubo numerosas interven
ciones, algunas de ellas 
crispadas y sonaron en el 
salón de sesiones algunas pa
labras más fuertes que otras.

Isabel Pérez intervino en 
primer lugar para explicar el 
programa. Comenzó la con
cejal delegada de festejos 
hablando de las fiestas de 
los últimos años de las 
fiestas antidemocráticas, in
cluso de las fiestas paralelas 
que se celebraron el pasado 
año. Dijo que las fiestas de 
este año, las fiestas del pri
mer Ayuntamiento demo
crático, habían despertado 
expectativas y que era previ
sible la polémica y hasta un 
cierto revuelo, añadiendo 
que asumía mucha sugeren
cias y aceptaba Jas críticas, 
inició Isabel Pérez su inter
vención con tono duro y 
seco, especialmente ai de
cir. “Las críticas no me ha 
rán eludir las responsabili
dades por los errores que, 
efectivamente, he cometi

do". A continuación expli
có el sentido de la partici
pación popular y la expli
cación de algunos actos 
previstos en el programa 
de fiestas, apuntando difi
cultades presupuestarias y 
organizativas, mostrándose 
partidaria de la constitución 
de juntas vecinales que, en
tre otros cometidos, po 
drían organizar los festejos.

CAMBIO DE
PREGON

Un capítulo aparte den
tro de la intervención de 
Isabel Pérez merecía el 
cambio de pregón de las 
fiestas. Dijo la concejala que 
el pregón.es la carta de pre
sentación del Ayuntamiento 
y que el pregón original no 
recogía el cambio real que 
se había producido en la 
corporación y en las fiestas. 
Se refirió a los errores co
metidos y. tras reconocer

los, explicó que Túndamen- 
talmente eran errores de 
método. Terminó explican
do que la decisión de supri
mir la reina de las fiestas se 
tomó con la abstención del 
PAR y que “a pesar de los 
errores, las fiestas han co
menzado a cambiar”.

LA DERECHA,
COMBATIVA

María Antonia. Avilés, de 
UCD, tomó la 'palabra para 
mostrar el desacuerdo de su 
partido con el programa de 
fiestas, refiriéndose a la 
supresión de la antigua Co
misión de Festejos en la que 
estaban representados deter
minados organismos. En su 
alocución, la concejala de 
UCD dijo no estar de acuer
do en suprimir el catácter 
religioso de las fiestas, afir
mación que trajo duras con
secuencias. Se refirió tam
bién la señora Avilés a'Ja 
falta de coordinación con el 
Cabildo para la organización 
de los congresos Mariano y 
Mariológico, su desacuerdo 
de que la ofrenda floral aca
be antes de tiempo por el 
Pontifical, etc., terminando 
por decir: “No podemos 
votar que sí a un programa 
que no nos gusta y en el 
que hay actuaciones perso
nalistas”.

También el concejal 
Eiroa del PAR, se mostró 
disconforme con el progra
ma de fiestas, explicando 
que su elaboración ha sido 
hecha no por la Comisión 
sino por la delegación y que 
había tenido conocimiento 
del pregón por la prensa, 
señalando que el cambio se 
debería a un criterio perso
nal, no corporativo. Se refi

rió también a la rectifica
ción hecha por Isabel Pérez 
que había señalado la abs
tención del PAR en el tema 
de la reina de las fiestas, 
diciendo que esta supresión 
no significaba dignificar a la 
mujer zaragozana sino todo 
lo contrario. También se re
firió a la forma de confec
ción del programa de fiestas, 
a los actos sin tradición y 
al hecho de que los barrios 
tendrán que ir al centro a 
celebrar las fiestas, termi
nando su intervención abo
gando por la elaboración de 
un programa mínimo de 
todos los grupos presentes 
para que la labor sea corpo
rativa y democrática.

INCOHERt!WèlÀ§ 
Y FALSEDADES
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Pero habría muchas más 
intervenciones. La del porta
voz del PSOE, Luis García 
Nieto comenzó fuerte al 
afirmar que no iban a entrar 
en el método sino en algu
nas incoherencias y falseda
des. Dijo que UCD había 
votado a favor del programa 
•n la Permanente, los 
del PAR, muy dubitativos, 
como siempre”. Contó el 
señor García Nieto que jo
cosamente había invitado 
en la Permanente a los 
miembros del PAR a que 
salieran al servicio para de
cidirse. Preguntó qué que
ría decir la afirmación del 
señor Eiroa de que querían 
salvar su voto y dijo, refi
riéndose a María Antonia 
Avilés, que las entidades que 
han participado en la elabo
ración del programa sí son 
representativas. Finalizó di
ciendo que era católico, no 
practicante y que irá a la 
ofrenda como todos los 
años.

El concejal Gonzalo Bo- 
rrás, independiente de la 
candidatura comunista sí 
quiso entrar en el método 
explicando que algunos ac
tos tenían expediente apro
bado y no eran decisiones 
personales. Borras expresó 
su absoluta solidaridad per
sonal con la concejal Isabel 
Pérez, al decir que “se quie
re dejar sola a una compa
ñera que no lo está”, y 
termino afirmando que no 
ha existido ningún intento 
de suprimir el carácter reli
gioso de las fiestas.

SAYAS, CUERNOS 
Y CHABACANOS

Por alusiones poco justi
ficadas el concejal de UCD 
Carlos Lahoz habló con sor
na de la supresión de la 
reina de las fiestas diciendo 
que prefería las sayas a los 
cuernos, refiriéndose a las 
vaquillas, intervención que
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lie contestada por el alcai- 
s quien pidió que se elu- 
lieran comparaciones cha- 
lacanas. Y María Antonia 
^vilés, por segunda vez para 
aplicar que, por lo que se 
efiere a la solidaridad, lla
no por teléfono a Isabel 
>érez para decirle que no 
staba en la intención de 
JCD ninguna moción de 
ensure, como se había 
lublicado en ARAGON/ex- 
ires, añadiendo que no era 
ensurabie la actuación de 
¡abel Pérez.

La concejal de festejos 
ntervino nuevamente para 
ixplicar que la confección 
leí programa ha estado 
bierta a la participación de 
odos, que la reina de las 
¡estas tiene escasa tradi- 
ión, sólo desde 1949 y que 
I presupuesto, por una 
regunta de Carlos Lahoz, 

10 superará los diez millo- 
les de pesetas.

Un poco tensa se puso la 
esión cuando el señor Eiroa 
ef ¡riéndose a la interven- 
ión de García Nieto le re- 
omendó que consultara el 
liccionario sobre las pala- 
ras falsedad e incoherencia 
aplicando que salvar el 
oto significa votar en con- 
ra y que la posibilidad de 
ibstenerse se tendría pronto 
!ii cuenta. Por alusiones le 
ontestó García Nieto para 
lecirle que tenía tres diccio- 
larios en casa y estaba dis- 
luesto a prestarle uno a 
milio Eiroa.

LA BANDERA 
DE LA CRUZADA

El alcalde, Ramón Sáinz 
de Veranda tomó la palabra 
para decir que asumía toda 
la responsabilidad y que 
quería ratificar en público 
las excusas verbales hechas 
a un compañero de la radio 
añadiendo que “cuando co
metemos un error lo asumi
mos”. Dijo el alcalde que 
en la finca de Santa Engra
cia, en la Cuaresma del pre
sente año, en unos cursillos, 
un sacerdote que estaba al 
servicio del “partido único” 
había hablado de la izquier
da expresando su temor so
bre sus actuaciones cuando 
llegaran al poder. Explicó el 
alcalde que el día antes de 
tomar posesión, de su des
pacho de la Alcaldía había 
desaparecido el protocolo 
en que figuraba el milagro 
de Calanda, enlazando el 
hecho con una campaña 
malintencionada de determi
nada derecha que aprove
chando cualquier manifesta
ción religiosa quiere que la 
izquierda aparezca como 
quemando conventos. Se 
refirió à la intervención de 
María Antonia Avilés para 
decir que una concejal había 
cogido la bandera de la cru
zada, pero que la Virgen del 
Pilar no es de nadie, y que

personalmente el alcalde 
es católico y practicante.

El alcalde expuso que a 
pesar de la aconfesionalidad 
del Estado, gracias a la 
Constitución aprobada por 
todos ios partidos políticos, 
él ha asistido a actos religio
sos “con la ausencia desta- 
cable de UCD y PAR”. A 
continuación dijo: “Se ha 
pretendido enfrentarnos con 
el Cabildo, con el que man
tenemos excelentes relacio
nes”, y añadió que la desa
parición del protocolo de 
Calanda se podría haber he
cho para decir: “Los rojos

se lo han llevado”, afirman
do que será custodiado co
mo todas las reliouias “entre 
otras el Cristo que hay en 
esta mesa”. Dijo Sáinz de

Veranda que UCD tendría 
muchos argumentos políti
cos para oponerse a la iz
quierda como para no recu
rrir a la Santa Cruzada.

IGLESIAS, CONVEN-
2os^yalmacenes

Finalmente, el alcaide di
jo que se trataba de ratificar 
un acuerdo de la Permanen
te que no se excluía a la 
Virgen del Pilar, como algu
nos medios informativos ha
bían dicho, y se refirió al 
“oportunismo que se está 
mostrando el día de hoy”. 
Dijo también Sáinz de Va- 
randa: “Que no se nos in
tente enfrentar con la reli
gión porque no lo admitire
mos; quien ha convertido 
iglesias y conventos en gara
ges y almacenes no ha sido 
precisamente el Ayunta
miento” refiriendo casos 
concretos y el más reciente 
del convento del Sagrado 
Corazón, donde quieren ins
talar un bingo.

Después de tanta discu
sión, que alguna vez subió 
por encima del tono habi
tual de los plenos, se ratificó 
el programa de las fiestas 
con los votos en contra del 
PAR y de UCD, aunque este 
último partido como queda 
dicho, había dado su voto 
favorable en la Comisión 
Permanente.

El Pleno de ayer, aparte de los temas serios, 
fue una cosa divertida. El numeroso público 
asistente que abarrotaba la sala, la mayoría 

funcionarios que esperaban el asunto de las tres 
mil quinientas del ala de subida salarial lineal, se lo 
pasó en grande, sobre todo en el momento en que 
cada concejal tenía dos bolas. Como lo oyen, oiga, 
que aquí no estamos para inventarnos nada: dos 
bolas. Eso sí, pequeñitas, para que no se notara 
mucho. Se oyeron rumores y alguna que otra 
carcajada, incluso risitas histéricas de alguna 
jovencita.

★★★

•
 lEI alcalde se esfozó en explicar para qué 
servían las bolas, pero ios concejales parece 

*que no estaban muy atentos al tinglado. Bueno, 
pues cada concejal, y lo que es peor, cada 
concejaia, tuvieron que coger las bolitas, una negra 
y otra blanca para introducirlas en una original 

urna que más parecía un molinillo de café y que 
habrá que conservarla como pieza de museo. La 
cosa era un poco complicada, por lo novedosa, 
pero tenía su gracia. Y cuando los concejales le 
cojan el tranquillo sabrán que hacer con las bolas, 
porque ayer uno de ellos se equivocó y no dio su 
voto a Pilar Lorengar, aunque la medalla no 
necesita unanimidad.
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Y EL DESPERTAR DE LOS ESPIRITUS
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LGUNOb espíritus locales se 
han despertado muy inquie

tos a lo largo de estas últimas sema
nas y confieso sentir cierta vanidad 
(de la que nunca estamos libres los 
susceptibles de perfección), al saber 
que han sido unas palabras mías 
que yo suponía inocentes las que 
les despertaron.

A fin de cuentas, menos mal, 
porque eso demuestra que no este- 
han muertos como se presumía, 
sino~a la espera de desprevenidos 
como yo.

Todo empezó con unas decla
raciones mías en ARAGON/expres 
que, al parecer, traspasaban los 
linderos del territorio de caza que 
aquellos espíritus locales me atri
buían. Reconozco que hablé sin 
pedirles permiso.

En teles declaraciones (véase 
A/e del 4-9-1979J lo que dije fué 
que Aragón había sido un reino, 
que históricamente era una nacio
nalidad y que llamarse así en el 
Estatuto iba a tener probablemente, 
consecuencias distintas que deno
minarse región. ¿Quién viajaría en 
segunda, viene a decir, pudiendo 
hacerlo en primera?

Otras cosas no las dije yo, claro. 
Son interpretaciones que hacen por 
mí aquellos espíritus, con la genero
sidad propia de quienes asistirían 
con gusto a nuestras exequias polí
ticas. Unos lo hacen porque tienen 
instrucciones de no entrar en el 
“cielo de las nacionalidades” y 
otros porque querrían estar solos 
en él y si no están solos se van, 
como hizo aquel inglés al enterarse 
por San Pedro de que en la Gloria 
también admitían alemanes.

Esa buena gente ha tenido la 
atención de recordarme lo que dije 
en el Congreso cuando se discutió la 
inclusión del concepto de las nacio
nalidades en la Constitución. Mi

opinión, rememoran eruditamente, 
era contraria a que se admitieran, 
luego si ahora digo que Aragón es 
una nacionalidad histórica, soy 
anatema.

Es cierto, queridos detractores: 
me opuse entonces a las nacionali
dades y ( ¡artilleros a sus puestos!) 
me seguiría oponiendo ahora, si 
volviese a discutirse la Constitu
ción. Pero una vez que la mayoría 
las impuso, ¿quién podría resistirse 
a utilizarlas teniendo más razones 
históricas que nadie? Como en el 
refrán cazurro, si nos ha de llevar 
el demonio, que nos lleve en coche 
(artilleros, ¡fuego!).

Tengo un amigo marxiste, aun
que no militante de partido alguno 
y estando el otro día en su casa 
(es dueño de una preciosa vivienda 
con vistes ai Parque) me reprochó 
“mi cambio de actitud”.

Le explique pacientemente que 
no había cambio alguno pero mi 
amigo seguía sin entenderlo. Tuve 
que acudir a un ejemplo personal. 
“Tú eres marxiste, le dije y no crees 
en la propiedad privada. Pero mien
tras la propiedad privada existe, 
¿conservarás tu piso o lo pondrás 
desde ahora, en común?”. Mi ami
go comprendió la idea y hasta se 
estremeció un poco, ante el temor 
de que pudiera llegar pronto la 
abolición de la propiedad privada.

Abusando de nuestra amistad, 
le recordé otras cosas que también 
yo había dicho al discutirse la 
Constitución. Por ejemplo, ésta: 
“¿Qué sentido se puede atribuir a 
una tan equívoca distinción (la 
de nacionalidades y regiones) si no 
es el de generar también, una dife
renciación de efectos, aunque ahora 
no se nos digan cuales sean?... 
Sería poco juicioso suponer que 
se luche por la inclusión del concep

to de “nacionalidades psora obtener 
Be tal conquista ñruto alguno...” 
En política nadie gasta pólvora en 
salvas.

Y además, está España. España 
es una inmensa carpa que sólo se 
mantendrá de pie si todos sus vien
tos, no sólo los de un lado, son de 
la misma calidad y se tensan de la 
misma manera. Poner en un lado 
tensore¡$ de lujo (nacionalidades) y 
en los otros, tensores de se^nda 
mano, pienso que sólo servira para 
precipitar la ruina de España.

Hay mucho más: las regiones 
empobrecidas necesitan un Estado 
fuerte para que no las acaben de de
vorar las regiones enriquecidas. Por 
eso nos oponemos a las autonomías 
particularistas (Cataluña, el País 
Vasco y Galicia de propina, por un 
lado; el resto por otro). Esto tam
bién vengo diciéndolo desde hace 
años, pero aquellos espíritus hacen 
como que lo ignoran porque están 
vacunados contra la parte de la ver
dad ajena que no les sirve para re
ñir.

Acabaré reiterando para los que 
quieran entendernos que a noso
tros, además de Aragón, nos sigue 
importando España que es “la 
Patria común e indivisible de todos 
los españoles”, la Nación con ma
yúscula (tal como se escribe en el 
artículo 28 de la Constitución), que 
queremos conservar entera, empe
zando por su cabeza el Estado, por
que las “Naciones escribía el ine
fable Mao, se pudren como el pes
cado, por la cabeza” y nosotros, 
claro, no queremos que se pudra. 
En esto estamos de acuerdo con 
Mao, ya ven qué cosas.

Hipólito Gómez de Las Roces 
Presidente del Partido 
Aragonés Regionaiiste

Otra cosa medio sena y medio divertida son 
las intervenciones del concejal García-Nieto, 

portavoz del PSOE, al que trataremos de 
fotografiar para la posteridad vestido de baturro, 
cuando se acerque con sus hijos en la ofrenda de 
flores, si le da tiempo, que la han dejado un poco 
recortada y ya veremos. Lo mejor de este concejal, 
sin embargo, no es su traje de baturro. Lo mejor es 
el filo de la lengua que tiene. Ahí quisiera yo ver ai 
amigo Guerra, correligionario de García-Nieto, 
lidiando con la derecha de enfrente, como dice el 
portavoz socialista. El compañero tendrá mucha 
escuela de Sevilla a sus espaldas, pero lo que es 
García-Nieto, seguro que tiene entre sus 
diccionarios alguno secreto para herir a la derecha 
en plan mortífero por un quítame allá esas pajas.

★★★

•
 Lo menos simpático de la función fue Ua 
intervención del alcalde, ciertamente' duro 

porque la señora Aviles, que procede de Izquierda 
Democrática, el partido que fundó el santurrón de 
Ruiz Jiménez, le había tocado la fibra religiosa a 
don Ramón, quien se declaró católico y 

practicante, circunstancia que ya era conocida. 
Hizo bien el alcalde en no admitir cruzadas, 
aunque estuvo flojo al tachar simplemente de 
oportunistas a los de UCD. García-Nieto hubiera 
dicho algo más fino, aunque sin llegar a la ofensa, 
faltaría más.

•
 Y mientras 

resolviendo 
terminar con el

★★★

tanto, problemas que se van 
y otros que nacen. Para no 
Ayuntamiento, decir que la

Diputación General tendrá que correr si no quiere 
que le pille el toro de las protestas. A ver si se 
montan de una vez !a cosa de la Comisión 
Provincial de Urbancsmo, porque hay un mosqueo 
considerable con este asunto. De buena fuente, y 
porque somos buena gente lo decimos, se sabe que 
los constructores van a montar la de dios porque 
los expedientes están retenidos por culpa de la 
burocracia. Como no espabilen los 
preautonómicos, que entre las pocas competencias 
que tienen figura ésta del urbanismo nos vamos a 
borrar del rollo autonómico definitivamente.

EL WE/LTñADO

SGCB2021
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s laragoza El sector precisa una 
reestructuración a fondo 
para afrontar la crisis

ZARAGOZA, 28 (ARAGON/exprès).- El próximo jue
ves, día cuatro de octubre, visitarán nuestra ciudad destaca
dos miembros del Congreso Internacional de Fundición que 
harán un recorrido por tres de las más importantes empresas 
de fundición de Zaragoza. Con los directores de dos de estas 
empresas, Ruiz-Capillas de Fundiciones Especiales, y Mérida 
Gil, de Piezas y Tratamientos, hemos mantenido una entre
vista en la que han explicado el significado y la importancia 
de la visita.

El Congreso Internacio
nal de Fundición está pro
movido por el Comité Inter
nacional de Asociaciones 
Técnicas de Fundición que 
en esta ocasión designará 
presidente a Thomas R. Wil- 
te director general de las 
plantas de fundición que la 
General Motors tiene en el 
mundo, por lo que también 
se espera la visita a las fábri
cas de fundición zaragoza
nas de técnicos americanos 
de la General Motors.

SE RIFAN ZARAGOZA

Elay que destacar que 
los miembros del Congreso 
se les ha invitado a elegir en
tre tres rutas previstas y que 
la mayor parte de los con
gresistas han elegido la ruta 
de Zaragoza, estando previs
ta la visita de setenta y seis 
personalidades extranjeras, 
de dieciséis países, entre 
ellos veintiún técnicos rusos, 
doce alemanes, nueve italia
nos y siete indios. Cada año 
el Congreso se celebra en un 
país diferente, habiendo si
do España sede del mismo 
en dos ocasiones anteriores, 
mientras que el próximo 
año está previsto que se ce
lebre en Israel. Se trata de 
uno de los congresos más 
antiguos y de más presti
gio, esperándose una asisten
cia cercana a los dos mil par
ticipantes de cuarenta y cin
co países.

El lema del congreso es 
“Fundición y Energía” y se 
presentan cuarenta y ocho 
comunicaciones de veintio
cho países. Para España este 
congreso supone una opor
tunidad sensacional de cara 
a la promoción tecnológica 
de nuestro país, donde se . 
producen seiscientas cin-

ciento treinta toneladas de 
piezas fundidas en acero, 
dando el sector ocupación 
directa a unas sesenta mü 
personas.

PROBLEMAS, 
PROBLEMAS

Sin embargo, el sector de 
fundición sufre, como con
secuencia de toda la actual 
crisis una serie de problemas 
el fundamental la necesidad 
de reestructuración a fondo 
y una falta de formación en 
los niveles medio y de taller. 
Como fruto de una reciente 
mesa redonda convocada 
por la Asociación Técnica 
de Investigación y Fundi
ción, existe un plan próxi
mo para iniciar las líneas de 
lo que puede ser una rees
tructuración fundamental 
que salve y desarrolle este 
sector. Y en el campo for- 
mativo, la creación de la Es
cuela de Fundición es ya 
una realidad.

La visita a Zaragoza con
sistirá, según el programa 
previsto, en recorrido por 
las fábricas de fundición 
más importantes. A las nue
ve y media de la mañana vi
sitarán Fundiciones Especia
les Zaragoza, situada en el 
Polígono Cogullada, empre
sa fundada en 1951 que em
plea 375 personas y con ca
pacidad para doce mil tone

Sr. Director:
En el programa que presentaba el PSOE en las pasadas 

elecciones municipales se dice que, los socialistas, harían 
siempre una política de transigencia y que sus actos serian 
presididos tanto por la honestidad como la eficacia. Pues 
bien, todo esto viene a cuento, porque en el caso concreto de 
la programación y pregón para estas fiestas del Pilar, ni hubo 
honestidad y mucho menos eficacia.

No hubo honestidad, porque ya de entrada, la confección 
del programa de festejos ha corrido a cargo (si mal no estoy 
informado) de una sola persona, y éstos han sido aprobados 
por el trámite "del trágala" sin escuchar otras voces y 
criterios.

Tampoco se ha hecho gala de esa honestidad en la elección 
del pregón, ya que han desestimado el presentado por Radio 
Juventud, elaborado por Luis García Camanes, y aceptado y 
sustituido por el encomendado y redactado por José Antonio 
Labordeta, con mucha menor expresión, valor poético y 
literario. Tenía que ser así, porque este último reúne las 
cualidades de un panfleto mitinero, quizá muy acorde con los 
gustos y pensamientos de la concejala delegada, y menos mal, 
que "de mudos peatones", hemos pasado por obra y gracia 
del susodicho pregón, a ser peatones parlantes, es decir, que 
todos tenemos voz. Así pues, y acogiéndome a este beneficio 
me permito decir al Sr. Alcalde:

hsn preparado, han sido confeccionadas y 
dirigidas pensando en un soIq y determinado sector, 
menospreciando los usos y costumbres que han hecho leyes, 
y que por encima de ideologías y partidismos, debieron 
respetar, ya que en la ciudad también existen otros grupos o 
sectores, otras personas en suma, que también querrían, a su 
modo, participar y divertirse.

El pregón elegido y editado, a mi juicio, no reúne ni tiene 
las características de tal. Es más bien un panfleto mitinero, 
apto para una campana política-electoral, pero nunca digno 
de airearlo en unas fiestas con solera, raigambre y devoción 
Pílarista.

La eficacia pues, también ha faltado, y creo Sr. Alcalde 
que, efectivamente, se han equivocado y que estas fiestas del 
año 1979 pasarán a la historia de la ciudad como las de la 
polémica, la controversia y el disgusto de casi todos los 
zaragozanos.

Reflexionen y mediten sobre el particular, ya que la 
conducta observada no se ajusta a las líneas trazadas por un 
partido que se llama honesto y eficaz y que dice tener como 
lema, la transparencia política en su forma de gobernar.

Pascual VILLAFRANCA LAFARGA

cuenta mil toneladas de pie
zas fundidas en hierro, se
senta mü toneladas de pie
zas fundidas en aluminio y

BRUIUIA

ladas anuales. A continua
ción visitarán Piezas y Trata
mientos, también en Cami
no Cogullada, empresa fun
dada en 1962 con doscien
tos operarios y con una ca-’ 
pacidad de producción de 
cinco mü toneladas anuales, 
y por último visitarán Alu
minio y Aleaciones, situada 
en la carretera de Castellón^ 
empresa fundada en 1946 
que tiene trescientos ochen
ta operarios y con capacidad 
para producir cuatro mü to
neladas anuales. Se ofrecerá 
un almuerzo en un restau
rante típico de la ciudad pa
ra continuar viaje a Logroño 
y después a Bilbao y Burgos,

finalizando la ruta en Ma
drid. .

Según han manifestado a 
ARAGON/expres los direc
tores de las dos empresas ci
tadas, los señores Mérida Gü 
y Ruiz-Capülas, esta visita es 
muy importante para Ara
gón porque se trata de tres 
empresas punteras en nivel y 
cantidad de exportaciones, 
especialmente como sumi
nistradores de piezas del sec
tor de automoción, que em
plean, entre las tres, a cerca 
de mü operarios, lo que da 
idea de la importancia del 
sector-que también propor
ciona puestos de trabajo in
directos.

Esta tarde^ Pleno de la Diputación Provincial

Ayuda para 
pueblos damnificados

ZARAGOZA, 28 (ARA
GON/expres).— Esta tarde 
celebrará Pleno ordinario la

San Miguel, 9 - 2° 
Teléfonos: 214430 - 214433

INFORMACION Y LOCALIZACION 
DE VEHICULOS DESAPARECIDOS 
AYUDA AL AUTOMOVILISTA

COCHES SUSTRAIDOS

SEAT 1430
Z - 95.919 
COLOR AZUL

SEAT 124
GE -5.731-F
COLOR AZUL MARINO

SI USTED VE ALGUN COCHE ABANDONADO 
LLAME, GRATIFICAMOS

Diputación Provincial some
tiéndose a aprobación un 
extenso orden del día de se
tenta y nueve dictámenes de 
las distintas comisiones in
formativas, además de las re
soluciones de la presidencia.

Entre los dictámenes hay 
que resaltar el de la Comi
sión de Gobierno relativo a 
medidas en municipios afec
tados por fenómenos clima
tológicos. La Comisión de 
Hacienda, Economía y Pa
trimonio somete varios dic
támenes adjudicando sumi
nistro y obras, mientras que 
la Comisión dé Cooperación 
Municipal somete otros dic
támenes proponiendo abo
nar diversas cantidades a 
Ayuntamientos y contratis
tas por obras realizadas en 
numerasQs pueblos de la 
provincia, así como apro
bando certificaciones de 
obras, y concediendo cator
ce préstamos a otros tantos 
pueblos.

Cabe reseñar también dos 
dictámenes de la Comisión 
de Planeamiento y Servicios 
Técnicos, uno de ellos pro
poniendo la creación del 
Parque Comarcal de Extin

ción de Incendios en Quinto 
de Ebro y otro proponiendo 
poner en funcionamiento la 
Oficina Técnica Comarcal 
en Ejea de los Caballeros. La 
Comisión de Recursos Agra
rios somete, entre otros, un 
expediente relacionado con 
la ubicación de la Escuela o 
Colegio Rural Monea yo en 
el Monasterio de Veruela y 
la Comisión de Turismo y 
Deportes tres subvenciones, 
dos de ellas al Ayuntamien
to de Tarazona y otra al de 
Da roca.

La Comisión de Cultura 
propone varios dictámenes 
concediendo subvenciones, 
uno proponiendo conceder 
la participación solicitada 
por treinta y cuatro ayun
tamientos de la provincia en 
la Campaña Provincial de 
Teatro, y un informe en re
lación con el expediente de 
ubicación en el Monasterio 
de Veruela de la Escuela de 
Música. Finalmente se so
meten al Pleno de la Dipu
tación Provincial, catorce 
dictámenes de la Comisión 
de Régimen Interior referi-, 
dos a personal.

El "porro" y la política
Sr. Director:
Hace algún tíempo observé que, entre las pintadas que 

hay ensuciando nuestra ciudad, había una en un lugar tan 
céntrico como es el Paseo del General Mola en la que la 
Joven Guardia Roja pide la "legalización del porro". Pensé 
que era una tontería como tantas otras que se ponen y no 
le di importancia pero corno sigue allí sin que nadie la bo
rre he decidido salir al paso llamando la atención sobre el 
hecho.

La juventud es, par naturaleza, idealista y sus reivindi
caciones se deben mirar, lógicamente, bajo ese prisma pero 
er¡ este caso creo que lo que piden es una aberración recono
cida ast por casi la totalidad de los Estados del mundo que, 
aunque tengan formas tan dispares como democracias o to
talitarismos de cualquier especie —fascistas o comunistas- 
todos coinciden en condenar el uso y consumo de drogas, 
y asi figura en fas legislaciones vigentes que son ma's o me
nos duras -normalmente bastante duras— en esta cuestión.

Pero hete aquí que nosotros somos diferentes y la juven
tud de un Partido que tiene dos representantes en el Conse
jo zaragozano pide la "legalización del porro". Yo suponía, 
y por eso callé hasta ahora, que se borraría la pintada cuan
do los mayores señalaran a "sus jóvenes" la improcedencia 
de tal petición, pero al no hacerlo creo que son partícipes 
de la misma y estimo que deberían explicar al pueblo el 
modelo de sociedad que propugnan para que de verdad todos 
sepamos "quién es quién" y lo que quieren para todos.

Con el ruego de su publicación le saluda atentamente.

GRADUADO ESCOLAR NOCTURNO 
8.0 E.G.B.

CIRCULO «COLEGIO SAN RAFAEL»
De educación permanente da adultoa IE.P.A.)

La clasificación como círculo de E.P.A. concedida por el Mi
nisterio de Educación y Ciencia supone que todos nuestros 
alumnos, tanto en las evaluaciones como en el examen final, 

serán calificados por los profesores del centro

Información e inscripciones, en al propio Colegio, da 8 a 9

Berenguer de Bardaji. 27 (DaHelas). TaiMtono 332708

CASA EMILIO
ESPECIALIDADES

MERLUZA 
REBOZADA

Avda. Madrid, 3-5
Tels. 218064-228145

Ef "Restaurante Royo", 
sito en el Km. 8 de la ca
rretera de Logroño de es
ta ciudad, propiedad de 
Angel Royo Sanz, ha pa
sado por arriendo a nom
bre de Carlos Alvaro Mo
les.
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ZARAGOZA, 28 (ARAGON/exprès, por Salvador M. AGUSTI).- 
Hace aproximadamente semana y media iniciamos esta serie, que acaba 
/loy, sobre nuestros “altres catalans". En aquella primera entrega, 
aparte de presentar la “obra”, informar de su contenido y clarificar sus 
intenciones, lanzamos un reto y adquirimos un compromiso.
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El reto se resumía en que 
quedábamos a la espera de los 
posiciónamien tos de todas las 
fuerzas políticas, sindicales y 
sociales de Aragón respecto a las 
cuestiones que planteábamos a 
los dirigentes catalanes y a sus 
respuestas. No han sido, en ver
dad, muchas esas reacciones. 
Especialmente extraño nos resul
ta el silencio de las fuerzas 
estrictamente aragonesistas, tan
to de derechas como de izquier
das. Si la mudez no esta jus
tificada en nadie que diga trabaja 
“por” y “para” Aragón y su pue
blo, mucho menos lo esta en 
quienes se vanaglorian de tener 
sus raíces muy firmes en esta 
tierra rasgada por el Ebro.

COINCIDENCIAS Y 
MATIZACIONES
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Respecto a las conclusiones, 
vamos a intentar elaborarlas en 
esta última entrega.

Para empezar podríamos de
cir que hay cuatro puntos en los 
que todos los encuestados cata
lanes se muestran coincidentes, 
en afirmar que nuestros paisa
nos, como cualquier emigrante, 
no quedan discriminados, como 
tales emigrantes, en el proyecto 
de Estatuto elaborado en Sau; 
las actuales relaciones de inter
cambio comercial e industrial 
entre Aragón y Cataluña no van 
a ser modificadas; el trasvase del 
Ebro ha de tener una “salida” 
negociada entre los dos pueblos 
interesados en el tema. Aragón 
debe recibir y Cataluña dar al 
Fondo de Solidaridad Inter- 
territorial. Hasta aquí las coinci
dencias.

Por otro lado están las mati
zaciones propias y diferentes de 
cada una de los personajes entre
vistados, en ñinción de los 
intereses que representa y del 
electorado que posee.

Así, tanto Paco Frutos, diri
gente de las CC.OO. de Cataluña, 
como Gregorio López Raimun
do, aragonés presidente del 
PSUC —comunistas catalanes—, 
niarcan especialmente que si 
existe discriminación para los 
llegados de fuera, no es en 
cuanto a emigrantes, sino en 
huito que miembros de la clase 
^abajadora.

Por su parte, el Sr. Heribert 
Barrera, nacionalismo histórico, 
marca las diferencias con los 
demás haciendo hincapié en el 
derecho al habla catalana, en 
plano de igualdad con el caste- 
Uano, que el Estatuto recoge; así 
como en las múltiples matiza
ciones y vericuetos que debe- 
’"ían tenerse en cuenta antes de 
^ar el dinero para el Fondo 
<ine a Cataluña le corresponde 
en bregar.

Presidente de la Casa Aragonesa en Barcelona

Su postura es la más apegada 
a los intereses estrict^ente 
catalanes, y lógico que así sea al 
no tener, de todos los pregunta
dos, ninguna vinculación política 
con el resto de fuerzas de ámbito 
estatal. Su clientela la va a sacar 
sólo de allí y a ella se debe.

“Todos nuestros contactos con el presidente 
Tarradellas han sido muy cordiales y positivos

HABLAN LOS 
“MINISTRADLES

Cañellas y Toval, centrista y 
socialista respectivamente, se

mueven en la esfera de lo legal, 
del Estatuto en la mano; cuidan 
mucho los matices, dan imagen 
de “Cataluña en España” y 
muestran su seguridad en los 
aspectos técnicos y de gobierno. 
Cada uno desde su política de 
partido.

Todo esto también es com
prensible que así sea, pues son 
dos de las figuras y formaciones 
catalanas con mayores posibili-

dades de entrar a formar el Ejecu - 
tivo del Principado tras la 
aprobación del Estatuto. Hacen 
política y preparan su apanción 
pública como “ministrables”.

Aparte de lo señalado hasta 
aquí, cabría considerar"pequeños 
detalles, casi matizaciones, que 
en un determinado momento 
pueden convertirse en significa
tivos. Como por ejemplo el que 
tbdas las entrevistas realizadas 
están grabadaá en catalán. La 
excepción la constituye precisa
mente el único aragonés encues- 
tado: Gregorio López Raimun
do. Hasta el malagueño Martín 
Toval, que lleva en el Principado

desde el 70 —mucho menos que 
López Raimundo—, nos contestó 
en un perfecto catalán.

Otra de las cuestiones más 
curiosas es la coincidencia, a 
veces hasta incluso de palabras, 
entre Paco Frutos (CC.OO), 
Antón Cañellas (UCD) y Martin 
Toval (PSC) a la hora de hablar y 
definir al pueblo catalán, a la 
cultura catalana. Resulta extraño 
que partiendo de ideologías tan 
diferentes se dé esta similitud.

En fin, creemos que la mejor 
forma de apreciar las coinciden

cias, diferencias y curiosidades 
que la serie aporta es la relectura 
de la misma.

Por nuestra parte sólo nos 
queda añadir un par de puntos: 
intentamos recoger también la

opinión de la actual máxima 
autoridad catalana, nos estamos 
refiriendo al presidente Tarrade
llas, pero resultaron infructuosos 
todos nuestros esfuerzos, si 
bien el Gabinete de Prensa de la 
Generalitat nos dio cita para 
primeros de octubre.

El segundo punto y con ella 
acabamos, es que nos pareció 
insoslayable y necesario incluir 
al final de todo el reportaje los 
puntos de vista de algún repre

sentante autorizado de los ara
goneses en Cataluña. Dada la 
premura de tiempo y la dificul
tad de garantizar esta representa- 
tividad, recurrimos exclusiva
mente al secretario general de la 
Casa Aragonesa en Barcelona, 
Santiago Blesa Gonzalvo, quien 
amablemente contestó así a 
nuestras preguntas:

“LA SOCIEDAD CATALANA 
ES MUY ABIERTA”

— Cuando un aragonés llega a 
Barcelona como emigrante, ¿no
ta algún rechazo o discrimina
ción social?

—En absoluto. Eso no es cier
to, aunque sólo sea porque es 
muy difícil que haya algún 
catalán que no tenga parientes 
aragoneses.

Ahora, lo que sí se nota es 
que para determinados trabajos, 
los mejor considerados social
mente, ante igualdad de rendi
miento, se prefiere a aquella 
persona con la que se tenga una 
mayor afinidad del tipo que sea. 
Lo cual lo veo perfectamente 
lógico. Yo haría lo mismo.

En general la sociedad catala-

na es muy abierta, sobre todo si 
se ve una voluntad de asumir sus 
usos y costumbres sociales y 
culturales por parte del emigran
te. Lógicamente si ven en tí 
indiferencia o desinterés por 
adaptarse, ellos no ponen nada 
de su parte para facilitarte las 
cosas; pero lo que nunca harán 
será meterte una “zancadilla” o 
crear a tu alrededor un ambiente
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de margin ación. Se mantendrán 
en la indiferencia.

— Como grupo social propio 
y diferenciado, ¿tienen ustedes 
alguna reivindicación que hacer?

—Lo único que queremos es 
que se nos siga respetando en 
nuestra condición de aragoneses 
como nosotros respetamos sus 
reivindicaciones nacionalistas. 
Creo que lo que pedimos es jus
to, pues partimos de recono
cer que el pueblo catalán tiene 
unos derechos como tal y nos 
parece muy bien que los ejerza. 
Nosotros queremos hacer exac
tamente lo mismo.

— ¿Al plantear esto debemos 

^entender que existen problemas 
o dificultades para mantener 
vivas las ratees culturales propias 
a los aragoneses?

—Mire, lo que aquí pasa es 
que en una misma-comunidad 
están conviviendo dos tipos de 
troncos culturales*, el catalán 
propiamente dicho y el foráneo, 
que a su vez tiene muy diversas 
matizaciones. Y negar ésto es no 
reconocer lo que está pasan
do en la calle todos los días.

Lo que tenemos que conse
guir es un modelo de convivencia 
y desarrollo armónico de ambos 
troncos culturales en la misma 
comunidad.

Ni encontramos justo que se 
intente borrar a una, como se ha 
intentado durante bastantes años 
con la catalana, ni que ahora 
vayamos al otro extremo y sea
mos los venidos de fuera los que 
paguemos el pato.

Hasta el momento no hemos 
tenido ningún problema de tipo 
oficial; al contrario, todos nues
tros contactos con el presidente 
Tarradellas han sido muy cor
diales y positivos y, personal
mente, lo considero un hombre 
clave en la vida política catalana 
y nacional; pero eso no quita 
que queramos estar tranquilos.
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Dos manifestantes del Alemtejo, muertos por los disparos de los "guardinhas

Se ¡'eproíluce le gim
BempesiBe en PoFtegel

LISBOA, 28 (Efe).- La 
muerte de dos trabajadores 
agrícolas, ocurrida ayer, en 
la zona de la reforma agra
ria, provocó una ola de emo
ción en el Alemtejo y en 
los medios políticos portu
gueses.

El suceso ocurrió precisa
mente cuando el Gobierno 
de María de Lurdes Pintas- 
silgo era acusado de “pasivi
dad” ante los intentos co
munistas de retrasar u obs
truir la devolución de las 
fincas agrícolas a sus anti
guos propietarios, determi
nada por la llamada y muy 
discutida “Ley Barreto”.

Según ha sabido “Efe” 
en el mismo lugar de los 
hechos, los incidentes de 
ayer jueves se produjeron 
cuando un equipo de fun
cionarios del Centro de la 
Reforma Agraria intentaba 
llevar a cabo la entrega de 
una “reserva” (finca) al 
antiguo dueño, terreno que 
hasta ahora formaba parte 
de la unidad colectiva de 
producción “Bento Gonçal- 
ves”.

TIROS EN EL TUMULTO

Los funcionarios eran 
protegidos por un fuerte 
contingente de la Guardia 
Nacional Repubhcana como 
en estos casos es habitual.

La versión de la Guardia 
Nacional indica que se oye
ron disparos del lado de los 
trabajadores que, mientras 
esto ocurría, procuraban 
cercar a las fuerzas policia
les.

La “GNR”, ante el ase
dio de los trabajadores, dis
paró “al aire”, primero y, 
después “fue obhgada a 
responder” abriendo fuego 
sobre las personas concen
tradas que, según la poli- 
cia, disparaban tiros y 
zaban piedras.

lan-

NO SE LO CREEN

La versión de los traba

ENCUENTRO EN EL VATICANO

^ftJDAD DEL VATICANO. — S. S. el l^pa Juan Pablo II saluda al budista japonés Munción Ya
mada, durante una audiencia celebrada en el Palacio Vaticano. En el centro aparece el holandés 
Jon Ven Brag, director del Instituto Nanzan, para la Religión y Cultura de la Universidad de 

Nanzan en Nagoya (Japón). (Telefoto Efe-Upi)

jadores es, sin embargo, sus
tancialmente diferente de 
la de los guardias. Estos afir
man que ninguno de los 
campesinos presentes porta
ban armas y se rieron abier
tamente cuando el periodis
ta de “Efe” les planteó tal 
pregunta.

Sobre este tema, existe 
una contradicción entre los 
testimonios de la GNR y 
del propietario de la finca: 
los primeros afirman que 
se trataba de escopetas de 
caza mientras que el segun
do habla de armas cortas.

En cualquier caso, los 
soldados de la Guardia Na
cional Republicana afirman 
que ocho de sus hombres 
se encuentran “ligeramente 
heridos” por dichos dispa
ros y que un coche que les 
transportaba presenta claras 
marcas de una perforación 
provocada por bada.

Al finalizar el incidente 
aparecieron dos cuerpos sin 
vida en el suelo, los de un 
joven de diecisiete años y 
de un hombre cincuenta y 
siete años de edad.
REACCION INMEDIATA

La reacción de las pobla
ciones de la región, donde 
existe una fuerte implanta
ción comunista, no se hizo 
esperar.

Pocas horas después, por 
las calles de las principales 
ciudades del Bajo Alemtejo > 
circulaban coches con alta
voces que convocaban a una 
manifestación de repulsa, 
que se realizó más tarde en 
varias localidades.

La Unión de 
catos de Evora y 
tañados de las 

los Sindi- 
los secre- 
unidades

colectivas, así como otras 
organizaciones sindicales, 
manifestaron rápidamente 
su condena por los inciden
tes.

En un suceso muy similar 
al del "Corona de Aragón

ARDE UN 
HOTEL VIENES 

23 MUERTOS
■ La cifra de víctimas podría 

aumentar en las próximas horas

El Gobierno de la Pintassilgo afronta ahora la 
devolución de las fincas a sus antiguos dueños

Alvaro Cunhal, secretario 
general del Partido Comu
nista, se dirigió inmediata
mente a la residencia oficial 
de la primer ministro en 
donde mostró su inquietud . 
por lo sucedido.

Para hoy viernes está pre
vista una jomada de “lucha, 
repulsa y solidaridad” en los 
tres distritos delAlemtejo, 
mediante concentraciones 
convocadas para el medio
día en las principales ciuda
des de la región.
GRAN TENSION

En Montemor-O-Novo, 
lugar en donde se registra
ron los incidentes, las ban
deras nacionales y de orga
nismos recreativos, ondean 
a media asta y pequeños 
grupos de guardias recorren 
las calles de la dudad en 
donde se registra un paten
te clima de nerviosismo.

Entre tanto, se piensa 
que, a pesar de la situación 
que se vive en todo el 
Alentejo, la primer minis
tro portuguesa, María de 
Lurdes Pintassilgo, que hoy, 
viernes, tiene programada su 
partida hacia Nueva York, 
no aplazará su viaje.
LA MIGRACION 
PORTUGUESA, LIGADA 
AL DESARROLLO 
REGIONAL

La primera medida para, 
solucionar el problema de 
la emigración en Portugal 
es el desarrollo de una 
verdadera política regional, 
en opinión del economista 
alemán Heinz Michael Stahl, 
especialista en problemas 
migratorios.

Stahl, que habló ayer 
en la Conferencia Interna
cional sobre la Economía 
Portuguesa, organizada en 
Lisboa, añadió que esa po
lítica regional debe comen

zar por la elaboración de 
un programa de reintegra
ción de emigrantes portu
gueses actualmente residen
tes en el extranjero.

El mejor incentivo para 
ello sería un programa que 
les garantice una parte sus
tancial de los puestos de tra
bajo que se creen.

Dichos programas —seña
la el economista alemán- 
deberían implantarse en las 
regiones más desfavorecidas 
y debilitadas del país.

Portugal, que es uno de 
los países europeos con 
mayor tasa de emigración y 
que alcanzó sus niveles más 
elevados en la década de 
1960, cuenta actualmente 
con una cifra de emigrantes 
calculada entre los dos 
millones y dos millones y 
medio.

Francia, Venezuela, Bra
sil y Alemania Federal, son 
los principales destinos de 
los trabajadores lusos.

En sus discursos electoralistas

sm Sí nss
WASHINGTON, 28 (Efe).— El presidente Carter y el 

senador Edward Kennedy están tomando medidas para que 
su enfrentamiento político no entre en el plano de lo 
personal.

Carter escribió a Kennedy una carta el miércoles 
indicándole que no había hecho ninguna referencia velada a 
Chappaquiddick el martes en Nueva York y que las noticias 
que aseguraban que lo había hecho eran falsas.

El secretario de Prensa de la 
Casa Blanca, Jody Powell, ha 
dicho que Cañer escribió la 
caña personalmente el miércoles 
por la mañana después de leerla 
Prensa y que la misiva fue 
entregada en mano al senador.

En un mitin celebrado en 
Queens, el martes por la noche, 
Cañer dijo que él nunca había 
sentido pánico en un momento 
de crisis. Era la segunda vez en 
una semana que hacía este 
comentario y los periodistas 
especularon con la posibilidad 
de que estuviera criticando el 
comportamiento de -Edward 
Kennedy cuando ocurrió el 
accidente de Chappaquiddick, 
en el que murió ahogada, hace 
diez años, Mary Jo Kopechne.

Powell añadió que, en su 
carta, el presidente advertía a su 
rival de que no "caerá en la 
costumbre" de escribir notas 
aclaratorias a sus palabras.

Carter envió a Kennedy una 
transcripción del coloquio de 
Queens y le agradeció el que 
hubiera escrito una nota a su 
madre, "Miss Lillian".

"MISS LILLIAN", 
INTERVIENE

El secretario de Prensa no dió 
ninguna explicación sobre la

VIENA, 28 (Efe).— Veintitrés muertos y trece heri
dos son el balance provisional del grave incendio que se 
declaró esta madrugada en un hotel vienés, y la policía 
teme que el número definitivo de víctimas sea todavía 
mayor.

Por el momento resulta imposible establecer la idem 
tidad de las víctimas, muertas en su mayoría por asfixia. 
La pérdida de los libros de recepción dificulta aún más 
la labor de identificación. Por esta misma razón, la poli
cía no ha podido confirmar todavía los rumores sobre la 
presencia en el hotel de un grupo de turistas norteameri- 
caos y otro yugoslavo.

El fuego se declaró hacia las 05.00 de esta madrugada 
(06.00 hora española) en la planta baja del edificio y se 
extendió rápidamente a las restantes cinco plantas por el 
hueco de la escalera, cortando la escalera a los huéspedes 
y empleados.

Los 120 bomberos, equipados con 30 vehículos, que 
acudieron inmediatamente tardaron más de una hora 
hasta dominar el incendio.

Según testigos presenciales, varios huéspedes del ho
tel, presos de pánico, intentaron arrojarse por las venta
nas. Catorce de ellos pudieron ^r rescatados por los 
bomberos.

Se desconocen hasta ahora las causas del siniestro. El 
jefe de seguridad de Viena, Otto Komek, ha sido encar
gado de la investigación. Según fuentes de la policía, ésta 
busca actualmente al vigilante nocturno del hotel, que ha 
desaparecido.

El hotel siniestrado es el “Am Augarten”, situado en 
las cercanías del viejo barrio judío de la capital austríaca, 
y utilizado frecuentemente por turistas extranjeros.

El hotel, un edificio de cinco plantas situado en el ba
rrio del Práter, sufrió serios daños en el incendio.

carta a "Miss Lillian", pero se 
refirió a las críticas que se. 
hicieron a la madre de Carter, de 
81 años, cuando recientemente 
dijo, en New Hampshire, que 
espera que "no le ocurra nada" a 
Kennedy si se presenta como 
candidato a la Presidencia.

Al mismo tiempo, parece que 
Kennedy está tratando de evitar 
ios ataques directos a Carter. 
Tom Southwick, ayudante de 
Prensa de Kennedy, ha 
declarado que no tenía noticias 
de que el senador pretendiera 
oponerse a Carter.

Southwick reconoció que 
Kennedy "había dicho que el 
pueblo busca un líder", pero 
añadió que el senador no había 
presentado ninguna candidatura 
contra Carter.

En una breve aparición el 
miércoles por la noche, durante 
una recepción que precedió a 
una cena organizada para 
recoger fondos a favor del 
Partido Demócrata, Kennedy 
dijo que agradecía la caña del 
presidente pero que nocreía que 
fuera necesaria una respuesta.

"Agradezco que me enviara 
la caña y si yo fuera candidato a 
la Presidencia hablaría de los 
problemas que preocupan al 
pueblo americano, cosa que creo 
hará Carter", dijo el senador.

■ Y luego se 
justifica ante 

Kennedy: 
"No quise 
decir eso"

Powell señaló que Cañer se 
había referido a su capacidad de 
mantenerse tranquilo en una 
crisis en respuesta de un 
"desafío directo" de Kennedy a 
su liderazgo y añadió: "Su 
comentario no 
interpretado como 
personal".

El secretario 

debe ser 
un ataque

de Prensa
insistió en que la capacidad de 
conservar la calma en tiempos 
difíciles "es una cualidad del 
presidente a la que hemos 
aludido con frecuencia antes de 
que el senador Kennedy 
anunciara que estaba 
considerando seriamente la 
posibilidad de iniciar una 
campaña como candidato a la 
Presidencia".

"Carter es un presidente 
elegido democráticamente que 
trata de gobernar un país en 
tiempos muy difíciles, 
enfrentándose a problemas nada 
fáciles de resolver", prosiguió 
Powell.

"A pesar de ello, nos acusan 
de que hay un vacío de 
liderazgo político. No se puede 
esperar que nos abstengamos de 
mencionar los aspectos positivos 
del presidente porque alguien 
pueda interpretarlos de forma 
inadecuada, como un ataque a 
terceros", concluyó.
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Petición fiscal para Macías, por traidor y asesino
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E/VV/ADO ESPECIAL A

Angel Antonio HERNANDEZ

MALABO, 28. (ARAGON/expres).

Con grandes gritos y aplausos ha recibido el público la 
petición de pena de muerte contra el ex-presidente Macías 
por parte del fiscal en el consejo de guerra sumarísimo 
seguido contra él y sus presuntos cómplices. El juicio ha 
quedado visto para sentencia. La decisión será dada a 
conocer hoy. El fiscal solicitó para Macías una pena de 
muerte por el presunto delito de traición y cien penas de 
muerte por asesinatos masivos, abuso de autoridad, 
malversación de fondos del Estado y violación sistemática 
de los derechos humanos. Para los demás procesados 
solicitó penas entre uno y treinta años de reclusión como 
cómplices en los citados delitos.
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La sesión de ayer 
comenzó con hora y media 
de retraso. Cuatro días de 
juicio sumarísimo son 
muchos y la gente daba 
muestra de cansancio.

Realmente el proceso se 
ha convertido casi en 
ordinario, debido al afán del 
presidente del tribunal de 
que se haga justicia y «e 
guarden todas las 
formalidades jurídicas. 
Según comentaba el 
embajador de España, si 
bien el proceso se ha llevado 
a veces de un modo confuso 
“lo importante es que se 
están respetando 
escrupulosamente las 
normas generales de 
Derecho’’. Otras 
representaciones 
diplomáticas presentes en el 
juicio se han sorprendido 
del modo en que se 
desarrolló el mismo y 
comentaron que es algo 
insóhto en el Africa Negra.

EL HIJO DE MACIAS

Ayer compareció 
también ante el tribunal el 
hijo de Macías, según unos, 
y sobrino según otros, 
ex-comandante Micha Nsue, 
que fue detenido en Gabon 
a donde huyó y 
transportado a Malabo.

Subió al estrado para ser 
interrogado. A preguntas del 
presidente del tribunal 
contestó que era alférez y 
fue ascendido a comandante 
por Macías en el mes de 
julio pasado. Fue director 
de la academia militar de 
Nsangayong, pueblo del 
ex-presidente. Es un hombre 
analfabeto. Habla español 
niuy mal. No sabía 
responder a las preguntas. 
Dijo que en una ocasión 
entraron a una de las 
prisiones, eligieron a cinco 
presos y los acribillaron a 
balazos. Y añadió que mató 
siempre por orden de 
Macías.

A preguntas del fiscal 
dijo que acompañó a Macías 
en la fuga y se llevaron 
cuatro maletas con dinero 
del Estado.

OTROS PROCESADOS

Han comparecido 
también ante el triburral, 
otros dos nuevos 

procesados. Tobías Ngua, de 
diecinueve años, quien dijo 
que era soldado y fue 
ascendido a alférez por 
Macías. Participó en el 
asesinato de un brigada, 
ordenado por el citado 
ex-comandante.

Román Obama, de 
dieciocho años, dijo no 
saber leer ni escribir y 
añadió que era soldado y 
participó en la muerte del 
citado brigada. Ambos son 
asimismo familiares de 
Macías.

Tras estos interrogatorios 
el tribunal pidió que si 
había en la sala algún 
sacerdote catóhco, subiese 
al estrado, para 
proporcionar algunos datos 
que necesitaba. Subió uno y 
a continuación llamó 
también a Macías. El 
presidente dijo, dirigiéndose 
al acusado, que al tribunal le 
consta que desencadenó una 
feroz represión contra los 
sacerdotes católicos. Macías 
respondió que él 
directamente no había 
detenido a ninguno. El 
presidente añadió que está 
probado que dio orden para 
la detención de dichos 
curas, y que esto es del 
dominio público. “No he 
dado órdenes sobre esto; 
pero las autoridades civiles y 
militares sí tenían 
instrucciones de detenerlos, 
si cometían actos 
subversivos”.

Presidente: ¿Qué es 
subversión para usted?

—Cuando se va contra la 
seguridad del Estado. Toda 
persona que va contra esto 
debe ser detenida.

— Presidente: ¿Qué 
subversión ejercían?

—Antes de mi elección 
como presidente, el obispo 
llevó una campaña contra 
mí, para que su hermano 
fuese elegido presidente.

— Presidente: En una 
campaña electoral libre, 
cada cual puede apoyar a 
quien quiera, y eso no es 
subversión según la 
democracia que siempre ha 
predicado usted.

Macías: Usted me ha 
pre guntado por los 
sacerdotes, no por el 
pueblo.

-Presidente: ¿Los 
sacerdotes no son pueblo?

— ¿Es que tienen derecho 
a abandonar sus funciones,

La sentencia definitiva se va a conocer hoy mismo

Macías mantenía a un analfabeto como 
director de la Academia Militar

Aquel individuo entraba en las cárceles, escogía 
un puñado de presos, y los mataba a balazos

El dictador había ordenado el cierre 
de todos los seminarios y colegios de 
religiosos

Todos los sacerdotes de Río Muni han tenido que 
pasar alguna vez por la prisión, donde han sido 
torturados

Macías, al final del juicio: “Tengo la 
conciencia tranquila; considero a todos 
como mis hijos"

para dedicarse a la política 
contra mí? La Iglesia y el 
Estado están separados 
totalmente.

— Presidente: Entonces, 
era patente que usted 
perseguía a los sacerdotes 
porque se oponían a su 
política.

-Macías: Ese es su 
criterio, no el mío. Tengo 
documentos de una 
organización que hizo el 
obispo, incluso con 
mercenarios.

DECLARA UN 
SACERDOTE

A continuación interrogó 
al sacerdote Bonifacio 
Effong, y este respondió 
que no se ordenan 
sacerdotes en Guinea, 
porque no hay alumnos en 
los seminarios. Había tres 
centros de este tipo, pero 
hace cuatro años que los 
cerraron por orden del 
presidente de la República. 
También están clausurados 
los colegios religiosos. La 
causa fue el decreto 
presidencial de cerrar los 
centros de enseñanza 
religiosa. Actualmente sólo 
hay un sacerdote extranjero. 
Los demás fueron 
expulsados por el Gobierno. 
Las iglesias y capillas 
también están cerradas al 
público, desde junio del año 
pasado por una orden dada 
a los delegados del 
Gobierno. Declaró que en la 
diócesis de Rio Muni todos 
los sacerdotes pasaron por la 
cárcel y fueron torturados. 
Algunos murieron. En 
alguna ocasión, las iglesias 
fueron utilizadas para hacer 
combates de boxeo.

La defensa llevó su 
interrogatorio al sacerdote 
hacia el aspecto de las 
propiedades y actividad 
agrícola y forestal de la 
Iglesia guineana y preguntó, 
si la persecución no habría 
sido debida a que querían 
defender por todos los 
medios sus intereses 
económicos frente a la 
política de Macías.

CONCLUSION DEL 
FISCAL

Finalizado el 
interrogatorio, el fiscal leyó 
sus conclusiones definitivas. 
Expuso que Macías se 
aprovechó de su cargo como 
presidente de la República, 
durante los once años de su 
mandato. Emprendió una 
campaña diabólica, violenta 
y sistemática tendente a 
eliminar a intelectuales, 
políticos, religiosos y 
empresarios, provocando el 
éxoto de las dos terceras 
partes del país. Sólo en las 
cárceles públicas han 
muerto más de un centenar 
de guineanos. Añadió que 
en su desmedida ambición y 
para aumentar su 
patrimonio personal, saqueó 
el tesoro nacional, se fijó 
unos emolumentos 
excepcionales como jefe de 
Estado, llegando a recibir 
durante su mandato 
trescientos millones de 
ekueles. Ordenó incendiar y 
devastar diversos poblados 
con los consiguientes 
saqueos y encarcelamiento, 
alegando que querían 
subvertir el orden, se 
trasladó a su pueblo natal 
desde la capital del país, 
paralizando toda la 
actividad política, social y 
económica de Guinea 
Ecuatorial; en vista de lo 

cual, las fuerzas armadas se 
hicieron cargo del poder, 
por la incapacidad del 
presidente de llevar adelante 
el país.

En su informe final, el 
Ministerio Público alegó que 
Macías ha sido el más 
incapaz de todos los 
dictadores. Añadió que en 
octubre de 1968, la 
población de Guinea era de 
doscientas cincuenta mil 
personas. Unos años 
después, se ha ido 
reduciendo a unas cuarenta 
mil. La mortandad infantil, 
dijo, ha aumentado 
constantemente, con la 
única existencia de dos 
médicos para todo el país. 
Actualmente, la esperanza 
de vida puede calcularse 
entre los treinta y los treinta- 
y cinco años. Mientras que 
en la época colonial y al 
comienzo de la 
independencia Guinea 
Ecuatorial mantenía un 
estatus envidiable en toda 
Africa, con cuadros técnicos 
en todos los sectores de la 
vida nacional, hoy se ha 
desembocado en la miseria 
más espantosa. Dijo que la 
falta de actividad en las 
ciudades las ha convertido 
en bosques. No tienen luz, 
ni la más mínimas 
condiciones de vida. Esto ha 
provocado la huida a la 
selva, para cultivar 
plantaciones de comida y 
poder subsistir. Agregó que 
nunca confeccionó un 
presupuesto nacional ni 
puso en funcionamiento las 
instituciones más 
elementales de un Estado de 
Derecho.

INTERVENCION 
DE LA DEFENSA

El defensor de Macías, en 
una intervención brillante, 

pidió en su informe 
imparcialidad para el 
tribunal, y la absolución de 
su defendido. Dijo que no 
había ningún artículo en el 
Codigo Penal en el cúal 
pueda subsumirse la 
conducta de Macías. El ex 
presidente no cometió los 
delitos que se le atribuyen. 
El pueblo, agregó, no 
conoce la Ley, ni diferencia 
entre mal moral y mal 
jurídico. Todo lo ve mal y 
en seguida pide la muerte. 
Añadió que ninguna acción 
u omisión puede ser penada, 
por muy grave que sea, si no 
ha sido contemplada por el 
legislador, y que el asesinato 
no puede cometerse por no 
haber hecho algo, y éste es 
el caso de Macías.

Respecto a los crímenes 
en las cárceles, dijo que su 
defendido era un jefe de 
Estado, no un jefe de 
prisión, y que no podía 
saber quién estaba en la 
cárcel, ni si morían o no en 
ella los presos. Dirigiéndose 
al público, que se 
impacientaba por su larga 
exposición, dijo que había 
que tener paciencia, porque 
no es fácil fusilar a una 
persona jurídicamente.

Las afirmaciones del 
fiscal, dijo que eran 
gratuitas, y estimó con 
buena base jurídica que no 
han sido probados desde el 
punto de vista penal 
ninguno de los dehtos de 
que es acusado el ex 
presidente Macías.

ALEGACION DE MACIAS

Tras la intervención del 
fiscal y la defensa, el 
presidente del tribunal 
llamó a Macías al estrado y 
le preguntó si tenía algo que 
alegar, aparte de lo ya dicho 
por su defensor.

“Mi argumento —dijo— 
es que no he matado a 
nadie. Mi conciencia está 
perfectamente tranquila. Yo 
considero a todos como mis 
hijos.

Añadió que en el 
problema de los asesinatos 
masivos han de distinguir 
dos aspectos: los cometidos 
con motivo del golpe de 
Estado, el cinco de enero de 
1 969, y los crímenes 
cometidos en las cárceles. 
Respecto a los primeros 
manifestó que como jefe de 
Estado se vio obligado a 
reprimir a los rebeldes, y 
que de todo esto es 
completamente inocente.

En cuanto a los 
segundos, añadió que ni él 
ni sus colaboradores del 
Ministerio de Defensa, eran 
responsables. La autoría de 
esos crímenes era de los 
demás procesados 
como cómplices, y añadió que 
todos estos tomaron 
medidas a sus espaldas y 
mataron indiscriminada
mente.

Una vez finalizada la 
exposición de Maclas, el 
presidente del tribunal 
levantó el Consejo de 
Guerra y anunció que la 
sentencia será dada a 
conocer públicamente hoy.
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Oviedo irá a Argentina para tratar con el Boca
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puedo estar
LA PEÑA "LOS GERANIOS" ■

U
NA simpática peña de pescadores -la de "Los

Geranios"- que tiene su sede en el Bar Lepanto que 
regenta Ramón Gomollón, celebró anoche, con alegría, 
jotas y buen humor su fiesta de fin de temporada, en la 
que hubo también reparto de trofeos. "Los Geranios" 
forman un grupo pequeño si nos fijamos en el número de 
sus componentes, pero grande si medimos su entusiasta 
afición por el siempre apasionante deporte de la pesca.

Compartiendo el pan y la sal que a la hora de la verdad 
se tradujo en un suculento menú a base de truchas 
-faltaría más- y codornices estaban Juan Orós Brigas, 
Félix Montesa, Luis Mata, los hermanos Antonio y Angel 
López, Félix Baile, Miguel Olivan, Fernando Baquero, 
Santiago Gómez, Jesús Melendo, José Mari García, 
Lucinio Tejero, Sergio Santaflorentina, Roberto Bielsa 
Arias, Luis Ferrero, Pedro Romeral, Javier Boloqui y José 
Antonio Rodrigo.

u a verlas venir»
LTIMAMENTE se habla mucho de Enrique Oviedo, 
Lo recuerdan, ¿verdad?. Se le dió la baja en el Zarago-

za hace dos temporadas, junto a doce compañeros más. 
Ahora, al parecer, vuelve a pensarse en él, en hacerse con 
sus servicios; pero existen ciertas dificultades provinientes 
de su equipo de origen, el Boca Juniors. Sabía que, con mi
ras a fichar por algún conjunto, no descuidaba su prepara
ción física, pero me sorprendió cuando, el jueves pasado, lo 
VI actuar con el Endesa de Andorra en Tauste, en un parti
do amistoso. Al finalizar el encuentro charlé unos momen
tos con él.

Los trofeos, bonitos y valiosos, fueron distribuidos así: 
El del Bar Lepanto a la peña "Los Geranios", el de "Los 
Geranios" a Lucinio Tejero "el mejor jotero del mundo" 
a quien se le entregó asimismo una medalla, el del Bar 
Brindis a José Antonio Rodrigo y el Clipuranova a Félix 
Montesa de Peluquerías Monteorós.

Aljinal fue entonada, con aires de jota, la canción de 
la peña que reza así: "Subir y bajar montañas - para 
pescar buenas truchas - subir y bajar montañas - como lo 
hacen Los Geranios" - que son lo mejor de España".

LAS PRIMAS DE LOS FUTBOLISTAS

L
as primas de los futbolistas siempre constituyen un 

tema que da pie para los más variados comentarios.
Estos incentivos que se dan por ganar e incluso por 
empatar —en ocasiones se han pagado hasta cuando se ha 
perdido- han pasado de ser premios voluntarios para 
convertirse en una obligación, que muchas veces traen de 
cabeza a los dirigentes de los clubs. Sobre todo de los 
clubs más modestos, cuyos taquillajes, debido al aforo de 
sus campos, nunca se podrá comparar al de los grandes.

En la última jornada de Liga por ejemplo el Real 
Madrid pagó de prima a cada uno de sus jugadores por 
ganar al Barcelona ciento cuarenta mil pesetas, pero es 
que si hubieran sido los azulgranas quienes hubieran 
logrado la victoria habrían percibido ciento cincuenta mil. 
Claro que la recaudación en este encuentro superó los 
treinta millones de pesetas, i Así ya se pueden pagar estas 
primas! Pero ¿qué va a hacer un Almería o incluso 
nuestro mismo Zaragoza? ¿Verdad que en este aspecto es 
imposible luchar contra los más poderosos? Nos guste o 
no, en el balompié también manda el dinero.

—Hola Enrique, ¿qué tal? 
¿cómo te va?.

—Ya ves, por aquí ando.
—Me ha extrañado verte 

jugar esta tarde, ¿quiere eso 
decir que estás en tratos con 
el Andorra?.

—No, no; simplemente 
entreno con ellos, a fin de 
no descuidar mi forma físi
ca, de cara a un posible fi- 
chaje.

—Contactos has tenido 
con el Huelva y el Alme
ría, que yo sepa; pero no 
llegaste a un acuerdo, ¿qué 
pasó?.

—Existe una dificultad : 
El Boca Juniors, que sigue 
reteniéndome, y pretende 
cobrar el pase para dejarme 
libre.

—Pero esto no es muy 
lógico; llevas más de dos 
años en España, te has ca
sado con una zaragozana, y 
tienes tu vida organizada 
aquí. Lo que pretende el 
Boca, ¿no es dificultar tu 
porvenir, sin ningún prove
cho para ellos?.

—Exactamente, así es. 
Pero ellos quieren hacer uso 
de sus derechos aunque, al 
menos de momento, yo no 
pienso volver allá como fut
bolista. Como tú dices, ten
go organizada mi vida aquí, 
y aquí pienso seguir.

—El año pasado jugaste 
con el Tarrasa, ¿no te pu
sieron ninguna dificultad?.

—Bueno, me cedieron.

como habían hecho con el 
Zaragoza; pero siguen te
niendo derecho sobre mí un 
año más, y este es el proble
ma. Al Zaragoza vine con 
una opción y, en caso de in
teresarles mis servicios des
pués del año de cesión, po
dían tenerme en propiedad 
por muy poco dinero. 
Ahora, piden más.

—Acabo de enterarme de 
que estás en conversaciones 
con el Burgos y que, de un 
día para otro, esperas una 
contestación, ¿qué hay so
bre el particular?.

—Es cierto. Estoy a la es
pera de una contestación 
del Burgos que depende de 
que se decidan o no a pagar 
lo que el Boca pide por mi 
pase. También el Zaragoza 
se interesa por mis servicios, 
¿lo sabías?; pero todo de
pende de lo mismo.

—Sí, lo sabía. Pero tú no 
puedes cruzarte de brazos, 
esperando que un club se 
decida a pagar tu pase, o 
que renuncie a él el Boca. 
Con tantos “novios” a la 
vista, tendrías que inten
tar algo para no malograr 
tu trayectoria deportiva, 
¿no te parece?

-Por supuesto; y la pró
xima semana (por la actual) 
voy a ir personalmente a Ar
gentina para conversar con 
el Boca, y ver qué se puede 
hacer. Si es preciso comprar 
yo mismo mi baja, la com-

praré; pero no puedo seguir 
perdiendo el tiempo y des
perdiciando las ocasiones de 
fichar que, quizá más ade
lante, no se me presenten. 
Ahora tengo una familia, 
nuevas responsabilidades, y 
no puedo estar a verlas ve
nir.

—Es lógico. Bueno, y de 
forma, ¿qué tal andas?.

—No en perfectas condi
ciones, pero bastante bien. 
Entreno con el Endesa de 
Andorra, juego con ellos

algún partidillo amistoso, 
pero me falta el ritmo de 
los partidos. Sólo preten
do, si ficho en algún equipo, 
no tener que partir de cero 
en lo físico.

Es una medida prudente. 
Esperemos que tengas suerte 
en tu visita a Argentina, y 
puedas llegar a un acuerdo 
con el Boca. Sería una lásti
ma que tuvieses que desper
diciar un año más.

Con
Gloria ARIAS

pólvora 
nada más

SABADO DE LLUVIA Y NOCHE CLARA

TELETIPO DEPORTIVO
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UNA INTERESANTE INNOVACION

H
ablando de primas ha llamado la atención el 

original sistema que ha inventado el Tenerife y que 
constituye toda una innovación que puede resultar muy 

interesante.

Los futbolistas del Tenerife han aceptado una de las 
fórmulas propuestas por la junta directiva del club para el 
pago de las primas en la presente temporada. El plantel de 
jugadores no sabrá lo que habrá de cobrar por este 
concepto hasta conocer su clasificación final en la tabla. 
De acuerdo con ella, percibirán un porcentaje de los 
ingresos brutos de taquillaje. Será el 25 por ciento si el 
equipo se clasifica en primero o segundo lugar, el 15 por 
ciento si obtiene la tercera o cuarta plaza, el 10 por ciento 
del quinto ai octavo lugar y el 5 por ciento del noveno al 
decimosexto puesto de la tabla.

Por lo que respecta a las fichas su cobro se ha 
condicionado a la productividad, es decir según los puntos 
que se vayan sumando y se abonarán mensualmente junto 
con los salarios que han sido congelados tanto para los 
solteros como para los casados.

El Tenerife —y sus futbolistas— han dado un paso muy 
interesante en el siempre polémico asunto de las primas 
que posiblemente tendrá imitadores.

José Luis ERCILLA

JUEGOS DEL MEDITERRANEO: EXITOS 
EN ATLETISMO Y BALONMANO FEMENINO

SPLIT, 28 (Efe).— Dos de los cinco atletas españoles que intervi
nieron ayer en la jornada de atletismo consiguieron medalla: Domin
go Ramón ganó plata en los 3.000 metros obstáculos, mientras que 
Roger Oriol fue bronce en pértiga.

.Domingo Ramón hizo una carrera muy inteligente. Desde la sali
da se situó en tercera posición, tras el italiano Scartezzani y el 
yugoslavo Kacar, quienes imprimieron un tren muy lento, por lo 
que Domingo, a los 1.000 metros, tomó la iniciativa y pasó a co
mandar la carrera.

Su ritmo, mucho más vivo, causó estragos en el pelotón y sólo 
pudieron seguirle el italiano y el francés Gauthier. Cuando queda
ban 500 metros, Scartezzani atacó con fuerza y se marchó, seguido 
de Ramón, mientras que el galo perdía contacto. De esta forma lle
garon a la meta.

En balonmano, España logró la medalla de plata de la prueba 
femenina al imponerse a Argelia por 14 a 9. La de oro fue para Yu
goslavia.

TENIS: CHRIS EVERT BATIDA EN ATLANTA

ATLANTA (Georgia), 28 (Efe).— La australiana lA/endy Turn
bull (cabeza de serie número 8) ha dado la sorpresa al vencer en 
la tercera vuelta del torneo femenino de tenis de Atlanta a la nor
teamericana Chris Evert (número 2) por 6-4, 1-6 y 6-4.

Otra australiana, Evonne Goolagong se ha clasificado para la 
cuarta vueltaal vencer a la sudafricana Marisa Kruger por 6-1 y 6-2.

AJEDREZ: RIVAS, MARTIN Y GOMEZ ENCABEZAN 
LA CLASIFICACION

ALICANTE, 28 (Efe).— Rivas, Martín y Gómez encabezan la 
clasificación del XLIV Campeonato de E^aña de ajedrez absoluto, 
donde la lucha por los primeros puestos, cuando faltan pocas 
jornadas para el final, es encarnizada.

Rivas, actual campeón de España, Martín y Gómez figuran al 
frente de la clasificación, con 6 puntos, seguidos de La Villa, con 
5,5 y Palacios, Pomes y Mateu con 5.

Fernández, que encabezó la tabla hasta el final de la primera 
mitad, ha quedado totalmente descolgado al ser vencido por Gómez.

Los resultados de la séptima ronda han sido: Gómez venció a 
Fernández, La Villa a Ochoa, Pomes a Miralles, Mateu a Dieguez, 
Gil a Román, Palacios a Sánchez Girado. Dos de los líderes, Martín 
y Rivas hicieron tablas.

Las partidas Pablo-La Rosa y Gallego-González fueron aplazadas 
después de 5 horas de juego.

¿Quién iba a pensar que un sábado de lluvia fuese con
trario a Irazusta, Lasa, Camus, Oñaederra, Amorrortu, 
Juanjo?... El cesped de "Sarriá" convertido en balsa pro
picia. Pues gracias a eso no nos trajimos goleada. Se veía 
venir la tormenta en aquella noche lluviosa. Pero cedió el 
Español, al ver al Zararoga encerrado con pretensiones de 
jugar al contragolpe. El Zaragoza se lanzó más confiado 
y... ¡zas! el otro gol de Fernández Amado que hacía el 
2-0.

Y a pesar de la noche lluviosa, hubo claridad en lo que 
se refiere a las posibilidades del Zaragoza que, con jugado
res que estén en punta y solamente vayan andando por el 
campo, no se puede jugar al contragolpe. Y retrasando a 
Amorrortu se dio ocasión a que el libero Ayfuch, fuese el 
jugador españolista que más tirase a gol. Por cierto que en 
el equipo aragonés, el que más tiró a gol fue Antich, pues
to que lanzó todas las faltas; menos una de Camús. ¿Vale? 
Un buen remate de cabeza de Alonso. Un tiro a distancia 
y mal de colocación a las manos de Urruticoechea, de Val- 
dano... y se acabó la historia. Pero hubo claridad. Todos 
junto a nosotros se acordaban de India, uno de la "cante
ra". Y elogiaban a Güerri, otro de la "cantera" que estuvo 
sensacional, de juego y de fuerza y coraje. Víctor quiso se
guir en su afan de retener el balón y lo perdió siempre. Le 
venimos aconsejando al joven de la "cantera", pero sigue 
en sus trece que le van a costar, no sólo desaparecer de le 
selección, como siga así. Dio ocasión a que otro jugador, 
con más habilidad, desmarcado, diese el pase con el que 
el Español lograra su primer gol. i A soltar antes el balón, 
chaval!... Menos mal que Irazusta tuvo su noche. Pero no 
debemos olvidar a India, ni que para jugar al contragolpe 
hay que correr y luchar más por los hombres en punta.

Juanjo cumplió mejor. Y todo ello nos dio luz, para 
que no se pretendan justificar nunca fichajes que no mejo
ran a lo que ya tiene el equipo.

La "cantera" que brilló en "Sarriá" el pasado año, 
quedó convertida en uno y medio tan sólo. No dos como 
decían los buenos aficionados, antes del partido.

LAS CENIZAS DE UN MIERCOLES

Los modestos portugueses, nos hicieron contemplat
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Peleato habla del automovilismo aragonés
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«Gozamos de
buena salud*

La comisión organizadora de la Federación Aragonesa 
de Automovilismo en unión con la Escudaría Osea y 
¡a firma Motor Ibérica, organiza el próximo domingo en 

Huesca la quinta prueba puntuable para el I Campeonato de 
España de Jeep-Cross. El acontecimiento es realmente im
portante para nuestra región y es fácil preveer que la capital 
del Alto Aragón se va a convertir por unas horas en el punto 
de mira de todos los aficionados a los deportes del motor. 
Con el fin de conocer algunos detalles sobre la mencionada 
prueba nos hemos puesto en contacto con el presidente de 
nuestro máximo organismo federativo regional, Mariano 
Peleato Peleato, quien amablemente se prestó al diálogo.

- La prueba va a aglutinar a 
los pilotos más importantes de 
la especialidad que actualmente 
siguen el campeonato de Espa
ña. Constará de tres pruebas a 
celebrar el domingo por la 
mañana, y dos por la tarde. 
Yo aconsejaría a los aficiona
dos que no se pierdan la que 
tendrá lugar sobre las diez y 
cuarto de la mañana en el 
circuito de moto-cross de Tierz, 
sin lugar a dudas es la más 
espectacular y donde se puede 
apreciar en toda su emoción la 
pericia y audacia de los pilotos 
participantes.

- ¿Por qué ha sido Huesca 
la ciudad designada para tan 
importante acontecimiento au
tomovilístico?

-- Las razones que nos han 
movido a ello son puramente 
técnicas. En principio se estudió 
la posibilidad de celebrarse en 
La Muela y Zuera, pero se 
desechó la ¡dea al comprobar 
que en el orden técnico los luga
res más idóneos eran las proxi
midades de la capital oscense. wínéíi

■ “El domingo, en Huesca, se celebrará una 
prueba puntuable para el campeonato de 
España de Jeep-Cross”

- ¿Habrá participación ara
gonesa?

- Efectivamente, t.memos 
inscritos a pilotos de la calidad

las cenizas del fútbol español en el amistoso España- 
Portugal celebrado en Vigo que sirvió para que Pablo 
Porta y Kubala recibieran la más fuerte despedida escu- 
bhada hasta la fecha.

¿Dónde estaban los juveniles que dicen que forma
rán en "Los Mundiales del 82"? Ni siquiera los juveniles 
que tienen los equipos de Primera División -y que son los 
mejores por regla general — fueron llevados al equipo Na
cional. Siguen Uria, Asensi, Villar, Quini y el argentino 
Rubén Cano que prodiga menos el buen juego que sus 
gestos y frases feas, i Y no digamos de los demás! Que 
hicieron un fútbol lento ante los lentos portugueses que 
sólo corrieron algo en la segunda parte.

¡Las cenizas del fútbol español estuvieron presentes 
en el histórico Balaídos! Los fallos y los globos de San Jo
sé, la baja forma de Camacho y Miguel!, fueron notas des
tacadas también. ¡Hasta Jordao corrió en algunas ocasio
nes más que algunos españoles! Como tantas cosas en Es
paña, el fútbol también precisa remedios de urgencia.

¿TACTICA DEFENSIVA FRENTE AL BETIS?

El Real Zaragoza con un negativo. Y el Real Betis con 
tres. Porque el tradicional cambio de entrenador para me
jora de los resultados, no se cumplió con el contrato de 
"Carriega" que empató en casa con el Almería.

Y, lógicamente, querrá sacar provecho en "La Romare- 
da", donde el Sevilla y otros equipos llenos de figuras 
cayeron gracias al brillante juego del Real Zaragoza, nutri
do de su "cantera".

Creemos que un juego de contención excesivo, puede 
dar un cambio en la decoración y ser el Real Zaragoza el 
qoe se quede con los tres negativos y el Betis con uno 
solamente.

En cuanto aragonés debe salir en forma envolvente, co
mo el año pasado, para lograr vencer al Betis, que no ven
drá con muy alta moral aunque sí a luchar la desesperada, 
pues otros negativos en casa, colocarían al equipo andaluz 
en petición de dimisiones, como suele suceder en estos 
casos.

Caso que también puede ocurrir al Real Zaragoza, si el 
equipo hético termina la fábula con:

"Y cuando el rostro volvió
halló la respuesta, viendo
que otro sabio iba cogiendo
las hierbas que él arrojó".

Hay que vencer al Betis, con otros hombres y otras 
3rmas a las utilizadas en Barcelona.

Antonio MO LINOSemplar

del jacetano Bandrés, del zarago
zano Echegoyen y de un hom
bre asiduo a las pruebas arago
nesas como es el alavés Prieto. 
Son hombres muy conocidos 
dentro del ámbito regional y 
que tienen mucho que decir
dentro de esta especialidad.

- Pasemos a temas de 
pitante actualidad dentro 
automovilismo aragonés.

pal- 
del 
¿Se

han solucionado los problemas 
existentes con el Automóvil 
Club de Rioja en relación a las 
deudas que tiene contraidas con 
la Federación?

- De momento, no. Tienen 
contraida una deuda en con
ceptos de organización de carre
ras que oscila en el orden de 
las cien mil pesetas. Nosotros 
hasta el momento les hemos ¡do 
aprobando los reglamentos de 
las distintas carreras que organi
zan por no perjudicar los intere
ses del deporte, pero como digo 
la deuda sigue pendiente.

- Soy de los que piensan 
que goza de una salud excelente. 
Sin ir más lejos tenemos que en 
la actual temporada una nueva 
escudería ha saltado a la pales
tra; me refiero a la Moncayo- 
Tarazona que ya hace unas fe
chas se hizo cargo de la organi
zación de la I Subida al Monca- 
yo con un éxito rotundo.

El optimismo de Mariano 
Peleato es manifiesto. Estamos 
seguros que sus palabras serán 
cuestionadas por más de uno; 
pero lo que no se le puede ne
gar es su ilusión y entrega por 
elevar a las más altas cotas el 
automovilismo aragonés.

José SANZ FERNANDEZ

f EL CIERZO 
QUE

JOSE LUIS ROCA

JOSE Luis Roca, como todos sabemos, es el 

nuevo presidente de la Federación Aragone
sa de Fútbol. Conozco a Roca desde hace muchos 

años, lo he tratado con cierta asiduidad y sé como 
piensa. Como también me consta, por supuesto, 
que es un hombre de ideas muy claras, que pondrá 
en práctica si le dejamos trabajar tranquilo. Cierto 
sector de opinión ha criticado últimamente a José 
Luis Roca, pero todos sabemos, porque la historia 
se repite a todas horas, que cualquier personaje 
público, por el mero hecho de serlo, ya es blanco 
de criticas. Por lo tanto, yo espero y deseo lo me
jor para José Luis Roca, a quien envio mi felicita
ción más sincera. Hasta siempre.

INDIA Y ANTICH

Me dicen, pero yo no he creído ni una sola pa
labra, (cada cual arrima el ascua a su sardi
na), que India no viajó a Barcelona, para jugar 

contra el Español, porque, .últimamente, no se 
tomaba en serio los entrenamientos. Y añaden, 
pero tampoco me creo ni una sola palabra, que 
Radomir Antich fue sustituido en Almería por no 
obeceder las órdenes del entrenador. Me consta 
que India es un jugador que se entrega a tope de 
posibilidades en todo momento y circunstancia, 
sobre todo en beneficio del equipo de su tierra y 
cuando ya se ha convertido en uno de los laterales 
más completos de España. Y me consta que 
Radomir Antich es un profesional de cuerpo 
entero.

RUMORES, MAS BIEN BULOS

La semana pasadá, por ejemplo, me habla 
ron “formalmente” de que Luis Cid, “Ca- 
rríega”, volvía, “seguro”, al Real Zaragoza. Al 

dia siguiente firmaba por el Betis Balompié. Aho
ra, esta semana, después de haber perdido el Za
ragoza en “Sarriá”, se hablaba de que vendrían al 
Zaragoza Vicente Miera o Arsenio Iglesias. Infor
mado en el club sobre el particular, ya estoy se
guro de que todo son rumores, globos sonda, 
más bien bulos. ¿Por qué no dejamos en paz, de 
una vez por todas, a Manolo Villanova?... Le 
queda por demostrar si es bueno o malo, a esca
la de Primera División; pues bien, que lo demues
tre y café para todos.

EL DEPORTIVO ARAGON

— ¿Qué actitud va a tomar 
la Federación en el caso de que 
tal situación se prolongue?

- Por nuestra parte vamos a 
intentar agotar todos los con
ductos que nos lleven a una sa
tisfactoria solución del proble
ma; si esto no sucede nos vere
mos obligados a presentar el 
estado de cuentas a la Federa
ción Española y ellos serán los 
que actúen en consecuencia.

- Algunos pilotos se han la-
mentado de la escasez de 
bas existentes en Aragón, 
puede decir el presidente 
Federación al respecto?

prue- 
¿Qué 
de la

— Pienso que con observar 
el calendario programado es 
suficiente para comprobar que 
ello no es así. Lo que sucede es 
que algunos clubs no han lleva
do a la realidad lo que en prin
cipio programaron y el calenda
rio se ha quedado un tanto cor
to. De ello ni se puede ni se 
debe culpar a la Federación, 
pues su comisión organizadora 
ha trabajado muy a fondo en 
esta materia.

- ¿Cómo ve la actual situa
ción del automovilismo arago
nés?

JULIAN 
DIAZ, 
DE LUTO
Ayer falleció en nues

tra ciudad don Vicente 
Díaz Carrera, hermano 
del secretario general del 
Real Zaragoza, don Ju
lián Díaz, que con tantos 
afectos y amistades cuen
ta en nuestra ciudad.

Don Vicente Díaz Ca
rrera, era unánimemente 
apreciado por sus rele
vantes dotes de sencillez 
y afabilidad con cuantos 
le trataban.

Su muerte ha sido 
muy sentida y el entierro 
celebrado esta mañana ha 
constituido una expresiva 
manifestación de duelo.

Reciba toda la familia, 
y de manera muy espe

cial su hermano, don Ju
lián Díaz, tan estimado 
en esta casa de "A/e" 
nuestro pésame más sen
tido.

El Deportivo Aragón, filial zaragocista, ha 
empezado muy fuerte este año, conduci
do por la experta mano de Luis Costa. Venció 

en Motrico y ha empatado en Vitoria; pasando 
por la piedra, en “La Romareda , al Sabiñánigo 
y Ejea, sus dos primos hermanos, conjuntos de 
la misma regional. El único punto negro lo cose
chó ante el Binéfar, en Copa del Rey, empatando 
a uno en el estadio municipal zaragozano. Pero 
como queda el partido de vuelta, todavía se puede 
arreglar el estropicio. Espero y deseo que Luis 
Costa y sus boys continúen en el camino del éxi
to. Y que copie el hermano mayor, claro.

¿HABRA AMNISTIA?_ _ _ _ _ _ _ _

El Caspe le han cerrado el campo por tres 
partidos y le han impuesto una multa de 
veinticinco mil pesetas, que para un club modesto 

supone una millonada. El motivo, supongo, lo co- 
ríocen ustedes. Una vez terminado su partido con
tra el Almazán, con victoria del visitante por dos 
tantos a uno, esos incontrolados que -proliferan 
más que los hongos en terreno abonado, (están en 
Caspe y en cualquier parte del mundo), “aporrea
ron” al colegiado de turno, que precisó de asisten
cia facultativa, y organizaron el “cacao” corres
pondiente. Los caspolinos admiten la sanción, aun
que les hayan aplicado “la máxima pena”, hasta el 
punto de que también hubo dimisión presidencial; 
pero, no obstante, se atreven a preguntar: “Elegi
do José Luis Roca nuevo presidente de la Federa
ción Aragonesa de Fútbol, ¿habrá amnistía para 
“los condenados”?... Que responda quien proceda.

Enrique PEYROHA
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TEATROS

PRINCIPAL (Teatro Nacional 
de Zaragoza).-Hoy, noche 
11, presentación Ballet Cló- 
•ico Nacional. Director 
artístico, Víctor Ullate. Ma
ñana; 7,30 y 11.1 Cinco úni
cos díasi

CINES DE ESTRENO
ARGENSOLA. - 5-7-9 y 11 

(May. 16). 2.“ semana: El 
baile de los vampiros. Film 
de Polanski, con Sharon Ta
te.

CERVANTES. - 5-7,15 y 
10,45 (Mayores 14 y meno
res acompañados). Dos 
hombros y un destino. Color 
de Luxe. Paul Newman, Ro
bert Redford, Katherine 
Ross.

COLISEO. - 5-7,15 y 10,45 
(Todos públicos). 3." sema
na: Moonraker, con Roger 
Moore, en James Bond 007, 
y Corinne Clery,

COSO. — 5-7-9-11 (Mayores 
18). Clasificada «S». 2.® se
mana; Bacanal en directo. 
Eastmancolor. Azucena 
Hernández, Fernando 
Martín.

DON QUIJOTE. - 5-7-9-11 
(Mayores 16). Norma Rae. 
Color de Luxe. Sally Field, 
Beau Bridges.

DORADO. - 5-7-9 y 11 (Todos 
públicos). Le llamaban... Pe- 
gafuerte. Bud Spencer.

ELISEOS. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Clasificada «S». Y si 
tú no quieres... Eastmanco
lor. Jean Roche, Joëlle

FLETA. 5-7-9 y 11 (May.
18). 2.® semana: Loebingue- 
ros. Fernando Esteso, 
Andrés Pajares, Africa

_^att. Florinda Chico.
GOYA. - 5-7-9 y 11 (May.

14). 3.® semana: El poder 
del fuego. Sophia Loren, Ja
mes Ceábinm.

gran via. - 5-7-9-11 (Ma
yores 14). El incorruptible. 
Eastmancolor. Lino Ventu
ra, Patrick DeWaere.

MOLA. - 5-7-9-11 (Todos pú- 
blicôs). 2.® semana; ¡Votad 
al señor alcaldel Louis de 
Funes, Annie Girardot. 
Technicolor.

MÜLTICDÍKS BUÑUEL 4. - 
Francisco Vitoria, 30. SALA 
I: Matinal 11,40. 5,15- 
.7,15-9,15 y 11 (Mayores 
14). Hoy estreno; Alta prio
ridad con Joseph Cotten y 
Gabriele Ferzetti. De Inna» a 
viernes, matinal 100 pese-

MffitldNES BUÑUEL 4. - 
SALA 2: Matinal 11,30. 
5,15-7,15-9,15 y 11 (Mayo
res 18). Clasificada <S». 4.® 
semana; La última casa a la 
isquierda* con David Hess'y 
Lucy Grantham. De lunes a 
viernes, matinal 100 pese-

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 3: Matinal 11,30. 5-7- 
9-11 (Mayores 18). 8.® se
mana; Desmadre a la amw- 
ricana, con John Belushi y 
John Vemon. De lunes a 
viernes, matinal 100 pese
tas.

MULTICINES BUÑUEL 4 .- 
SALA 4: Matinal 11,30. 5-7- 
9 y 11 (Mayores 18). 
Jhonny cogió su fúsil, con 
Timothy Bottoms y Kathy 
Fields. De lunes a viernes, 
matinal 100 pesetas.

PALACIO. - 5-7-9 y 11 (Ma
yores 18). Clasificada «S». 
Terrorismo oficial. Marián- 
gela Melato.

PALAFOX. - 5-7,15 y 10,45 
(Mayores 18). La furia. Co
lor de Luxe. Kirk Douglas, 
John Cassavetes.

PAX. — 5-7-9 (Todos públi
cos). Marcelino pan y vino. 
Pablito Calvo, Rafael Rive- 
lles.

REX. - 5-7-9-11 (Mayores 
18). Una viuda desenfrena
da. Eástmancolor. Catheri
ne Spaak, Jean Louis Trin
tignant.

RIALTO. - 5-7-9-11 (Todos 
públicos). Hoy estreno: Mis
ter Boo. Con Michael Hui y 
Samuel Hui.

VICTOMA. - 5-7-9-11 (Ma
yores 18). Clasificada «S». 
Confidencias eróticas de 
una oama. Eastmancolor. 
Olga Georges Picot, Michel 
le Royer.

CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN. — Desde las 4,45 
(Todos públicos). Los siete 
magníficos. Technicolor. 
Yul Brynner, Charles Bron
son.

MADRID. - SALA 1: 5-7-9-11 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». Sexualmente vuestro. 
Eastmancolor.

MADRID. - SALA 2: 5-7-9-11 
(Mayores 14). Soldado azuL 
Technicolor. Candice Ber
gen, Peter Strauss.

NQRTE. — 5-7-9-11 (Mayores 
14). 7 mujeres para los 
MacGregor. David Bailey, 
Aghata Flory.

OLIVER. — 5-7-9 (Mayores 
18). Clasificada <S». Las ca
lientes bolcheviques. Elma 
Karlowa, Kristina Wamka.

PARIS. — 5-7-9-11 (Todos pú
blicos). La colina de las no
tas. Technicolor. Terence 
Hill, Bud Spencer.

ROXY. — 5-7-9-11 (Mayores 
18). Deseo de mt^jar. East
mancolor. Laura Gemser, 
Rena Niehaus,

SALAMANCA. - 5-7-9-11 
(Mayores 18). Clasificada 
<S». Ícente 69 Jensen. Ole 
Solton, Anna Bergman. 
Subtitulada.

VENECIA. - 5-7-9-11 (Mayo
res 18). El periscopio. East- 
mancolor. Laura Gemser, 
Bárbara Rey.

CADA TARDE.

CADA NOCHE

EL PAPAGAYO" STORK CLUB

>ele<to. I)is4into "La 
dilrreiuia c.s su ambiente”. .San 
Ignacio (Je Loyola. 13. Teléfo
no 21 18 56.

larde especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las .3 de la 

madrugada. Ontro musical. In
dependencia, 19. Tel. 214804.

1800 SENECA

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futu
ros viajando a través de la músi
ca. <^2avia, 10.

La discoteca del mejor sonido 
con su nuevo ambiente y los 
ritmos y música del momento. 
Abierta, tardes, exclusivamente.
La Itipr, .5. 'I'eléfono 2.5.5127.

i HOY; [ 
BRIGITTE BARDOT 
CUMPLE 45 AÑOS

MADRID, 28. (Efe). — Hoy 
día 28, Brigitte Bardot cumple 
45 años.

Nació en París el 28 de sep
tiembre de 1934, en el seno de 
una familia acomodada. Su ma
yor ilusión juvenil era convertir
se en bailarina, por lo que estu
dió danza en varias academias. 
A los 15 años, oese a la oposi
ción de sus padres, se hace mo
delo fotográfica para revistas fe
meninas y anuncios.

Tras varios pequeños papeles 
en el cine, Jean Boyer le da un 
cometido más importante en el 
film “Le trou normand”, que 
marca realmente su debut cine
matográfico. Estudió arte dramá
tico con Renesimon, y hasta 
1956 trabaja en 17 películas, fe
cha en que Vadim la dirige en 
“Y Dios creó la mujer”, que 
constituyó su consagración mun
dial.

BODAS Y FLIRTS

Brigitte Bardot estuvo casada 
tres veces. Fue su primer marido, 
el director de cine Roger Vadim; 
ei segundo, el actor Jacques Cha
rrier (con el que tuvo su único 
^Üo)>. y si tercero el millonario

aieman Gunther Sachs von Opel.
Por otra parte ha tenido en su 

vida “flirts” más o menos impor
tantes pero que en su vida fue
ron noticia de los periódicos y 
revistas de todo el mundo. En 
este capítulo hay que situar los 
nombres de J. L. Trintignant, Sa
cha Distel, Sammy Frey, Bob 
Zaguri, Billy Rizzo, Patrick Gil- 
tes, Christian Kalt, Franñoise 
Truffaut, Laurent Verger y Mi
roslav Brozek.

De B. B. dijo un ministro de 
Finanzas francés que había pro
porcionado al tesoro con sus 
films tantas divisas como la in
dustria del automóvil.

De su extensa filmografía ca
be recordar títulos como "Una 
parisina”, “Los joyeros del cla
ro de luna” (en España), “En 
caso de desgracia”, “La mujer 
y el pelele”, “Babette se va a la 
guerra”, “Quiere Vd. bailar con
migo”, “l_a verdad”, “A rienda 
suelta”, “Amores célebres”, 
“Vida privada”, “El reposo del 
guerrero”, “Adorable idiota”, 
“Viva María”, “Historias extra
ordinarias”, “Salako” (en Espa
ña), “Las novicias”, “Las petro
leras" (en España), y "Si don 
Juan fuera mujer”.

CASINO MONTESBLAN- 
COS, ALFAJARIN (Zaragoza). 
Juegos: Ruleta francesa, Ruleta 
americana, Black-Jack y Baccará. 
Carretera N-2, Km. 343,250 (di
rección Barcelona) por Autopis
ta A-2. Salida 1. Los lunes, mar
tes, miércoles, jueves, domingos 
y festivos, de 7 á 4 de la madru
gada.

Los viernes, sábados y víspe
ras de festivo, de 7 horas a 4,30

DISCOTECA 
LIVERPOOL

La discoteca de actualidad, con 
SU ambiente universitario, exclu
sivo en las noches de los viernes 
y sábados.

Viernes tarde: especial estu
diantes. Abierto: de viernes a 
domingosr" Camino de las To
rres, 96. Teléfono 22.5242.

ASTORG'S

La nueva discoteca, abierta de 
5 tarde a 3 madrugada, vuelve a 
su ambiente.

GRAWER CLUB

Cómodo, personal y dilerciite. 
(^alle Moncayo. (;ASI- T \S.

Diez minutos con "La Chunga" 

"POfí /V//VGU/V HOMBRE 
VOL VERÍA A COLGAR 
Mí CA RRERA "

"'El baile es para mí como una droga 
que llevo dentro del cuerpo"

UE “La Chunga” y el zara
gozano José Luis Monter- 

de se han separado y van cada 
cual por su lado, ya no es noti
cia. Pero “La Chunga”, en sí, 
siempre lo es y ha vuelto a “lar
gar” para las revistas y los pe
riódicos, cosas interesantes, pues 
Micaela Flores Amaya, así se Ma
rna la bailadora gitana, siempre 
tiene cosas sabrosas que decir. 
Vamos a oirla, leyendo las cosas 
que va diciendo.

—¿Qué si me duelen los pies 
por bailar descalza? Como a cada 
persona. Cuando estoy en el ta- 
blao o en el escenario ni lo noto, 
claro, no me doy cuenta. Pero 
luego, ya^menos caliente, cuando 
me enfrio, pues claro que me 
duelen. Empecé a bailar descalza 
porque los míos no tenían dine
ro para comprarme zapatos. Y 
por eso sigo bailando así. Es más 
ahora me alegro de no haber te
nido entonces zapatos, pues de 
haberlos tenido, ahora, si bailara, 
lo haría con zapatos.

—Sepamos cómo va por la vi
da Micaela Flores.

—Voy como "La Chunga”. 
Con en el corazón y con la ver
dad por delante. De otra manera 
no se ir.

—¿Por qué dejd de funcionar

tos años de ir bien?
—No me gusta hablar de esta 

cuestión para dos periódicos. Mi 
vida estoy dispue^a siempre a 
contársela a un amigo, pero pri
vadamente.

•Seguro que suspiras por la 
implantación del divorcio.

-Sí, sí. Eso ni se pregunta.
—¿Será que estas enamorada, 

^'Chunga"?
—Superenamorada no. Un po- 

quiflonada más. Algo pasajero, 
pongamos. Pero por ningún 
hombre volvería a dejar colgada 
mi carrera, aunque los pies me 
sangraran al bailar. El baile para 
mf es como una droga que llevo 
dentro del cuerpo Además, gra
cias al baile estoy viviendo aho
ra. Es mi trabajo.

• '¿Y actualmente cómo vas 
de dinero?

--De esas maneras. He ganado 
auténticas burradas en jayeres, 
pero todo voló.

—¿Eres, realmente, como se 
dice la heredera del arte de Car
men Amaya?

--A Carmen A ma ya nadie la 
puede igualar porque fue un fe
nómeno insustituible. Me con
formo con ser La Chunga y creo 
que de no haber sido bailaora 
hubiera sido una gitana con mu-

PARSIFAL

.La música más original y el am
biente más agradable. .Sevilla, 6. 
Teléf. .379200.

SAN JORGE
SALA DE JUVENTUD

.Noche de sábado. !• ¡esta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados 
y festivos tarde, fiesta joven. Te
léfono 2.3.5184.

CHARLESTON
AÑOS 20

DK.SI’I K.SDK SI KOI) |{ \|. 
I-L EN Cll \MLE.<ro\. Exira- 
ordinariaiiiciilc refonnada. Di
rección \ (cléfono 3969.52.

DISCOTECA GALO

Ambiente agradable y renovado. 
Musica para todos los gustos y 
excelente servicio. Abierta tarde 

,y noche las vísperas de fiestas y 
por la tarde todos los días. San 
Juan de la Cruz, 28. Teléfo
nos: 3548979 y 357038.

GALLERY 2

.''i busca IraiKfuilidad y rr^erva- 
do ambiente. teiiemo.>i ío <|in- ti.*;- 
ted desea. I.iñán. H. (detrás de 
Telefonica, .''an \ Ícente de
Paúl). I'eléfono 2*)l !(»(>.

IGUANA

liivcnliid. riluios, diversión. Pre
cios jóvenes, f.ulle Mai’re \ edrn-
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Sólo para peques

EN "PRIMERA SESION" OTRA DE "FLIPPER"

PROGRAMAS
HOY MAÑANA

PRIMERA CADENA

La última de Bergman; Pasión¡

LIV ULLMAN. PROTAGONISTA DE ESTE FILME

Ultima película laque 
se emite este noche, den
tro de la programación 
del UHF en "Cine club” 
correspondiente ai mini
ciclo que TVE ha dedi
cado al director sueco 
Ingmar Bergman, que se 
inició con "Persona”, 

.siguió la pasada sernañá 
con "La vergüenza” y 
culmina hoy con "Pa
sión”

Una producción sueca 
de 1969; con argumentó, 
guión y dirección del 
propio Bergman; fotogra
fía de su casi fijo Sven 
Nykvist; y con un repara
to característico en él, 
encabezado por Liv Ull
man, Max Von Sidow y 
Bibi Anderson.

diálogos son literarios, 
profundos y muy bue
nos y con una puesta 
en escena a la que a^uda 
la utilización del color, 
(al fin una película de co
lor en este ciclo). La in
terpretación, como se 
desprende de los nonv 
bres que la realizan es 
asombróse, siempre de
pendiente de esa gran ba
tuta en poder de Berg
man.

Lo primero que podéis ver los más pequeños en este fin de 
semana está en el programa de tarde de hoy y es “El hidroavión 
de Bailey", con el episodio "La búsqueda", en el que Nick se 
muestra interesado en la búsqueda de vestigios de antiguas civili
zaciones, por lo que con un grupo de amigos remotan la senda 
real de los reyes de Saibai. En aquellos laberintos se pierden algu
nos chicos.

Ya mañana, en el programa de sobremesa “Tarzán el odiado". 
La raza superior de monos, los "bolmanganis", consiguen que el 
resto de los simios odien a Tarzán. Utilizando esta hostilidad el 
emperador los emplea como esclavos para construir su ciudad. 
Tarzán y una bella compañera caen prisioneros y el emperador 
empieza a edificar. Lo hace en la zona de Opar, donde Tarzán 
ya ha avisado de los muchos peligros que puede correr.

Seguirá “Primera sesión" con la continuación de la película 
del sábado pasado "Flipper y los piratas", que protagonizada 
por Luke Halpin, Pamela Franklin y Helen Cherry, nos cuenta 
cómo Sandy huye en una barquita hasta una isla, seguido de 
Flipper. Allí encuentra a una mujer y sus dos hijas, que fueron, 
abandonadas por tres expresidiarios. Flipper ayuda a la alimen
tación del grupo y colabora en la lucha contra los piratas, que 
sostendrán los presos y los guardacostas. Flipper resulta heri
do; pero aún quedan años de amistad con Sandy.

Y tras “Aplauso", “El nuevo show de la pantera rosa", con 
este simpático personaje, además del conocido "vaquero", nue
vo en el "show". En cuanto al UHF "Barbapapá" será lo único 
que podréis ver, con cinco episodios de esta amorfa familia, que 
puede adoptar cualquier forma.

Y ya el domingo nada en el Primer Programa, (algo que de
bería observar "el alto cargo de la casa"). Y por UHF "Lucas 
Tanner", serie de la que hablaremos mañana, por tratarse de una 
serie para todos los públicos, por lo que debe de ser comentada 
al día. Sobre las seis sí que hay una serie para vosotros: "La re
vuelta de las chicas" con su segundo episodio, en el que la ma
dre de Tina es ingresada en el hospital, ya que se ha roto una 
pierna, No le queda más remedio que hacer las tareas del hogar 
y el cuidado de sus hermanos, mientras su padre desaparece as
tutamente de la escena. Sin embargo aún le quedan ganas de or
ganizar una fiesta de cumpleaños, ayudada por sus amigas, para 
sus hermanos gemelos.

Y ésto es todo, peques, que lo veáis bien y a ver si este pró
ximo trimestre tenemos algo más que comentar, que parece ser 
que así será.
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Andreas vive recluido 
en una pequeña isla, des
pués de su fracaso matri
monial. Su vida es monó
tona, al tiempo que tran
quila. Pronto lentra en 
contacto con otras per
sonas, una viuda joven, 
que cojea levemente y 
que le pide el uso de su 
teléfono; y un matrimo
nio, que vive con ella y 
que formarán junto con 
el solitario un grupo de 
amistad. Poco después 
el marido de Eva se va, 
q^iedando ésta con An
dreas, con quien vive 
algunos días, hasta el 
regreso de él. Entonces 
es Ana, la viuda, la que 
encuentra consuelo con 
Andreas; pero todo se 
interrumpirá cuando se 
descubran síntomas de 
violencia en los animales
de los que se acusa 
viejo solitario.

al

Se estudia, como 
todas las películas

en 
de

Bergman, la condición 
humana, simpre en con
diciones de aislamiento 
de la personalidad, que
evite cualquier 
cia del mundo 
aunque al final 
de esa sociedad 
iluminar o a

¡nfluen- 
exterior, 
un rayo 
llegue a 
quemar,

'(según el caso), a los 
personajes centrales. Se 
basa este estudio pesi
mista en un clima espi
ritual y bastante árido. 
La historia se cuenta 
con pequeñas interrup
ciones, en las que tras 
aparecer una claqueta, 
ellos mismos hablan so
bre sus personajes. Los

laEsta tarde se abre

Hoy y mañana

Bradordmoverá?

i
GILA SIGUE EN "APLAUSO"

if

emisión <on el programa 
infantil “Un globo, dos 
globos, tres globos”, del

que nos ocuparemos jun
to con el resto de los in
fantiles del fin de semana 
en la sección “Sólo para 
peques”. Seguirá “Con 
ocho basta” con el epi
sodio “¿Quién es la pri-

facisnada por el teatro re
cibe el encargo de prepa
rar el montaje de una 
obra con carácter bené
fico. Cuando los amigos 
la dejan en la estacada, 
ella piensa que el mundo 
se le viene encima, hasta 
que descubre que los pa
peles l o s : podría repar
tir entre su familia.

“Más vale prevenir” 
dedicará su tiempo a 
“Las vacunas” y dará pa
so al programa de noche, 
que ofrecerá “Festival In
ternacional de Berlín” 
con las principales figu
ras del “musi-haíl” y 
“Grandes relatos” con el 
octavo episodio de “Pol
dark” que será el último 
de esta primera parte. En 
él, las deudas de Ross son 
cuantiosas y para pagar
las vende la mitad de sus 
acciones, ya que no esta 
dispuesto a que vayan a 
parar a los Warleggan y 
rechaza una buena ofer
ta. Francis cae victima de 
la enfermedad que atacó 
a su hijo; pero logra re
cuperarse. Mientras, en 
Nampara, la pequeña Ju
lia despierta a sus padres 
con fuerte llanto. Ross 
comprende que tanto su 
mujer como la niña han 
contraido la terrible en
fermedad.

En cuanto al UHF, se 
abre la emisión a las cin
co de la tarde con prue
bas de atletismo, dentro 
de los Juegos del Medi
terráneo. Ya sobre las 
ocho, “Redacción de no
che”, y “Polideportivo”, 
que darán paso a “Cine 
club” con la tercera y 
última película del mini
ciclo dedicado a Bergman 
y que será “Pasión”, de 
la que hablamos en otro 
apartado. Se completa 
este programa con “Tri
buna internacional” con 
una mesa redonda en tor
no a un tema de actuali
dad internacional y te
niendo como moderador 
y presentador a Jesús 
Her mida.

Y mañana, además de 
los espacios infantiles po
dremos ver en el progra
ma matinal “Juegos del 
Mediterráneo ”, a partir 
de las doce y media. Se
guirá “Tiempo libre” y . 
“El canto de un duro ”. Y 
tras “Primera sesión”, 
con una película, que 
dado su carácter infan
til comentamos en “Só
lo para peques”, “Aplau
so”, con concursos, ac
tuaciones, entrevistas y el 
humor de Gila, que se 
despedirá ya del musical 
de los sábados, donde ha 
estado varias semanas.

Mientras, por el UHF, 
“Crimen y castigo” ofre
cerá sus episodios núme
ros 5-6-7 y 8; seguido de 
“Barbapapá” y “Ratees” 
con “Cuevas de Guadix”.
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Se endurece el conflicto 
del "Santo Domingo de Silos

BD DUBIIDDS
Los confundieron con militantes 
de extrema izquierda

ULTRAS INTENTAN AGREDIR
A LA GUARDIA CIVIL

ZARAGOZA, 28 { ARA- 
GON/expres).- Se agrava el 
conflicto de los encerrados 
en el Palacio Arzobispal. 
Ayer por la tarde algunos 
de ellos, decidieron encade
narse a las puertas de la Ba
sílica del Pilar, impidiendo 
la entrada a los visitantes, 
como forma de llamar la 
atención pública hacia su 
situación.

Inmediatamente se pre
sentaron allí fuerzas de la

Policía Nacional, procedien
do a la liberación de los en
cadenados y a su inmediata 
detención.

Mientras se efectuaban 
estas operaciones, grupos de 
jóvenes que se encontraban 
en las inmediaciones profi
rieron insultos a las fuerzas 
de Orden Público, por lo 
que se produjeron algunas 
carreras y una dotación de 
Policía Nacional dispuso un 
servicio de vigilancia y pro-

Comunicado de la 
Federación Católica 
de Padres de Familia

Que la labor realizada por D. Julián Matute es tan ingente en pro 
de la educación de los hijos de la clase trabajadora zaragozana, que 
solamente merece el reconocimiento y aprecio de la ciudad, y no 
desde luego, el ataque al que continuamente se le somete, y menos 
aún la calumnia e insultos que algunos utilizan, que, aún cuando él 
sabe "que no es menos el discípulo que el maestro", no podemos 
menos de declarar que no es el medio idóneo de corregir los posibles 
fallos que como todo humano pudiera tener.

Está claro, que la situación de un muy reducido número de alurn- 
nos, frente a siete mil que acuden a clase normalmente, se está utili
zando para, uniendo otras situaciones ajenas a la Obra Diocesana, 
orquesta una amplia campaña en contra de la enseñanza de la Iglesia, 
aunque se disfrace con otros nombres y otras intenciones.

Somos partidarios de "La libertad de enseñanza para todos" 
basada en los 'principios de la declaración de los derechos humanos y 
demás declaraciones universales que España ha suscrito y han que
dado reconocidos en la Constitución.

En los momentos actuales somos conscientes de la grar- proble
mática de la enseñanza pero no creemos que su solución esté en 
enfrentar "la estatal y la privada" y menos que una sea suprimida. 
Las dos deben existir y esto es posible dentro del mutuo respeto. 
Lo que pedimos es que el Gobierno ponga los medios para una más 
digna enseñanza de todos los tipos y no seguir en la situación actual 
de promesas aplazadas.

A. G. V, T. 469 Mayorista - Minorista

EXCURSION EN AUTOCAR
TODOS LOS DOMINGOS Y FESTIVOS

PLAYAS
6 h. Salou-Coinarruga-Sitges..................................... 790 pts.
5 h. Lloret de Mar-Blanes-Calella.......................... 1.250 pts.
5 h. Valencia-Gandía-Benidorm............................. 1.900 pts.

moataAa
7 h. Ordesa (Parque Nacional).................................. 590 pts.
7 h. Ansó-Valle de Zuriza........................................ 600 pts.
7 h. Ixxarre-S. Juan de la Peña-jaca.......................... 590 pts.
7 h. Hecho-Selva de Oza........................................... 600 pts.

COI^OZCA ARAGOW
8,30 h. Monasterio de Piedra.................................. 478 pts.
7,00 h. Albarracín-Teruel........................................ 600 pts.
8,00 h. Torreciudad................................................... 525 pts.
7,00 h. Ruta de los castillos (del Románico)........... 575 pts.

AIWDORRA
Autopullman de lujo . ........................................... 800 pts.

Fútbol: REAL ZARAGOZA
VIAJE A TODOS DESPLAZAMIENTOS EN 

COLABORACION CON LA PEÑA ARAGONESA 
DE FUTBOL Y LA PEÑA ZARAGOCISTA

CIUDAD DEPORTIVA

RESERVAS DE PLAZAS 
EN TODAS LAS AGENCIAS DE VIAJES

Solicite folleto explicativo a color con el plano de Zaragoza

TERMINAL BE SALIDA
ESTACION DE AUTOBUSES C/ ALMAGRO, 18 

TELEFONOS 22&B28-226638

tección del Palacio Arzobis
pal, pues se temía que se 
produjeran intentos de en
tradas violentas a dicho re
cinto.

En total se efectuaron 
nueve detenciones. Los de
tenidos han pasado a dispo
sición judicial esta mañana. 
Ampliando esta informa
ción, según fuentes próxi
mas al Palacio Arzobispal, 
hemos podido saber que 
también hubo algunos 
enfrentamientos entre fie
les que no estaban de acuer
do con la postura de los en
cadenados y algunos de 
ellos.

Relacionado con este 
conflicto hemos sabido que 
el Secretariado Diocesano 
de Cursillos de Cristiandad 
en Zaragoza ha enviado a 
sus 6.000 miembros una 
carta de apoyo a las gestio
nes que el Arzobispado está 
llevando para dar una salida 
al mismo, no aceptando nin
gún tipo de presiones.

Según las fuentes ya cita
das en el Palacio Arzobispal, 
parece ser que están surgien
do algunas divisiones y cier
to desánimo entre los allí 
recluidos, pues la respuesta 
de los sectores que apoyan 
la gestión de las jerarquías 
oficiales está siendo más 
fuerte de lo esperado.

ZARAGOZA, 28 (ARAGON/ex- 
pres).— Según nos informan fuentes 
próximas al Gobierno Civil, a última 
hora de la tarde de ayer, poco antes de 
que finalizase acto que el PCE (m-1) 
estaba celebrando en el Hogar Pignatelli 
en conmemoración de los fusilamientos 
de algunos de sus militantes el 27 de 
septiembre de 1975, se produjo un 
incidente entre cuatro miembros de 
Fuerza Nueva y dos guardias civiles de 
paisano, pertenecientes a la Brigada de 
Información. Los hechos -siempre 
según las fuentes citadas— sucedieron 
como sigue: minutos antes de la 
finalización del acto, cuatro jóvenes, 
posteriormente identificados como

militantes de Fuerza Nueva, se 
acercaron al vestíbulo del salón donde 
se estaba realizando el mitin y 
preguntaron a los dos “paisanos”, que 
resultaron ser los aludidos guardias 
civiles, que cuál era el motivo de la 
reunión que allí se estaba realizando. 
Contestados que era un cto político 
organizado por el PCE (m-1 ), sin mediar 
más palabras intentaron agredir a sus 
interlocutores, creyéndose que eran 
militantes o simpatizantes de dicho 
partido político.

Naturalmente frieron detenidos en 
el acto y trasladados a las dependencias 
policiales donde se realizaron las 
oportunas diligencias.

ZARAGOZA, 28 (ARA- 
GON/expres).- Esta mañana se 
ha iniciado la causa judicial con
tra los presuntos autores del cri
men conocido como "de la zo
na", cometido hace más de tín 
año.

La Sala de lo Criminal de la 
Audiencia Territorial se encon
traba repleta de público, pues 
es mucha la expectación que 
rodea el caso.

Esta mañana han prestado 
declaración, entre otros testi
gos, los dos especialistas del 
Instituto Anatómico Forense 
que hicieron la autopsia de las

Clemente Escribano 
García

Esteban Gimeno 
Alzugaray

VISTA PUBLICA DEL 
CASO DE "EL CRIMEN 
DE LA ZONA"

víctimas y el acompañante de 
los dos acusados en el momento

de suceder los hechos, que es 
primo hermano de uno de ellos.

Universidad: JUNTA
DE GOBIERNO

ZARAGOZA, 28 (ARAGON/expres).- Como ya in
formamos en la extensa entrevistaQue "A/e” publicó en 
exclusiva días atras con el rector de la Universidad de 
Zaragoza, hoy se está celebrando, y' se espera que tenja 
una larga duración, junta de gobierno de la institución 
académica.

Aparte de los puntos ya conocidos por nuestros lec
tores, es probable que también se plantee la dimisión del 
decano de la Facultad de Ciencias por diferencias con 
algunos de los catedráticos de la misma.

Hasta que no finalice la junta de gobierno no podre
mos saberlo oficialmente, pero lo que sí es cierto es que 
estas diferencias existen. Hemos podido saber, según 
fuentes próximas ai Rectorado, que la intención del 
titular de esa casa es pedirle que permanezca en su cargo.

Jo^ Antonio López 
Martínez

Angel Quítez Gómez

Detención de cuatro 
atracadores a entidades
bancarias de Zaragoza

•
 Uno de ellos es el presunto autor de la muerte 

de un empleado del Banco Zaragozano
ZARAGOZA, 28 (ARAGON/ 

exprès).— Según informa la je
fatura Superior de Policía, han 
sido detenidos cinco individuos 
componentes de una banda de
dicada a atracar entidades ban
carias. algunos de cístos elemen- 
to.s fu<;ron detenidos td día 1 
de stqttiembre.

Continuando las investiga
ciones, inspectores adscritos a la 
aludida brigada, han venido re
copilando numerosos datos tcn- 
detitcs a determinar cual pudiera 
.ser el paradero de los <JU(! lalta- 
ban por detener, de l<»s (juc .si; 
sabía habían huido de (;sta ciu- 
d^<J fijando su resideticja cir- 
cáhslancialmenle en distintos 
punios de la geografía nacional.

I' rulo de esta l<ma'/. lalior ha 
sido ('onw"nir ernlrar su actual

paradero en Madrid, Tórrela vega 
y Santander, por lo que, solicita
do el concurso de los funciona
rios del Cuerpo Superior de Poli
cía de las mencionadas ciudades, 
en fechas muy recientes han 
sido detenidos Clemente Escri
bano García, en Madrid; Este
ban Gimeno Alzugaray en 
Torrelavega y jos»'; Antonio Ló- 
p«;z Martínez y Angel Quilez 
(lómez en Santander.

Con estas detencioiie.s han 
quedado esclarecido.s lo.s atraco.s 
perpetrados en la agencia de la 
Caja de Ahorros de Zaragoza 
sita en Travesía Puente Virrey, 
agencia d»d Banco Hispano 
Americano ubicada en la calle 
Reina Eelicia, agmicia de la Caja 
de Ahorros di; la Inmaculada 
de la calle Eclisa Calé, y sucur-

.sal del Banco Zaragozano de 
Salvador Minguijón. En esta 
última sucursal hubo que la
mentar la muerte del empleado 
de la citada entidad 1). Fernan
do Cester Ruiz, siendo el pre
sunto autor material de tal 
muerte el delincuente Angel 
Quílez Gómez.

A través de la Comisaría 
de Policía de La junquera, esta 
jefatura Superior tuvo conoci
miento en e¡ día de ayer de que 
el último que faltaba por detc- 
rM:r, Valentín Quilez Gómez, lo 
había sido por la policía fran
cesa, llevamlo en su poder un 
pasaporte falso.

Los deti'.nidos con las dili- 
gencias instruidas, pasaron a dis
posición de las autoridades ju- 
diciale.s que entienden de lo.s 
hechos.

En la Casa 
de Teruel

FIESTAS DEL 
JAMON, EN 
ZARAGOZA

ZARAGOZA, 28.- Con 
motivo de las Fiestas del 
Jamón, que durante varios 
años se vienen celebrando en 
la capital turolense, la CASA 
DE TERUEL EN ZARA
GOZA, (con sede en Avda, 
de Valencia, 3) organiza las 
Fiestas del Jamón con el fin 
de resaltar este suculento 
producto y apoyar la tarea 
que en este sentido se viene 
realizando en la capital tu
rolense.

Una delegación de la Casa 
de Teruel viajará a la capital 
hermana, atendiendo la in
vitación cursada por los orga
nizadores, para asistir espe
cialmente al acto de confra
ternización con Centros y 
Casas Aragonesas, Peñas El 
Cachirulo y Casas de Teruel 
en España.

Por lo que a Zaragoza 
respecta, los actos programa
dos, teniendo como aliciente 
destacado la degustación de 
Jamón, Jamón de Teruel, 
son los siguientes:

Mañana sábado. — Partido 
de fútbol entre casados y sol
teros, en el campo del Semi
nario.

Concurso de disfraces, 
(en la Sede Social!, Baile con 
orquesta. (C/. Fueros de Ara
gón). Jotas de ronda por las 
calles del barrio. Premios 
de disfraces, durante el bai-

Domingo día 30.— Festi
val infantil, en la calle, cuca
ñas, chocolate, cintas, sacos, 
etc. Rifa, en la Sede Social, 
premio único 6 jamones y un 
decalitro de vino.

Concurso espontáneo de 
jota para socios en la Sede 
Social. Partidas de morra.
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En la Alta

Modelos indicativos de la alta moda parisiense para la proxima temporada: 
Conjunto de pura lana negra con chaqueta bordeada de piel swakara (Jean- 
Louis Scherrer). 2.— Tailleur New Look entallado con chaqueta 
guateada (Nina Ricci). 3.— Conjunto de lana burdeos 
de silueta “moldeada” (Manuel Ungaro).
4.—Traje sastre de lana azul y 
ciopelo negro (Yves Saint- 
Laurent).— (Foto 
Efe-Fiel).

Los grandes modistos tratan de revalorizarse 
con rigurosas exigencias
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Relativamente apaga
da durante bastantes 
años y mantenida sobre todo 

gracias a Prêt à Porter, a los 
perfumes y accesorios, la Alta 
Costura trata de reafirmarse, 
distanciándose por el lujo y la 
fantasía y revalorizándose con 
rigurosas exigencias. Así, la Co
misión de Clasificación de la 
Costura-Creación, que oficia en 
el seno del Ministerio de Indus
tria, ha aplicado estrictamente 
las normas vigentes —que habían 
aflojado un poco la brida— para 
pretender a la categoría de gran 
costurero: hacer, por lo menos 
45 presentaciones al año a la 
clientela particular; 75 mode
los como mínimo por colec
ción; emplear en permanencia 

Ù no menos da maniquíes fÿas y 
modistas... Condiciones 

aderamente difíciles de

realiza:
CARLOS
CEBRIAN
GONZALEZ

cumplir en los tiempos que co
rren y que buenos creadores co
mo Philippe Venet, Paco Raban
ne y Serge Lepage no parecen 
Îue puedan asegurar. Se habló 

e exclusiones graves en el mo
mento de las colecciones, se 
están negociando reclamacio
nes, seda por confirmado ¡ay! 
que Shiaparelli y Jean Hercey 
han cerratio ya definitivamente.

En todo caso, la consigna fue 
unánime, con i mejores o peores 
resultados: nada de innovacio
nes revolucionarias que dejaran 
al “Prêt á Porter Edemodé^’, si
no demostración de medios que 
la gran difusión industrial r» 
pueda seguir. En datos econó
micos, esto se traduce muy 
expresivamente: una colección 
de Alta Costura supone cuando 
menos 170.000 francos de cos
to; en los salones cotizados, un 
modelo de noche de los más sen- 
cUlitos puede valer 15.000 ó 
20.000 francos (se ha comenta
do q^ue un simple jersey bordado 
de Scherrer llevaba el precio de 
,35.000 francos). En .suma, una 
moda inabordable... inabordable 
incluso para los hábiles copistas 
de! Prêt á Porter que no podrán 
adaptar a tallas y patrones stan
dard y a precios? asequibles los 
(xjrtcs rebuscados, los ricos? te
jidos, la suntuosidad y abundan
cia de adornos, bordados y re
quilorios.

Contrastando 
eos “new looks’ 

œn anacroru
que traen co-

mo novedad Scherrer, y, en par
te, Nina Ricci, la tendencia ge
neral ha sido de acortar la falda, 
al ras de la rodilla o cubriéndo
la apenas. Tónica también bas
tante generalizada en la cintu
ra fina y los hombros muy ar
mados, los entalles que dibu
jan el busto y redondean las 
caderas; si bien se define tam
bién una línea más fluida, ca
si desceñida pero muy estili
zada que, con los rasgos, sa
tenes y terciopelos, cobra 
una suprema distinción sin dejar 
de insinuar, seductoramente, los 
encantos naturales. Algunos cos
tureros han insistido en una si
lueta ancha y hueca por arriba 
(exagerado y volumen abomba
do en muchos modelos de Un
garo, por ejemplo) que va pro- 
^esivamente afinándose por 
abajo (per spook) y llega, inclu
so, a efectos “trabados” (por 
Feruch, Feraud).

Es de destacar preponde
rancia de los tailleurs, que la 
mayoría de los costureros consi
deran el atuendo chic por exce
lencia; tailleurs que no son no 
sport ni masculinos, sino femi- 
nizados y enriquecidos con 
guarniciones de astrakan, incrus- 

• (aciones de raso y tercieopcio y 
graciosas blusas con golas y 
chorreras sobre los que luce un 
prendido de pedrería. Los con
juntos de mas vestir llevan los 
faldones de la chaqueta volea
dos sobre las (aderas, punto éste

c[ue cobra también importancia 
con drapeados y ahuecados que 
dan un ligero efecto de miriña 
aue “Dior Givenchy, Ungaro, 
Nina Ricci”. Son también de se
ñalar las numerosas asimetrías 
en forma (exageradas las de 
Cardin) y en los constrastes 
bicolor de muchos modelos. 
Gran parte de los abrigos, pa- 
letós y conjuntos túnica adop
tan proporciones de 7/8 ó 9/10 
dejando asomar unos centíme
tros de falda recta.

Todo esto presenta marcada 
dif erencia —si no ruptura, quede 
claro—, con el Prêt á Porter in
cluso hay tendencias o evoca
ciones dispares entre los pro
pios costureros y aún dentro de 
cada colección, por ese prurito 
de creatividad que se trata de 
reiviníiicar. Los famosos justifi
can su sentido de la Alta Costu
ra con opiniones diferentes. Pa
ra Cardin, inventivo y mago de 
los cortes osados (que requie
ren una gran técnica), la costu
ra de creación es búsqueda per
manente sin vueltas atrás ni “re
makes” disfrazados de actuali
dad. Su estilo de este año, que 
moldea el cuerpo pero no em
plea entalles ni pinzados, se 
inspira en el culto “de la ple
nitud corpciral que nos viene 
de las Americas”. En sentido ca
si opuesto, Saint Laurent se afir
ma en el clasicismo de sus pro
pias recreaciones perfiladas, me
joradas, afinadas, con algún to
que acá y allá de fantasía. En 
su reciente colección, fue el 
homenaje al arte español y al 
ballet, que culmina en tejidos, 
motivos y colorido goyescos 
y picassianos.

Marc Bohan (C. Dior) se deja 
llegar por la inspiración del mo
mento; así, en su colección se 
oponen clasicismo y originali
dad “un cierto humor y mucho 
buen humor”, pero la propor
ción de volúmenes no siempre 
es acertada. Ungaro, estima que 
la costura es una aventura per
manente en única profesión “en 
que a cada temporada uno tiene 
que^Iantearse todo de nuevo”. 
Dominan en su colección las 
siluetas finamente entalladas, las 
frivolidades provocativas, los te
jidos llamativos y alguna que 
otra 'excentricidad de aparatoso 
volumen.

Unas y otras opiniones con
curren en la brillantez de los tra
jes de fiesta y noche: despliegue 
de rasos fayas y terciopelos, de 
bordados, alamares y pedrerías. 
Entre el empaque imperial de 
los trajes evocadores del Segun
do Imperio, cuando reinó en 
Francia la bella andaluza Euge
nia de Montjjo, y los “fou
rreaux’” de mujer fatal que 
modelan la silueta resaltando 
los encantos, hay un variadísi
mo derroche de lujo y fastuo
sidad. Hay que señalar bs 
creaciones de Givenchy, gran 
señor que nunca pierde el ver
dadero sentido de la elegancia.
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EL RETORNO A LA LENCERIA DE AÑOS ATRAS

LUJO Y 
ROMANTICISMO
EN LA CAMA

Vuelven los bordados, bodoques, festones 
y colores tranquilizantes

La tendencia que ya se 
inició el año pasado 
en la ropa de casa, se confir

ma plenamente y marca un 
cambio notable. Los juegos 
de cama, en particular, acu
san ese tono de romanticis
mo y tradición de gran clase 
a base del blanco puro —que 
cobra de nuevo toda su pri
macía y significación— y de 
tonalidades refinadísimas en 
gamas pastel o intensamente 
profundas, gris perla, cham
pan, rosa azalea, azules per- 
vincá y pizarra, verde tilo y 
verde jade, son algunos de 
los colores que destacan, 
por ejemplo,en las coleccio
nes de estilistas tan conoci
das como Primrose Bordier 
y Anne de Soléne. La marca 
Agalys hace un gris tórtola y 
un cálido beige avellana. 
Más que estampados de flo
res y motivos muy marcados 
un neto retorno a los borda
dos antiguos: bodoques, fes
tones, puntos de realce y a 
filtiré, enriquecen embozos 
y almohadones de terso al
godón larga fibra o de Ter
gal (los dos tejidos rnás apre
ciados en la lencería de ca
ma). Lindos volantitos par
tiendo de un pasacintas y 
anchos encajes superpuestos 
rematan muchas veces el 
bordado; en otros casos, va 
recortado a ras del bordado, 
siguiendo el dibujo en capri

choso festoneado de hojas y 
pétalos.

Todo invita al reposo 
tranquilo, al sueño feliz, a 
la evasión relajante... Sua
ves matices, discreta fanta
sía, poéticas evocaciones. 
Sobre los fondos claros des
tacan los “motivos coloca
dos”, ya sea bordados a ca
deneta y cordoncillo, ya es
tampados con gran delica
deza ecológica, como privi
legiando un vergel que qui
siéramos conservar intacto.

Más sobrios, pero no me
nos “tranquilizantes”, he 
aquí los grafismos discreta
mente geométricos, forma
dos en armonía de dos o 
tres colores y alternando ra
yados finos, espiguillas, cua
drícula, lunares, etc. Con 
inspiración oriental, los mo
tivos exóticos tratados estilo 
persa, indio o japonés, alian 
el puntillismo de los sembra
dos minúsculos y el dibujo 
muy gráfico de perfiles ne
tos.

Anne de Soléne había he
cho una tentativa de sofisti- 
ficación con sábanas de raso 
negro (a juego con kimonos 
y saltos de cama) realzado 
por un bordado de estilo ja
ponés. Asimismo, algunas 
hebras de dorado lurex ve
nían a dar inesperado brillo 
ai blanco puro de algunos

Pensando en los peque
ños, la marca Descamps ha 
presentado deliciosos juegos 
de cuna y camita, diseñados 
por Primrose Bordier, entre 
los que destacan motivos 
cañamazo de estampitas con 
la inscripción “Mon ange” y 
con letras del alfabeto, en

diseños. Pero estos extremos 
un poco excepcionales que
dan reservados para noches 
voluptuosas, también ex
cepcionales.

• ■

He aquí dos creaciones de Anne de Soléne, la de la izquierda de tergal en rosa pálido y la de la derechi 
en algodón blanco. (Foto Fiel - Efe)

versión bordado a cruceta o 
estampado según el estilo de 
los cromos antiguos que to
davía se encuentran en algu
nas regiones rurales.

Mantas, colchas y cubre
camas presentan también ca

lidad y originalidad. Geome
tría sencilla a gran tamaño, 
tejido imitación tweed de 
sastrería y franjas armoniza
das, en la colección Giracryl; 
refinamiento oriental en los 
suaves, ultraligeros, decora-

tivos edredones de algodói 
guateado de poliester qui 
ofrece Decurtuf para abri 
gar la cama en las primerai 
noches frescas de otoño.
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de la derechi

Taboada, una firma de calzado que pisa fuerte

'^EL BOTIN
DESPLAZARA
A LA BOTA''

VOLVERA EL ESTILO "EVOCACION

f

de algodón 
DÜester qui 
' para abrí 
las primera: 
Ï otoño.

¡XRIANATí
UNO de los capítulos 

más importantes, den
tro de un buen suplemento 

de moda, es sin duda alguna 
el del calzado, pues una per
sona excelentemente vestida 
con unos zapatos inadecua
dos, pierde toda su elegan
cia, estropeando el conjun
to armónico de su vesti
menta. ¿Cuál es, pues, la ca
racterística más importan
te de la moda del calzado 
Otoño-Invierno 79? ¿Cuá
les son los colores y pie
les?... La respuesta, a nues
tras preguntas nos la ha da
do un hombre de empresa, 
joven y entusiasta, sobra
damente conocido en nues
tra ciudad, por su buenha- 
cer profesional y experien
cia como es Don Fernando 
Taboada, director de "Cal
zados Taboada”, de nuestra 
ciudad,quien haciendo un 
alto eñ sus ocupaciones, 
con gran amabilidad nos 
atiende, en torno a un tema 
tan importante como es el 
del calzado.

do en pleno vigor y actuali
dad. Entre estos colores, 
que ayudarán a dar belleza a 
nuestros escaparates, con su 
vistosidad sorprendente en 
esta época triste del año, po
demos destacar los violeta 
(una gama denominada en la 
Euromoda como Lilyan) el 
color teja, junco, (de la ga
ma de los verdes) el bur
deos, el gris y el negro.

Una cosa habíamos omi
tido, el decir a nuestras lec
toras que la bota seguirá 
siendo también moda, tras 
el botín, por supuesto, pero 
con unas características im
portantes, como ser más 
ajustada en el tobillo, que 
era también la tendencia 
de hace unos años, estando 
combinado el ante con los 
charoles.

Z Galerías y 
Apreciados/ noticias / Galerías y 

À Preciados/

;

,RAGON,24

EL CALZADO FEMENINO

—¿Cuáles son las caracte
rísticas más importantes de 
esta moda Otoño-Invierno?

—Es una moda muy ele
gante y femenina. La ten
dencia son de hace quince 
o dieciséis años, con mate
riales de dicha época, aun
que, por ejemplo, como 
sucede con el ante, éste no 
ha dejado de llevarse nunca 
y es el gran material de la 
temporada. El zapato de 
sport queda relegado a un 
plano práctico, pero el gran 
zapato de vestir será sin du
da alguna el bottier.

—¿Como se llevarán los 
tacones en esta temporada?

—Se llevarán bastante al
tos, muy finos (de aguja o 
semiaguja), los modelos ti
po salón que r-ealzan mucho 
la silueta femenina y que, 
indudablemente, gustan mu
cho a la mujer española, 
que siempre ha aceptado 
muy bien esta moda. Estos 
zapatos tendrán pequeños 
detalles de charol en forma 

; de flores, de punteras retro 
y es preciso señalar que se 
llevarán muy bien ios tipos 
de zapatos abotinados o sea 
altos de costado, los cuales 
tuvieron gran aceptación ha
ce unos años. No se trata 
pues de los mismos zapatos 
de entonces, por supuesto, 

Ï pero sí una imagen similar 
[ a los mismos, siguiendo lo 

que podríamos llamar estilo 
"evocación”

; —¿Quedará eclipsada en 
esta temporada la bota fe
menina?

—Desde luego que va a 
causar sensación el botín, 

I quedesplazará a um segundo 
término a la bota, quedan
do ésta como un artículo 
práctico, pues nunca la po
dremos quitar^ ya que goza 

: de la aceptación total de las 
damas

—¿Cuales son los colores 
"boom” de esta temporada?

-Así como en las tempo
radas invernales han impac
tado siempre los colores ne
gros y marrones, en la pre
sente va a parecer que es 
una temporada invierno- 
primaveral, pues los colores 
más actuales son luminosos 
y atractivos, aunque desde 
luego el negro seguirá estan-

EL CALZADO 
MASCULINO

—¿Qué tendencias tiene 
el calzado masculino en esta 
temporada?

—El calzado será muy 
fino, se han redondeado las 
puntas afinándolas, con lo 
que ya no se llevarán aqué
llas puntas anchas de otras 
temporadas. Los detalles 
metálicos serán muy fi
nos, continuamos con los ta
filetes, también vuelven los 
bordones que habían queda
do desfasados y que se lle
varon hace unos quince o 
dieciséis años. Todo esto 
que menciono es referente 
al zapato de vestir,en cuan
to al denominado "tiempo 
libre” está en pleno vigor 
la moda del ante, con sue
las de caucho, que noso- 
xros les denominamos “cas
cos” siendo unos zapatos 
muy prácticos, a unos pre
cios muy asequibles, pues 
no se utilizan en sufabri-i. 
cación unos materiales ex-
cepcio nales,
convencionales, 
gran aceptación, 
drán a sustituir, 
ja, a los zapatos 
que estaban

sino bastante
Tendrán 

pues ven
cen venta- 
deportivos 
demasiado

¡Sólo hasta 
el 30 de 
Septiembre!
2 años 
de garantía
Si, señores: dos años de 
garantía en televisores, 
tocadiscos, frigoríficos, 
congeladores, lavavaji- 
llas. aspiradoras y co
cinas.
¿Y saben por qué? Pues 
porque GALERIAS 
PRECIADOS comple
ta la garantía oficial de 
cada fabricante, am
pliándola hasta cubrir 
este plazo excepcional 
de veinticuatro meses.
Así que no lo dude: si 
precisa comprar elec- 
trixlomésticos o apara- 
to.s de imagen y sonido, 
hágalo en GALERIA.S 
PRECIADOS antes del 
,30 de Septiembre.
Y tranquilo: nuestro ser
vicio "DO.S AÑOS DE 
GARANTIA” legaran- 
tiza que todo irá O.K.

EL HOMBRE

"trillados” ya.
Hablar con Don Fernán- ’ 

do Taboada, es como dia
logar con una enciclopedia 
del calzado, con un baróme
tro de la buena moda, pues 
él conoce, como pocos, es
te apasionante tema. Pero 
hoy estaba nuestro entre
vistado algo triste, pues 
negros nubarrones se cier
nen sobre el futuro de un 
sector tan importante pa
ra nuestra economía como 
es el del calzado, al haber
se, casi, cerrado el mercado 
de exportación tan impor
tante como es el americano. 
No queremos que los fabri
cantes vivan horas amargas 
y estrecheces, pues existen 
muchos puestos de trabajo 
que si el Estado no pone 
remedio eficaz, pudieran 
desaparecer, agravando 
con ello la crisis española 
y aumentando el alarmante 
paro existente. El calzado 
no puede morir y sus hon
rados fabricantes merecen la 
atención y ayuda de todos, 
pues su crisis es la nuestra 
y si se hunden sus barcos 
empresariales, algo muy 
nuestro se habrá hundido. 
Urgen soluciones.

Carlos
CEBRIAN GONZALEZ

Septiembre 
es mes 
délos ninós 
en Galerías 
Preciados
¡Y tanto!
Para empezar, aquí tie
nen su moda. Una mo
da original, atractiva. 
Inconfundible. Con el 
estilo Caucasiano, el es
tilo Chocolate Party y 
la Moda Bajo Cero 
como puntos fuertes.
¡Y todo exclusivo de 
GALERIAS PRECIA
DOS!
Y además, el fenomenal 
Concurso “Cuéntanos 
tus Vacaciones”. Un 
Concurso de Redacción 
para estimular la imagi
nación de los niños, que 
ofrece a éstos, por pri-- 
mera vez en este tipo de 
cenámenes, la oportu
nidad de elegir su pw- 
pio premio.

Sí, Señores: SEPTIEM
BRE ES EL. MES DE 
LOS NIÑOS. Y este 
año, con más razón que 
nunca en... GALERIA.S 
PRECIADOS.

Lo que le va como anillo al dedo.
Lo que más se ciñe a su manera de ser.

A la dinámica de su libertad.
Con un algo que le quita afectación 

a la elegancia.
Pero que añade clase a la sencillez 

de las prendas deportivas...
Los mejores tejidos. Los mejores diseños.

Las mejores marcas.
... Es el “sport” para el hombre, de 

GALERIAS PRECIADOS.
Y páguelo en 6 meses con CREDIMODA.
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ár

®'Pa de 
en íaf®®’ a,

Art°. 4°

Art°. 1°
Toda ama de 
una lavadora 
lavavajillas.

casa se merece 
automática y un

’®s domést,>l °°'- 
'■opa co^® 

como en

„ mañüo gSot®®Sosüe 
S' ®'*radeüpe}® potrno ente» 

o ua-^gaio^o^® uperaáo.

Si un ama de casa no tiene

T’® .0?, o un lavavajillas, Elec- 
b'uscar°snV®"® obligación de 
Duscar soluciones efectivas

Art". 5° -(Y definitivo) - La mujer tiene derecho a iiberarse de ios trabajos duros dei hogar

En Electrovision apoyamos los derechos de la mujer y lo demostramos 
colaborando con una gran oferta de lavadoras automáticas y 
lavavajillas.
Venga rápidamente a elegir el- modelo que prefiera y páguelo de la 
forma más conveniente para Vd. _
Tenemos todas las 
marcas y a precios 
de auténtica 
cooperación.
Porque en Electrovi- 
slón creemos que 
tener derechos no es 
suficiente, lo 
importante es ayudar 
para que Vd. 
pueda utilizarlos.

UEBLE electrovision
ZARAGOZA - Tenor Fleta, 50 
^ARAGOZA - Tenor Fleta, 58 
ZARAGOZA - José Pellicer, 31-33

HUESCA • CASETAS 
CALATAYUD • TARAZONA

MUEBLES-TELEVISION * SONIDO* ÍLMUEBLAMIENTO DE GOGINA * MENAJE * BAÑO * AIRE AGONDICIONADO • LAMPARAS DEGORATIVAS

SGCB2021
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HABLANDO DEL HOGAR

moda infantil y juvenil

-33

ZARAGOZA

ALTA COSTURA INFANTIL

Para hablar sobre el tema 
de amueblamiento y electro
domésticos, hemos querido 
recoger la opinión autoriza-

Mefisto, 4

PAG. 4

importantes marcasotras co laboramos,la quecon"Electrovisión” de Zarago-

da

en colaboración 
firma prestigiosa

OY en día, las perso
nas buscan, para su

con una 
aragonesa

C.G.

wjsimsimi ¡ma
H

Gloria última modaós Cte ferosnirey nmailifa en AhRaeterfe.

BOUTIQUE
alta peletería

AL SERVICIO DE LA 
REGION ARAGONESA

iuiBortante misa ie estailBSiBimtss
■ ■! ■ "cr.” ,1a otfas importantBS marcas con la aue colaboramos.

hogar, un máximo de con
fort, ya que en este reducto 
intimista, es donde se en
cuentran el descanso tras los 
ajetreos que lleva consigo li 
vida actual. Para acertar en 
el mobiliario, en los electro
domésticos y en la decora
ción e iluminación de nues
tra vivienda, es preciso acu
dir a unos especialistas, a 
unos establecimientos que, 
como Electrovisión, se preo
cupan por servir a su neme- 
rosa clientela, al público 
aragonés en general, las úl
timas novedades interna
cionales en electrodomésti
cos, mobiliario, ilumina
ción, etc. en la calidad su
prema, como es norma y 
norte en la actividad de esta 
empresa. Y en las mejores 
condiciones de pago que us
tedes puedan inaginar, ami
gos lectores, y con el aseso- 
ramiento técnico de los más 
prestigiosos, especialistas de 
cada gremio.

de don Vicente Lacasa,
director-propietario de la 
cadena de establecimientos 
“Electrovisión” quien, con 
gran amabilidad nos recibe, 
girando nuestra conversa
ción en torno al tema ho
gareño.
—¿Cuándo se inauguró es

ta cadena de establecimien
tos y cuál ha sido el orden 
de nacimiento de dichas 
tiendas especializadas?

- Empezamos hace unos 
13 años, aproximadamen
te, con un primer estable
cimiento ubicado en la Ave

nida Tenor Fleta, número 
50, de nuestra ciudad, co
menzando así nuestras acti
vidades al servicio del públi
co aragonés. A los dos años 
abrimos la tienda de Huesca, 
en Ramón y Cajal 21. Se
guidamente en Calatayud, 
en Sixto Ceiorrio 10, más 
tarde en Casetas, en la ca
rretera de Logroño 37 y 39, 
y en Tarazo na, reciente
mente hemos abierto otro 
establecimiento en la plaza 
de la Merced número 6.

—Dónde están ubicados 
los nuevos establecimientos

za, y qué artículos venden, 
especialmente?

—La tienda de José Pelli- 
cer, 31-33, se encarga de 
los muebles del hogar: Dor
mitorios, librerías, módulos, 
tresillos, rinconeras, sofás 
nido y un amplio etc. de 
mobiliario selecto. En la 
nueva, de Tenor Fleta 58, a 
la que denominamos "Su
permercado de la luz” los 
clientes pueden encontrar la 
más amplia gama de ilumi
nación doméstica, tanto en 
lámparas decorativas como 
en accesorios, bombillas, 
clavijas, enchufes, etc.

Por último hablando de 
las tiendas de Zaragoza, diré 
que en el establecimiento 
pionero de Tenor Fleta 50, 
vendemos las últimas nove
dades de electrodomésticos. 
TV, sonido, menaje de coci
na, listas de Boda, muebles 
de cocina, los electrodo
mésticos de encastre, la co
cina integral “Vegasa

nacionales.
¿Qué labor desarrollan 

los técnicos de Electrovisión 
dejando a un lado la venta 
de muebles, electrodomésti
cos y menaje, amén de una 
amplísima gana de acceso
rios para el hogar?

—Tenemos unas personas 
encargadas de ir al domicilio 
del cliente, tomar medidas 
para adaptar los muebles, 
colaborar con el comprador 
en la elección de los ambien
tes más adecuados, el mobi
liario, lámparas y artículos 
decorativos cue más se 
adaptan a las características 
de la habitación a amueblar, 
etc. Podemos hacer, en coci
na, el alicatado y si se trata 
de baños, podemos propor
cionar los servicios de un 
albañil que le alicatará el 
mismo. Pero los elementos 
Unitarios no los servimos 
nosotros directamente, sino

en ocasiones.
-¿Qué novedades pre

sentan en la línea de mobi
liario de cocina?

—Hay una tendencia ha
cia los muebles de madera, 
aunque, a la larga, sabemos 
tienen menor duración que 
los que están fabricados 
con estratificados de calidad 
que lleven herrajes y acceso
rios que dan una serie de 
prestaciones y consistencia, 
lo que les hace ser muy úti
les en el hogar y gozan de 
una gran aceptación. En de
finitiva, y siguiendo con la 
cocina, puedo afirmarle que 
se busca la comodidad, lo 
práctico y también la esté
tica, combinando dichos in
gredientes en una acertada 
proporción.

Nos dijo, también, don 
Vicente Lacasa que están 
impactando plenamente 
los muebles panelables y en
castrables, que en televisión 
en color no hay grandes no
vedades técnicas respecto ai 
año anterior, pues única
mente ha mejorado la línea 
en el diseño, que cada día 
es más avanzado, aunque, 
podemos afirmar sin temor 
a equivocarnos, que se ha 
alcanzado en estos electro
domésticos la misma téc
nica de vanguardia que se 
utilizan en cualquier parte 
del mundo. Aragón, pues, 
gracias a establecimientos 
como “Electrovisión”, han 
conseguido impactar ple
namente, logrando una 
proyección y categoría co
mercial fuera de toda duda.

I»KS»E LOS SIETE AÑOS 
MONEVA, 3, ENTLO. OCHA. 

ESQUINA A ZURITA. TFNO. 225875

ZARAGOZA 
Calvo Sotelo, 26 
Teléfono 235765

BILBAO 
Rodríguez Arias, 30 
Teléfono 421198

Una nueva boutique donde encontrará moda y 
prendas de /u/o, excepto en ios precios

SAN JORGE,1214,Tlf 295007 J

SGCB2021



----- 9si,»cial
------------El mueble castellano, y su papel

ea los hogares de todos los tiempos

SE DA MUCHO GATO
POR LIEBRE»

e
ODRIAMOS decir, sin 
equivocarnos, que el 
le castellano tiene el 
secreto de la eterna juven
tud, ya que desde hace mu
chísimos años, hasta nues

tros días, está en constante 
actualidad, siendo un mue
ble apreciado por el público 
de todas mentalidades y po
sición social. Es austero, se
rio y elegante, tiene un mu
cho de artístico y su precio 
no difiere mucho de otros 
muebles de menor categoría 
e historia. En este suplemen
to pues, no podía faltar, en 
calidad de invitado especial, 
un hombre como don Jesús 
García Bruscas, director 
propietario de "Mueblçs 
Decca”, un prestigioso esta
blecimiento cuya especiali
dad es el mueble castellano 
y que está ubicado en nues
tra ciudad, en la calle San
tander número 21.

—¿Qué mueble puede re
cibir la denominación de 
castellano?

—Es en realidad el caste
llano un mueble de estilo es
pañol que, por diversas cau
sas, arraigó mucho más en 
Castilla que en otras regio
nes, tomando por ello este 
nombre.

JOSE MARIA, el gran peluquero
internacional, ve así la moda

f
ADA día las prisas, el 
ritmo de vida actual 

exigen unas transformacio
nes en nuestro vestir, calza
do y naturalmente en el ca
bello. La peluquería en Es
paña no se ha anquilosado, 
por fortuna, y son varios los 
peluqueros hispanos que 
año tras año visitan ó parti
cipan muy dignamente en 
los principales certámenes 
europeos, dejando muy alto 
el pabellón hispano. Entre 
estos grandes peluqueros 
que residen en nuestra ciu
dad, hoy hemos querido 
traer hasta nuestras páginas 
la opinión de uno de ellos, 
de José María Betrián, un 
excelente profesional al que 
se le conoce como a los 
grandes artistas tan sólo por 
el nombre, sin citar su ape
llido.

—¿Qué características 
tiene esta moda del peinado 
Otoño - Invierno?

—Ahora estamos a punto 
de realizar varios cambios en 
peluquería, se va a volver a 
los cabellos cortos por co
modidad para el cliente, 
pues no le queda tiempo li
bre para ir a la peluquería y 
entonces tenemos que adap
tarnos a este pelo corto y 
cómodo, pero por supuesto 
seguiremos con ios cabellos 
ondulados en este invierno. 
Las patillas y nuca serán 
cortas y la parte alta de la 
cabeza irán con unos volú
menes muy marcados y on
dulados.

—¿Resulta muy difícil 
crear en un cabello corto?

—¿Cuáles son las caracte
rísticas más importantes del 
mismo?

—Para ser castellano, ade
más de otras características 
importantes, tiene una vital, 
como es la de que tiene que 
tener un cuarterón, es decir 
estos trocitos de madera 
cuadrados que van en las 
puertas, ensamblados en la 
armadura, con sus gárgaros, 
rebajas en los paneles, etc. 
Desde luego, no son mue
bles castellanos auténticos 
aquéllos que tengan cuarte
rones superpuestos, encola
dos, ni plastificados, pues 

otoño - invierno 79

--•Sí, porque está muy tri
llado todo lo que se basa en 
pelo corto en peluquería, 
pero también vamos a tra
bajar por supuesto en mele
nas.

—¿Hay nuevos colores o 
tonalidades?

—Sí, pues hemos tenido 
la suerte de que una casa co
mercial haya lanzado un 
nuevo tinte que es un poco 
difícil de aplicar, y tiene 
que hacerlo por supuesto un 
profésional, no la señora en 
casa. Tiene la indudable ven
taja de que presenta unas to
nalidades perfectas y muy 
naturales, aunque la verdad 
es que existen unos excelen
tes tintes en el mercado.

—¿Ha decrecido el uso de 
la peluca?

—Para mí la peluca no 
debía de existir, pues poco 
contribuye a realzar la belle

con ello se da "gato por lie
bre” y el consumidor, antes 
de decidirse a adquirir estos 
muebles, debe de rechazar 
las imitaciones y decidirse 
por el estilo castellano 
auténtico, la diferencia en
tre uno auténtico y la imita
ción, es tan enorme que has
ta el más profano podría 
distinguirlos.

—¿Es el mueble castella
no tarea propia de los arte
sanos?

—Hoy ya no es totalmen
te artesanal, pues se fabrica 
con una tecnología actual y 
hay máquinas que ayudan 
mucho en su elaboración, 
aunque se podía catalogar 
como semi-artesanal al mis
mo, a la vez que dan la posi
bilidad al artesano en de
mostrar su profesionalidad.

¿Qué’ maderas y colores 
imperan en este mobiliario?

—La madera que más ca
tegoría y valor da al mueble, 
es sin duda el nogal, pero 
existen otras como haya, 
abedul, pino, etc., con las 
que se pueden fabricar 
muebles de categoría, 
aunque más modestos. El 
color es principalmente el 
del nogal con matices más o 
menos claros, con herrajes 
de forja negros y un sinfín 
de modelos, capaces de sa
tisfacer a los consumidores 
más exigentes. Querría ha
cer mención especial de que 
este es el mobiliario más 
apropiado para amueblar 
una segunda vivienda (un 
apartamento, piso o chalet).

—¿Cuál es, pues, el futu
ro a su juicio, de este mue
ble?

—Creo sinceramente que 
será igual que el pasado, 
pues ya son muchos siglos 
los que el hombre ha estado 
fabricándolo, existiendo 
cientos de modelos distin
tos, prácticamente adapta
bles a todos los gustos y ne
cesidades. No es mueble de 
moda, de los que hacen fu
ror, pero las generaciones 
pasan, la vida evoluciona y 
este mobiliario permanece, 
es simplemente como si po- 
Myera el secreto y el embru
jo de la eterna juventud.

Carlos
CEBRIAN GONZALEZ

ia campana de oro 
BOA

UNA SramOAL 
GAMMA DE

za de la mujer y siempre 
tendríamos que ponerle a la 
señora la peluca en una pelu
quería, para hacerlo de for
ma que le favoreciera y me
jor se le adaptase a ella. En 
resumen, creo que es poco 
útil.

Nos dice nuestro entre
vistado que la peluquería es
pañola está triunfando en 
todo el mundo. En peluque
ría masculina van a llevarse 
mucho los moldeados, que 
se pueden aplicar tanto a se
ñoras como a caballeros. El 
pelo deberá llevarlo el varón 
siguiendo los dictámenes^se- 
milargo, sin extremos. En 
resumen, la peluquería debe 
de ser sencilla, sin complica
ciones y pensadas para un 
mundo sin tiempo libre.

C.C.G.

Adquiridos directamente en las principales exposiciones europeas, 
esta temporada ertcontrará en nuestros salones 

los más atractivos modelos de chaquetones y abrigos de piel. 
Nuestros diseños exclusivos confeccionados con pieles seleccionadas, 

le permitirán ir actual y distinta.
Nuestra CAUDAD. GARANTIA y PRECIO, 

siguen siendo los de siempre y nuestra variedad de pieles donde escoger, sera 
un recreo de suavidad y belleza para sus ojos.

la campana de oro
PIWilERlSIMA FIRMA m ABRIGOS DE PKL

\ ALFONSO 1,41 Tino. 225373 Zaragoza /
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EL TAH/DO DE
LA CAMPANA DE DfíO Wuelve la moda
de los años cincuenta*'

H
oy, la alta costura de 
la piel, ha llegado a lí
mites de perfección y belle

za, gracias a la labor ardua 
de los peleteros internacio
nales, difícilmente superable 
y de ahí qu estas prendas, 
cuya materia prima son las 
pieles de los más bellos 
ejemplares de la fauna ani
mal, además de constituir 
un excelente realce a la be
lleza de la mujer, son por sí 
mismas una importante in
versión, ya que día a día se 
van revalorizando, hasta al
canzar las más elevadas coti
zaciones.

Pero para hablar de la 
alta costura de la piel y 
orientar a nuestras lectoras, 
nos desplazamos a la calle 
Alfonso, 41 de nuestra ciu
dad, en donde se encuentra 
ubicado uno de los más 
prestigiosos establecimien
tos aragoneses de la especia
lidad como es “La Campana 
de Oro “, que gracias a su in
cansable labor desde su fun
dación en 1885 hasta nues
tros días, ha logrado una vi
tola internacional de cali
dad, siendo escaparate de la 
más sotisficada y selecta ca
lidad de la alta costura mun
dial de la piel.

Al llegar a “La Campana 
de Oro”, el firmante se que
da gratamente sorprendido 
al ver la gran novedad de se
lectos modelos, que se ex
ponen en este importante

Elegantes modelos de abrigos de piel alta costura

establecimiento, en donde 
belleza, elegancia y calidad, 
forman los ingredientes de 
un combinado que su pro
pietario, don Juan Ferrer, 
continuador de una dinastía 
de grandes peleteros, ha 
querido fueran el norte de la 
actividad de esta ejemplar 
empresa, que prestigia al 
sector peletero, dejando 
siempre en muy alto lugar 
el baluarte artesanal y co
mercial de nuestra región, 
a nivéí internacional.

En la entrevista está 
presente otro gran pelete
ro como es don Pedro Fe
rrer, hijo de nuestro entre
vistado, quien pese a su ju
ventud posee una dilatada 
experiencia y unos profun
dos conocimientos de la piel 
y alta costura.

— ¿ Cuáles son las caracte
rísticas más importantes de 
la moda Otoño-Invierno 79 
en la alta costura de la piel?

—La linea actual, en pele
tería, sigue como siempre a 
la alta costura, pues éstas 
son prendas que sirven para 
usar en varias temporadas. 
Yo diría que esta es más ver
tical e inspirada en los años 
50. Impera en la misma el 
más puro clasicismo, con 
hombros algo más anchos y 
rectos, con hombreras, cin
turas recogidas con cinturo
nes remarcando caderas o lí
nea recta.

— ¿Es esta una moda muy 
clásica o tiene aires renova
dores?

—En peletería, al ser una 
moda fundamentalmente clá

sica, se puede decir que es 
este un gran año de la piel, 
no sólo por la vigencia a 
través de todas las tempora
das y de todas las modas, si
no porque es el prototipo de 
la elegancia, que es lo que 
impera en este año. Como 
puede ver, una vez más, la 
piel conserva una de sus más 
importantes características 
corneo es la vigencia, pues al 
ser unos arti'culos caros, no 
seria normal que en poco 
tiempo variase considerable
mente y además, como de
cíamos, el grado de perfec
ción y creatividad ha alcan
zado ya las más elevadas co
tas.

— ¿Qué pieles son las más 
actuales, en este año?

—Para estas siluetas vuel
ven a ser protagonistas los 
astrakanes en todos sus co
lores, pero sobresale el ne
gro, que es color de moda, 
aunque también van a ser 
impacto las pieles de pelo 
corto o recortado, como el 
castor, el agneau rasé, Polo
nia, etc.

— ¿Qué pieles son más 
adecuadas para la juventud?

—Para la juventud sigue 
imperando el chaquetón, 
adaptado a la nueva linea 
de pelos largos como lobo, 
renard, marmota, etc. Sin 
menospreciar a la nutria, de 
gran aceptación, el moutón 
y otras para prendas clásicas 
y prácticas.

La piel se viste de gala en “La Campana de Oro”

— ¿Qué colores son los 
más en vanguardia?

—El natural de las pieles, 
con predominio de tonos os
curos y negros.

Queríamos hacer men
ción también de que el visón 
con el lince, renard plateado 
y Canadá, Petit gris, 
musqué, murmel, etc. serán 
otras pieles de gran actuali
dad en esta temporada y go
zarán de la aceptación masi
va por parte de los consumi
dores. También me gustaría 
mencionar que he tenido 
ocasión de entrar en la cá
mara acorazada de “La 
Campana de Oro”, que es 
una sala amplísima protegi
da por las más avanzadas 
medidas de seguridad, pare-

cida a la caja fuerte de un 
banco y en donde podrá 
usted guardar, amiga lecto
ra, si lo desea, su abrigo o 
chaquetón de piel durante 
el verano a una temperatura 
de refrigeración y de hume
dad adecuada^ protegiéndola 
del robo, pues dichas pren
das están aseguradas en una 
prestigiosa compañía. Y to
do ello por tan sólo un por
centaje del valor de la pren
da que usted deje a custo
dia en “La Campana de 
Oro ”, uno de los más impor
tantes establecimientos pele
teros de Aragón, con por- 
yección y prestigio a nivel 
internacional.

U«v« a au hOQaf, chaíet, apartamento o vivienda rural, la naturaleza. 
Compre mueble artesanal.

Mueblea. cálidos, auténticos, construidos por artesanos 
que trabajan una materia noble y viva.

La madera; cálida, como naco de los bosques. Con su color y con su aroma.
Nunca se cansará de ellos, porque nunca pasan de 

moda y son eternos. COMO LA NATURALEZA.
EXCLUSIVISTA EN ESTILOS;

RUSTICO, CASTELLANO, PROVENZAL, COLONIAL Y TIROLES.

Santander, 21 tel 257981

muebles
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En fecha reciente tuvo 
lugar en el Palacio de 
Ferias de Valencia, la cele

bración de FIMO DA 79, Fe
ria Internacional de la Moda 
en el Vestir y Complemen
tos. Al igual que la pasada 
edición recoge en su conte
nido la moda de señora, ca
ballero y niño, así como ac
cesorios de la vestimenta y 
sus complementos.

En el presente año, cien
to cincuenta expositores 
dieron a conocer las nuevas 
tendencias (incluyendo en 
la sección de accesorios los 
botones, cremalleras, per
chas, forros, entretelas, fi
bras, tejidos, lúlaturas, eti
quetas, accesorios para ex
posición y maquinaria para 
la confección).

UBICACION Y 
CONTENIDO

La Feria estuvo ubicada 
en el pabellón Oeste A del 
recinto ferial, con el objeto 
de poder presentar de una 
forma más homogénea y en 

una sola sala, las distintas 
secciones en que se estruc
turaron los stands, ocupan
do 14.000 metros cuadra
dos.

Aparte de las secciones 
de complementos anterior
mente citadas, el contenido 
de “Fimoda-79” fue como 
sigue:

En la sección de señora: 
Trajes y vestidos; géneros de 
punto interior y exterior; 
lencería y corsetería; trajes 
de baño y artículos de pla
ya; trajes de novia; prendas 
para deporte y lluvia^ téja
nos y peletería.

En grupo pertenecien
te a caballero estuvo em
prendida por: sastrería; ca
misería; generos de punto 
interior y exterior; prendas 
para deporte y lluvia y téja
nos.

Para los bebés y niños tu
vo lugar en su sección: los 
trajes y vestidos, camise
ría, genero de punto inte
rior y exterior; artículos pa
ra primera infancia; prendas 
de cristianar; trajes de pri
mera comunión, prendas 
para deporte y lluvia; téja
nos y artículos de puericul
tura.

En los diversos standar 
dedicados a los complemen
tos pudieron verse los zapa
tos; guantes; cinturones, 
bolsos, maletas, bolsos de 
viaje; sombreros; chales, pa
ñuelos; foulards; corbatas y 
bisutería.
PARTICIPACION DE UN 
GRUPO “MILANOSPA”, 
DE ITALIA

Aunque el motivo de. la 
Feria ha sido el de presentar 
las tendencias de la primave
ra-verano 1980, se ha podi-

TRajes de tas firmas italianas que estuvieron presentes en la Feria Internacional 
de la Moda en el Vestir y Complementos, de Valencia. (Foto Efe - Fiel)

Un grupo de Italia, primer expositor extranjero de la Feria, 
expuso las líneas a seguir para la temporada de otoño-invierno

CIENTO CINCUENTA FIRMAS PRESENTARON SUS FABRICADOS

Al

do observar también en al
gunos stands, complementos 
de toda temporada, así co
mo trajes femeninos para el 
otoño-invierno, por parte de 
un grupo de Italia.

En primer lugar cabe des
tacar la firma “Princess” 
Florence, que mostró una 
colección clásica, pero con 
espíritu muy deportivo, su
gerido por el uso de estam
pados exclusivos llenos de 
fantasía pequeña o geomé

trica. De un agradable efec
to son los diseños únicos y 
colores como el verde cla
ro, beige, ciruela, negro o 
burdeos. Línea recta aunque 
un poco reforzada en los 
hombres y cintura acentua
da por grandes cinturones 
de ante, en algunos modelos 
porque en su mayoría los 
cinturones son estrechos y 
construidos con el mismo 
tejido del traje. Pliegues y 
plisados que parten del 

hombro y terminan en la 
cintura. Tejidos muy traba
jados bordados a mano 
—mezclas de lana y seda en 
los chalecos sin manga (de 
inspirada línea Chanel), o en 
la parte superior del vesti
do—, y el resto (faldas y 
mangas del traje) de seda 
pura.

“Nucci d’Angió” destaca 
por su trabajo con las telas. 
Algodón cien por cien de 
punto brillante, gasa, seda. 

y otras fibras. Colores azu
les, verdes, morados, amari
llos, naranjas, marrones y 
beiges. Con los modelos de 
tejido de algodón (lo mejor 
de su colección, a mi gusto 
naturalmente) hace maravi
llas al juntar dos telas (doble 
faz) y rematar el conjunto 
con cinta de gros-grain 
—hombros, cuello, mangas, 
cortes laterales y bajos—, del 
mismo tono que la tela ele
gida.
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Recuerdo un modelo ca
fé con leche por un lado y 
azul añil por el otro, como 
un prodigio de confección y 
acierto en la elección de co
lores, otro traje destacaba 
por la hechura de sus hom
bros:, unas hábiles pinzas 
—sólo las precisas, tres o 
cuatro—, a lo largo del hom
bro, inferían una acertada 
gracia al modelo diseñado, 
por su remate con cinta de 
gros-grain.

Terminamos esta expo
sición de firmas italianas 
con la casa “Bloom” que, a 
pesar de sus camisas de cre
pé de China, no aporta nada 
nuevo con sus modelos de 
cuello tipo “mao” y hom
bros cuadrados, botanadu- 
ra a un lado o centro y al
gunos bolsillos aplicados de 
manera informal. En cuan
to a la creación de camisetas 
de línea joven, emplea el al
godón cien por cien. Sus ca
racterísticas principales son 
las de los adornos: remates 
en el pecho por medio de la

Argel

zos y pequeños cuellos. To
das las camisetas se rematan 
debajo del pecho por medio 
de un nudo. Los colores más 
usuales que emplea esta fir
ma son el naranja, rojo, ver
de y morado.

Pero si al empezar este 
apartado hablándoles de las 
tendencias de primera vera- 
nQ-1980, quedaron con la 
miel en los labios, en fechas 
no muy lejanas les aseguro 
que les describiré cuanto vi 
en Valencia, con mofivo de 
la Feria Internacional de la 
Moda en el Vestir y Comple
mentos.

Por Rosa María DE MIER
(Fiel, Servicios Especiales

Efe)
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